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DE CASTILLA-LA MANCHA 
Año ni. Número 84.150 pesetas, 0,90 euros. 

El ICO concedió 
6.837 millones 
en préstamos de 
la Lúiea I^me 

hasta mayo 
Las empresas de CastíUa-
La Mancha se han benefi
ciado hasta el mes de ma
yo de un volumen de 
préstamos de 6.837 millo
nes de pesetas acogidos a 
la Linea Pyme que desa
rrolla el Instituto de Cré
dito Oficial. Con estos 
préstamos se ha inducido 
una inversión total de 
12.067 millones de pesetas 
a través de 717 operacio
nes. El préstamo medio 
recibido en este periodo 
en la región ha sido de 
unos 9,5 millones y el por
centaje financiado del 
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H E R M A N O S D Í A Z R E D O N I X ) ^^ Cmpo Hennanos Díaz Redondo, dedicado a la fabricación de tejas y la-
c m TTií A T A A m r D T T Tn A T\C ^ " ^ ° visto en Cobeja (Toledo), estí estudiando la apertura de nuevos mer^ 
l i o 1 U L / Í A L A A l CA\. I U l v A Utl cados exteriores a través de intermediarios. Este grupo facturó el año pasado 

5.500 millones de pesetas. El 3% de su producción actual se dedica a la ex
portación, págs. 6 y 7 

NUEVOS MERCADOS 

Las exportaciones llegaro 

Las empresas de vidrio facturan 
más de 35.000 millones 

Quadcdajara y ASbacete son las zonas 
donde se lábican estos grandes grupos 

La inversión en tecnología es una 
constante de esta actividad 

Las cuatro grandes em
presas dedicadas a la ela
boración de vidrio insta
ladas en Castilla-La Man
cha facturan en conjunto 

más de 35.000 millones res, en Guadalajara; y de forma constante por la y ha cerrado el año pasa-

de pesetas y dan empleo 
directo a un número su
perior a los mil trabajado
res. Azuqueca de Hena-

Caudete, en Albacete; son 

las zonas en las que se 

asientan estas grandes 

empresas, que apuestan 
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inversión en nuevas tec
nologías. Saint-Gobain 
Cristalería S.A. es la que 
más factura de todas ellas 

do con unas ventas de 
13.700 millones de pese
tas, un 15% más que el 
ejercicio anterior. 

La Junta lanza su emisión de 
Deuda Publica de este año 

El próximo 11 de julio tendrá lu
gar la primera subasta de emi
sión de Deuda Pública de Casti
lla-La Mancha por un montante 
de 8.000 millones de pesetas. La 
Junta ha presentado ya la emi
sión de Deuda de este año, que 
asciende a 16.324 millones de 
pesetas (98 millones de euros). 
Los valores a emitir son obliga
ciones a diez años y el tipo de 
interés nominal es del 6% anual 
fijo. La segunda subasta de 
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Deuda Pública se decidirá una 
vez que se conozca el resultado 
de la primera, pero podría ser 
en el mismo mes de julio o en 
septiembre. En relación con 
otros años, la emisión de 2000 se 
ha adelantado porque así lo 
aconsejaban la evolución de los 
tipos de interés y también por
que hay pocos bonos en el mer
cado, según explicó a este sema
nario la consejera de Economía, 
María Luisa Araújo. 
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Las cooperativas superaran 
los 98.000 millones 

Las cooperativas agrarias de 
Castilla-La Mancha facturaron 
durante el año pasado 98.000 
millones de pesetas, según da
tos facilitados por la Confedera
ción de Cooperativas Agrarias 
de Castilla-La Mancha (CCAE). 
En relación con el ejercicio ante
rior, el cooperativismo agrario 
de la región ha aumentado su 
facturación un 24%, siendo la 
tercera comunidad autónoma 
que en términos porcentuales 
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más ha crecido en este sentido, 
tras Murcia y Baleares. Durante 
el año pasado se han registrado 
423 cooperativas en la región, 
que representan el 11% del total 
nacional. Castilla-La Mancha es 
la quinta región que más coope
rativas tiene y los sectores más 
representativos son el aceite de 
oliva y el vitivinícola, que supo
nen el 19 y 13% de las cooperati
vas de ambos sectores a nivel 
nacional. 
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Del 30 de junio al 6 de julio de 2000 

QÜÉES 
NOTICIA 

j^j Vicente Mahtgón 
I invertirá 200 
I millones 
I La empresa de Almagro 

(Ciudad Real) Vicente Ma-
lagón tiene previsto cons-

i truir una fábrica nueva 
I que tiene que estar cons-
\ truida en unos 20 meses y 
\ en la que invertirá 200 mi-
I Uones. 

/ / I La Coop, del 
\ Rosario crecerá 
I en producción 
\ La Cooperativa del Ro-
\ sario, ubicada en El Pro-
^ venció (Cuenca), prevé 
\ incrementar un 20% su 
\ producción alcanzando 
I los 25 millones de litros 

de uva. 

/ j | Recuperaciones de 
I Guadalqfara trata 
1450 toL de residuos 

La empresa Recuperacio
nes de Guadalajara reco
ge y trata una media de 
450 toneladas de residuos 

I al mes, entre chatarra y 
i cartón, que posterior

mente se destinan al red-
ciado. 

14\ Rostoy «dnre en La 
Roda Bodegas 

I Mazorral 
El Grupo Empresas Ros-

¡ toy ha abierto en la locali-
j dad albaceteña de La Ro-
j da. Bodegas Mazorral, 

empresa dedicada al alma-
1 cenamiento, crianza y em

botellado de vinos con una 
\ inversión de 640 millones. 

2t mtm 
La región tiene 
700 vertederos 
incontrolados 

En la región existen alre
dedor de 700 vertederos 
incontrolados que debe
rán estar sellados en el 
año 2002. Las inversión 
para conseguirlo ascien
de a 7.160 millones. 
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Grandes 
centros 

en la región 
SanHago MATEO SAHUOUILLO (*) 

La importancia creciente que el turismo está 
consiguiendo en nuestra región es aprovecha
da por aquellos empresarios, en la mayoría de 
las ocasiones, pequeños, que saben que en 
cuestión de turismo, la naturaleza es uno de 
los grandes atractivos de Castilla-La Mancha. 
Me estoy refiriendo, lógicamente, al turismo 
rural, una forma de viajar y pasar las vacacio
nes cada vez más utilizada y en la que nuestra 
región presenta una gran oferta y variedad. 

La comunidad autónoma tiene ya 1.637 pla
zas de txirismo rural, de las cuales 248 se han 
creado en el presente año. La alternativa al sol 
y playa típica, que tiene sus partidarios acérri
mos, puede ser el campo y la naturaleza y es 
en este punto donde Castilla-La Mancha pue
de competir con otras regiones en condiciones 
bastante beneficiosas. 

Las estadísticas que mes a mes se ofrecen 
sobre la ocupación de apartamentos turísticos 
o la hotelera y que no dejan en muy buen lu
gar a nuestra región creo que deben ser enten
didas bajo este hecho y es que la región, por 
ejemplo, no tiene apenas apartamentos turístí-
cos, porque se trata de un producto que se uti
liza más en las zonas de costa mientras que en 
la región las plazas de apartamentos son muy 
pocas. Cuando hablamos de estadística de 
ocupación hotelera también hay que tener en 
cuenta qué tipo de hoteles son los que se utili
zan para esa encuesta, puesto que no suelen 
coincidir los datos que ofrece el INE con los 
que tienen los responsables del turismo en la 
región. 

Pero, lo que todavía no existe y es ahí don
de la región puede dar un buen margen de 
crecimiento es en su oferta y demanda de tu
rismo rural. No se puede decir que Castilla-La 
Mancha tiene menos turismo que la media na
cional porque tiene menor ocupación hotelera, 
ya que quizá el turista que viene aquí no se 
aloja en un hotel. 

Esta gran avalancha de las casas rurales que 
se ha producido en los últimos tres años tiene 
todavía un potencial de aumento que no debe 
perderse de vista y que hay que saber aprove
char conjugando gastronomía, naturaleza, 
cultura y tradición. Factores en los que la re
gión es muy rica. 

*Santiago Mateo Sahuquillo, editor de 
ECONOMÍA Y EMPRESAS DE 
CASTILLA-LA MANCHA 

¿Hasta dónde pretenden 
estrangular al pequeño comercio? 

A R T U R O M E S A E S C A L O N A , 

P T E . F E D . C O M E R C I O D E C I U D A D R E A L Y M I E M B R O D E L C O M I T É E J E C U T I V O D E L A C O N F . E S P . C O M E R C I O 

Nc6 hacemos esta pregunta, pesque solo desde 

la inoonsdenda, de no v a más allá, de lo que 

aparentemente se nos puede vender crano "Me

didas liberalizadoras" de este Gotóemo, y no 

medir las desastrosas consecuencias que puede 

tener la Ubetlad de Horarios Comerciales, que 

el Gobierno ha aprobado en Consejo de Minis

tros, d pasado Viernes 23 de junio, se podria en

tender las medias adoptadas, en contra de todos 

los Partidos PoKticos, Sindicatos, Organizacio

nes Empresariales, e induso de los propios con

sumidores, que así lo manifestaron en d sondeo 

de opinión dd OS, dd pasado mes de No

viembre dd 99, donde d 857% se sentía poco o 

nada perjudicado por la actual legjsladóa 

Todo d país se ha embarcado en esta enre

vesada polánica, que se ha levantado, por d 

empecinamiento dd Gobierno dd Partido Po

pular, de aumentar los Horarios Comerciales, 

de maneta irracional, en más horas los días la

borales (de 72 a 90 horas semanales), aumentar 

la apertura en Domingos y Festivos (de 8 a 12 

anuales) para establecimientos de más de 300 

metros, y la Kberlad total para los pequeños co

metaos (que ni la deseamos, y además nos he

mos opuesto frontalmeníe a la misma, por que 

en la medida está la trampa), y esto nos obliga a 

demostrar, de forma dara y oontundente, la ra

zón por la que nos oponanos, a esta maquiavé

lica maniobra, planteada y defendida descara

damente por los gigantes de la distribudón co

mercial, y auspiciada sin reservas, por la Admi-

nistradón dd Estado, inoonsdentemente y al 

margen de una interpretadón radonal, por las 

gravísimas consecuencias, que la decisión va a 

acarrear. 

Lxs Pequeños Comerciantes de este país, te

nemos una profunda deoepdón, con un Go

bierno, que predicaba d apoyo a las pequeñas 

empresas, como dinamizador, y verdadero mo

tor de desarrollo y creadón de empleo, y ahora 

decreta un contra de las mismas, a pesar dd or

nato con que estas medidas se han disfrazado. 

Desde que en España comenzaron a aparecer 

las Grandes Superfides, dentos de miles de 

puestos de trabajo fijos, han desapareddo, tanto 

laborales como autónomos, carneándolos por 

precarios de muy escasa duradón, adanás dd 

impartartte número de Pequeños Comemos 

que han cerrado a i los últimos años. 

Está daramente demostrado, que la líberaH-

zadón de Horarios Craneidales, destruye em

pleo. Se destruyó empleo desde 1965 con d de

creto Boyec hasta 1996, cuando se prranulgó la 

Ley aduaL Y Madrid que es la Comunidad Au

tónoma que aumentó de 8 a 14 domingos y fes

tivos, ha perdido en este tiempo más de 55XXX) 

empleos. 

Se nos ha venido acusando de retrógrados. 

obsoletos, oorporativistas, cuando en realidad 

nunca nos hemos opuesto, á llevar a cabo una 

reforma, acorde al cambio que ha venido expe

rimentado d rávd de vida actual; pero estas me

didas, han de llevarse de forma no traunwtica, y 

guardando un perfecto equilibrio, para evitar 

que d impacto comercial no sea tan grave para 

los más de 620ÍXX) comercios que existen en Es

paña, y los más de 3.000.000 de españoles a los 

que afectan estas medidas. 

¿Se ha pensado, que más dd 70% de los de

pendientes de oomerdo, cajeras... son mujeres, 

que para poder trabajar en domingos y festivos, 

necesitan que también abran Colegios y Guar-

derias para poder dejar a sus hijos?, adanás de 

que sería necesario que también fimdonarán en 

mayor medida los transportes públicos, etc 

Creo que todos tenemos derecho a poder des

cansar dd trabajo diario, por lo menos un día a 

la semana, para podemos dedicar a la familia, a 

los amigos, como así lo refleja la Resohidón dd 

Diario Oficial de las Comunidades Europeas dd 

18.05.92, en d Doc B¡3-591/92 dd Pariamento 

Europeo, donde así lo recoge, e insta a que se to

men medidas para garantizar que por regja ge

nera], r» se trabaje los domingos y días festivos, 

con exoepdón de determinados sectores dd ám

bito sanitario, transportes, hostdetía, etc. 

¿Por qué ahora que somos un país, que nos 

equiparamos y presumimos que estamos entre 

los más avanzados y modernos de nuestro erv 

tomo, no tenemos en cuenta lo que hacen Ale

mania, Austria, Greda, Wanda, Bdgica, Dina-

maita, Finlandia, Italia, Países Bajos, donde son 

bastante más restrictivos que nosotros en esta 

materia? 

Es sospedioso, que se temen este tipo de 

medidas, ert contra de todos los sectores socia

les, íavoredendo exdusivamente a las Grandes 

Multínadonales, poniendo como coartada a los 

oonsumidcHES, y para reducir la infladón, estan

do perfectamente demostrado que en las duda-

des donde es predcminante una determinada 

cadena de Hipermetcados, y comparan

do sobre un producto concreto, este es 

más caro, que en otro lugar La aumenta-

don, d vestido, d calzado, y d comercio 

en general, no producen infladón, ya que 

en esta enralñelada competencia, mudios 

de estos artículos se venden induso por 

debajo dd costo 

¿No deseamos realmente los españoles 

medidas fibetaüzadoras concretas, sobre 

aspectos que realmente nos preocupan, 

otano son d oHgopoHo que mantiaien las 

petitáeras, que hacen que d combustible, 

en reladón a nuestra Renta Per Cápita, 

taiga un predo de los más altos de Euro

pa, o una oompeterxia dara en materia de 

suministro de dedriddad, gas, tdefonía? (sigue 

existiendo un monopolio en las llamadas de te

léfono urbanas, etc) 

Por si estas medidas no fueran sufidentes, d 

Gobierno también se descudga con una medi

da apaiBitemente popular, pero tremendamen

te er^añosa para los padres, como es la Libetali-

zadón de los Descuentos en los Libros de Texto, 

que va a suponer para las Grandes Superfides, 

la fc)rma de a través de un maiketing muy agre

sivo, anunciar grandes descuentos, con unos 

predos que podrían llegar a inflarse, y donde d 

consumidor no va a poder fácilmente CMnparar, 

frente a la garantía dd predo fijo. La única pre

tensión de estos establecimientos es conseguir 

que los consumidores acudan en masa en los 

meses de Septiembre y Odubre, para con la ex

cusa dd Libro de Texto, que los dientes se va

yan, con d carro de la compra a rebosar ¿Se ha 

parado a pensar d gobierno dd Partido Popu

la^ que con esta medida destroza d sector libre-

rode este país? 

En lugar de tomar medidas, que d Partido 

en d Gotóemo, no reflejada en su Programa 

Electoral, si debiera tomar otras a las que se oom-

prcmetíó en los últimos días de campaña, ocano 

son la supresión dd lAE, aunque esto sea sim

plemente una limosna frente al impottante per-

juido econranico que vamos a padecer con las 

medidas aprobadas. 

Ayer fueron los taxistas, camionons, agri

cultores, todo d pequeño comercio, también los 

farmacéuticos, ¿ha tenido en cuenta d ministro 

Rato, d predo dedraal que va a padecer con es

tas medidas, dcnvle hay varios millones de es-

pandes afectados? Consídax) que los autono-

mos y pequdíos empresarios, merecemos un 

mayor respeto, y espero que este damor que 

existe en d pas, haya reconáderar a quienes 

han tomado este tipo de medidas, para evitar 

que cuando se quiera pOTa-remedfo, y se haya 

destrozado d tqido productivo de este país, sea 

demasiado tarde 
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Bolsa de Madrid 
La Bolsa ha experi
mentado una ligera 
subida, apoyada en la 
recuperación de Tele
fónica y el comienzo 
alcista en la cotización 
del Grupo Prisa. 

Dólar 
La moneda norteameri
cana sigue dando con
fianza, sobre todo tras co
nocerse que los pedidos 
de bienes duraderos en 
ese pais crecieron por en
cima de las previsiones. 

Petróleo 
Tal y como se espera
ba, el predo del barril 
de crudo continúa por 
encima de los 30 dóla
res, algo que según pa
rece va a continuar en 
los próximos meses. 

ü PINION 
ECONOMÍA Y EMPRESAS / 

El crecimiento vegetativo 
cayó en 528 personas en 1999 
Durante el pasado año, en Castilla-La Man
cha se registró un crecimiento vegetativo ne
gativo de 528 personas, ya que se produjeron 
16.152 nacimientos y 16.680 defunciones, 
mientras que a nivel nacional el crecimiento 
arrojó un saldo positivo de 7.386 personas. 

SUBE El cooperativismo 
en Castilla-La 

Mancha, que durante el pasado año 
aumentó su facturación en un 24%, 
hasta alcanzar los 98.000 millones 
de pesetas, a pesar de haberse redu
cido el número de cooperativas du
rante el citado periodo. 

D A i A El crecimiento vegeta
tivo de la población 

nativa de Castilla-La Mancha, que se
gún datos del INE registró un saldo 
negativo durante el pasado año en 528 
personas. Albacete fue la única pro
vincia donde el número de nacimien
tos fue superior al de defimciones. 

I.A IMAC.KN I)K l..\ SK.MANA 

LOS TRES FINALISTAS DE LOS II PREMIOS ANUALES DE AJE-CIUDAD REAL. 
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NOMBRES DE ACTUALIDAD 

MIGUEL PANTOJA 
Presidente-de Solimat 

El presidente de Solimat, Miguel Pantoja, ha 
presidido la asamblea general de Solimat, don
de ha calificado de "excelente" el resultado ob
tenido por la mutua durante el pasado ejercicio, 
en el que los ingresos de gestión ordinaria au
mentaron un 26,98% respecto a 1998, hasta al
canzar los 3.166 millones de pesetas. 

AGUSTÍN DORRONSORO 
Dtor. General de Saint Gobain Cristalería Española 

La División de Aislamiento de Saint 
Gobain Cristalería S.A., cuyo director 
general es Agustín Dorronsoro, invir
tió durante el pasado año 2.000 millo
nes de pesetas en una nueva línea de 
fabricación de lana de vidrio y un nue
vo homo eléctrico. 

JESÚS BÁRGENÂ ^ 
Presidente de Cecam 

El piesidente de Ceoe-Cepyme de Ciudad Real y de 
Cecam, jesús Barcenas, se reunirá con representan
tes del ministerio de Fomento para estudiar todo to 
relacionado con las infraestructuras de la provinda 
y la región. El máximo representante de la patronal 
ha estado presente en un encuentro con el ministro 
de Fomento, Frandsco Álvarez Cascos. 

CARTAS AL D i a O R 
Infonnación a los lectores 

Para la publicación de originales en la sección de Cartas al Director, 
pueden dirigirse a Cuesta de Carlos V, 4 - 3°; o si lo prefieren al 

número de Fax 925 22 SO 18 o al 
e-mail economiayempresa-clni@ticom.es 

Los originales, que no deben sobrepasar las 30 líneas, deben ir 
acompañados de la fotocopia del Documento Nacional de Identidad. 

LA NUEVA 
DECLARAaÓN 
Cuando me enteré del 
nuevo modelo para 
hacer la Declaración 
de la Renta, me dio 
una gran alegría. Todo 
iba a ser más fádl, ya 
no era necesario tanto 
papeleo. Hago la de
claración por correo, y 
resulta que no era tan 

buena como yo me 
imaginaba. Me he li
brado de muchos que
braderos de cabeza, 
pero me he dado 
cuenta de que este mo
delo no beneficia al 
particular. Creo que 
las devoluciones por 
parte de Hacienda son 
menores que en otros 
años, tal y como publi

caron ustedes en el níi-
mero anterior. Induso 
sé de personas que es
peraban su devolu
ción, y que se han lle
vado la sorpresa de 
que tenían que pagar. 
Creo que no ha fundo-
nado como se pensa
ba. 

Femando Carda 
Albacete 

MANUEL DÍAZ HERRANDO, 

DIRECTOR GENERAL DE 

HDR: "La calidad es algo 
fundamental, a pesar de las 
exigencias que esto supone y 
su repercusión en el volumen 
de facturación y producción". 

CECILIO HERREROS GAR

LES, SOCIO-DIRECTOR DEL 

DEPARTAMENTO INTERNA

CIONAL DE P&A CONSUL

TORES: "Los planes del Go

bierno cubano son desarrollar 
unas infraestructuras y pro
gramas turísticos diseñados 
para incrementar en cinco o 
seis años hasta los siete u ocho 
millones de turistas anua
les". 

VALENTÍN SALAMANCA, 

SECRETARIO DE LA A S O 

CIACIÓN PROVINCIAL DE 

HOSTELEROS DE TOLEDO: 

"Los hosteleros de Toledo he
mos constatado que el Corpus 
se ha convertido en una fiesta 
normal, con independencia de 
su carácter religioso". 

AGUSTÍN ARAGÓN, D I 

RECTOR GENERAL DE LA 

AGENCIA DE GESTIÓN DE LA 

ENERGÍA DE CASTILLA-LA 

MANCHA (AGECAM): "El es

tablecimiento de convenios-
programas con la Junta de 
Comunidades y la cofinan-
ciación de actuaciones junto a 
los agentes interesados, es el 
otro pilar de los recursos fi
nancieros de Agecam". 

DE PRENSA 
Las cooperativas piden £1 quinto modo de 
liberalizadones transporte 

La Confederación de Coope
rativas Agrarias de España, 
CCAE ha pedido a los minis
terios de Agricultura y de 
Economía que adopten me
didas para distribuir libre
mente el combustible y ha so
licitado soluciones a la fuerte 
subida de los precios del ga
sóleo. Las cooperativas abo
garon por una política activa 
respecto a los insumos agra
rios, es dedr, un control de 
costes y de transparencia en 
los mercados de los consu
mos intermedios. 

Caja Rural de Toledo 

El desarrollo de la inter
modalidad sigue siendo 
imo de los grandes objeti
vos de los países de la UE 
que ven cómo el transporte 
por carretera sigue crecien
do a un ritmo muy por enci
ma que otros medios de 
transporte. La complejidad 
de los intercambios y flujos, 
así como las grandes distan
cias, confirman que ya no es 
posible un tínico canal de 
transporte y que es necesa
ria una nueva concepción 
de su organización. 

Logística Profesional 
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LA COLUMNA 

LOS PROTAGONISTAS 
AUCIA SÁNCHEE 

Mentalidad 
exportadora por 

encima del riesgo 

El mejor aliado de la 
exportación es la 
capacidad de riesgo 

del empresario. No se trata 
del riesgo entendido como 
las posibles pérdidas calcu
ladas y asumibles de una 
inversión, sino más una 
actitud emprendedora de 
un hombre o mujer de 
negocios. No sirve asistir a 
las diferentes jomadas orga
nizadas por las federaciones 
empresariales de Castilla-
La Mancha, así como las 
Cámaras de Comercio, 
principalmente, que moti
van el tejido empresarial 
poniendo los instrumentos 
e información necesaria 
para llevar a cabo la misión. 
Es necesario para que estas 
jomadas sean efectivas, 
como se está constatando en 
Castilla-La Mancha, que el 
empresario vaya con una 
aptitud de riesgo importan
te. En este momento, como 
constatan los estudios, lo 
idóneo para comercializar 
en el exterior contar con una 
red propia de distribución, 
casi una utopía para 
muchos empresarios, pero 
es el camino. El producto 
comercializado no consigue 
la misma penetración en el 
mercado de manos de terce
ras personas que de manos 
de la empresa matriz. Con
seguir la red propia de dis
tribución es un largo cami
no de esfuerzo e inversión 
que atraviesa previamente 
otras fórmulas pero ésta 
tiene que ser en última ins
tancia la aptitud y meta a 
conseguir. 

ILAVEDÍCIONDE 
¡FERINORTABRE 
"SUS PUERTAS 

CON 160 STANDS 
La V Edición de la Feria 
Multisectorial del Norte 
de Toledo (Ferinort) ha 
abierto sus puertas, como 
Feria Oficial de Castilla-
La Mancha. En esta 
muestra participan cerca 
de 160 expositores de la 
provincia de Toledo y del 
resto de comunidades 
autónomas. Asimismo, 
son veinte ayuntamientos 
los que se encuentren 
presentes en Ferinort, 
que mantendrá abierta 
sus instalaciones al 
público hasta el domingo 
2 de julio. El presupuesto 
para ejecutar esta edición 
es de unos 25 millones. 

entregados los premios a los ganadores 
del Concurso ^^Qran Selección^^ 

Hoansejao de AgriculturayMedb Ambien

te, Alejandro Abnso, ha enlieg^domTdedo 

lospaemios 'tkanSdaxÍQn2í)00''. Losg^lar-

d£a1ado6 de este año han sida en vino blan-

a3,GK!íi4nto«efe&nBdaIladeoro),de]acDcp. 

dd c a n ^ La Unión; Gran Fiíares fonedaHa 

de jáata), de la ooqji Ntra. Sefiora de las Nie

ves; y y4ñara«2a (medalla de honoe), de Juan 

R a m ^ Lozana En vino rosado. Atas ád 

GiWá (oro), de la oocp. San Antonio Abad; 

Viña Akmúnak (fdata), de Bodegps Pferaia-

iKS Riiáa; y Wia Alhali (btraioe), de Félix 

Sdís. En vino tinlo jovea Giüísrár) (eso), de la 

CDcp CastíDo de Consueta; Gar̂ imífes GE«-

cfteí (plala),de la cDop.Ntra. Señorada Rosa

rio; y íflzarSb (bronce), de la ooop. Jesús dd 

Peidóa En vino tinto crianza, Varones 95 

(oro),delaSATSanlaRila;iteMefo97^áala), 

de la coop. Ntra. Señora dd Eqáno; y V ^ 

Afestona 96 (biraioe), de la ooop de la Mag

dalena En vino tinto reserva, Etoi O t e » 93 

(«o), de WiírJa de Vüanobtedo; VSia CMÉT-

m 93 (plata), de Bodegps Naiarjp; y Dm 

EM^ETO 93 (bronce), de la ooop \íigen de las 

Vmas. Bi vino tinto gran reserva, j41to 92 

(oro), de Bodegps Centro Españolas; Don 

Fcbipe 90 ^lata), de Bodegps J. Santos; 

Ato«á Atoasnaji/e 9í (branoe), de Manuel 

Manzanequa En aceite de cfiva viígen, con 

denominadón de origen "Montes de Tole

do": Zíáum (oro), de Aceites Malagún;M)nfe 

Consu^ (f to), de Aceites Eladio Rodrí

guez Calvo; y SKTO d» MOTárotM (bronce), de 

Moriia En aceite de c£va sin dencxiñnadón 

de origert R LencBííJ (oro), de AtEites R Len-

cina;AítHsa^áala),deAoecasa; ySemPrie-

to (bfOToe), de la ODop. Givarera de Valdepe

ñas. En queso artesano semicurada NoazJbs-

haces (oro), de Agropecuaria NavatoshacEs; 

ChrTxdb ̂ jala), de (Quesos Gómez X'kxenQ; 

y Atoantofw (bronoe), de Quesos La Casóla 

En queso artesano curada Fuerte/4Mar 

(oro), de Hnos. Martín Segovia; H Pesém 

^ t ó d ; de Quesera Campo Rus; y A t o Oro 

(brcaioe), de Moral Odiada En queso indus

trial semicurada Cto« Ssmani) Pite (oro), de 

(Quesos Foriasa; Coituem ^áata), de Qcesos 

Cjoicuer^ y Mjse Mguá (bronce), de Indus

trial (Quesera Cuqueidla En queso industria] 

curada Gasa M Campo (oro), deMantequen-

as Arias; Don BemiBifo Oro ̂ áala), de (Juesos 

Foriasa; y Gaijion (bronoe), de la cnop. CJue-

sera M a n d i í ^ En mid oon D.O. "\fie! de la 

Alcarria": de iranero, L^urn Blanca (oro), de 

LaAbqadeOro;dees}ái^,G)ilinarians/4iai-

neñce (oro), de la axjp. de ^ácuKraes de la 

Alcairia Conquense; mulüflora]; dbírneneros 

úiiirrEñas (oro),delaax^ de^ñcullcrcsdela 

Alcarria Conquense Sin D.0; de romero, 

MH Afldt) (oro), de M d Auidip; de brezo, 

/4pÉiafaiiísOÍTOas(oro),deApÍ3áaLasC)bre-

ras;yaimultiflota],AÍ¡3Í/4iOTfc(oro),deMid 

Auidia 

Aaiilés compra 
una bodega 

H Grupo Aviles S. A., uno de las empre
sas más importantes de Castilla-La 
Mancha envasadora y ¿arfieitiálizado-
ra de vinos D.O., vinos de la Tierra y 
vinos de mesa, así como sangrías, 
zumos, destilados y licores, há cerrado 
la operación de compra de las Bodegas 
Cuevas del Granero, situadas en la 
localidad toledana de (Juintanar de la 
Orden. Por la compra de esta bodega el 
Grupo Aviles ha pagado 250 millones 
de pesetas y ha realizado una amplia
ción de capital de 50 millones de pese
tas lo que supone que el capital actual 
de Cuevas dd Granero asciende a 240 
millones de pesetas. Bodegas Cuevas 
del Granero facturó d pasado año im 
total de 1J200 millones de pesetas. Las 
instalaciones cuentan con 10.000 
metros cuadrados y la planta tiene una 
capacidad de envasado al año 

Se c(msig^e adelantar la 
destilación del vino 

H precio del vino, tras la brusca caída de más de un 30% 
en los últimos meses, se recuperará en las próximas 
semanas entre 10 y 15 ptas/1. tras conseguir adelantar la 
destilación del vino para alcoholes de uso de boca, como 
habían propuesto las Opas, COAG-IR entre ellas, para 
hacer frente al hundimiento de los mercados. La destila
ción se hará a nivel europeo, y se prevé, según ha podi
do saber este semanario, que se destilarán 15 millones de 
hectolitros en Eiuopa, de los cuales unos 5 corresponde
rán a España. El sector alcoholero podrá hacer, previsi-
blemente sus solicitudes, a partir del 1 de septiembre. 

CastSkrLa Mancha registró más 
nacirmerúos cfi4e defunciones 

Según la estadMca de movimiento natural dd Instituto 
Nadonal de Estadfetica, en 1999 Castilla-La Mancha registró un 
saldo negativo en d crecimiento vegetativo de la pobladón nati
va , ya que se registraron 16.152 nacimientos y 16.680 defundo
nes. A pesar de esta pérdida de 528 personas nativas de la 
región, se ha produddo una recuperadón respecto al aito ante
rior, cuando d saldo negativo se situó en 595 p)ersonas. Los 
datos referidos a 1999 todavía no son excesivamente preocu
pantes, como lo demuestra que las defundones crederon un 
13%, medio punto por endma de la pobladón activa cortíabili-
zada a finales dd dtado ejerddo con respecto al año anterior. 

La Agencia de Qestión de la 
Energía irmuguró su sede 

La Agencia de Gestión de la Energía de Castilla-La 
Mancha (Agecam) inauguró el pasado 28 de junio 
de 2000 su sede en Albacete. Agecam se crea como 
Sociedad Anónima Pública y cuenta con un capital 
social de 450 millones de pesetas. La misión de 
este organismo es fomentar é impulsar la eficien
cia energética y las energías renovables en la 
región, combinando la protección del medioam-
biente con la óptima gestión de los recursos ener
géticos en los distintos sectores consumidores cas-
tellano-manchegos. 
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El empleo que generan en la región Isfî ĉ̂ ^̂  

El vidrio factura más de 35.000 
mfllones en Castilla-La Mancha 

ANA I. MOREIRA 

C-LM 

Las grandes empresas del vi
drio ubicadas en Castilla-La 
Mancha facturaron en con-
jxinto el año pasado más de 
35.000 millones de pesetas. 
Una cifra creciente respecto al 
año anterior y que pone de 
manifiesto el buen momento 
que están vi
viendo las 
grandes firmas 
que se dedican 
a la fabricación 
de vidrio en 
sus diferentes 
modalidades: 
envases de 
cristal (Crisno-
v^^ y . yicasa); 
lana de vidrio 
y de roca para aislamiento 
(Saint Gobain Cristalería 
S.A.); y servicios de mesa y 
artículos decorados (Crivisa). 

Esta última empresa tras
ladó hace dos años su sede 
social a Azuqueca de Herw-
res (Guadalajara) y su centro 
de producción ocupa a más 
de 450 personas. Cuenta con 
dos hornos de fusión conti
nua con capacidad para desa
rrollar una producción de 
60.000 toneladas de vidrio y 
este año esperan alcanzar 
unas ventas de 10.000 millo
nes. 

Desde esta empresa se re
conoce que los productos que 
elaboran de la marca tXiralex 
y Harmonía están acusando 
la debilidad de la demanda 
nacional y a la vez están so
portando una gran presión 
por la oferta y la competencia 
de los productos de bajos pre
cios del exterior procedentes 
de los países de Europa del 
Este, Turquía y Lejano Orien
te, además de la competencia 
del entorno europeo. 

No obstante, en su nueva 
etapa con el Grupo Bormioli 
Rocco está incorporando 
nuevas tecnologías y nuevos 
productos de más alta cali
dad, para intentar ganar el 
nuevo sector de dientes jóve-

Las exportaciones de este material crecieron un 20% en el 
último año y llegan a los 4*814 millones de pesetas 

La inversión 
en tecrúogía 
es una de las 
constantes de 

las empresas del 
ramo 

nes exigentes en los produc
tos más modernos sin aban
donar los clásicos. 

Crivisa lucha contra la 
aparición de la competencia 
procedente de países emer
gentes realizando grandes in

versiones perió
dicas, como son 
las reconstruc
ciones de hor
nos y líneas de 
fabricación, que 
suponen como 
xma nueva im
plantación in
dustrial de la 
mitad de la fá
brica cada dos 

años. 

La empresa de vidrio que 
más factura hoy por hoy en la 
región es la División de Aisla
miento de Cristalería Españo
la S.A., que el pasado 20 de 
junio celebró su junta de ac
cionistas, en la que aprobó el 
cambio de nombre por el de 
Saint Gobain Cristalería S.A. 

Según informó a este se
manario el director general 
del centro de esta empresa, 
que también está instalada en 
Azuqueca de Henares, Agus
tín Donrosono, el año pasado 
tuvieron unas ventas de 
13.700 millones de pesetas, lo 
que representa un aumento 
del 15% respecto al año ante
rior. De estas ventas, 12.400 
correspondieron a las ventas 
en el mercado español, don
de se ha crecido un 18%. 

Donrosono, también des
tacó la importancia de la in
versión realizada el año pasa
do que superó los 1000 millo
nes de pesetas, en una nueva 
línea de fabricación de lana 
de vidrio y en un nuevo hor
no eléctrico. 

Sobre las perspectivas de 
futuro, el director general de 
Saint Gobain Cristalería S.A. 
explica que el crecimiento de 
la construcción está incidien
do muy positivamente en el 

Las grandes empresas del vidrio realizan Importantes Inversiones periódicamente. 

Exportaciones anuales de vidrio ( en millones de pts.) 

COWIUMIDAD AUTONOiWIA 

•ALBACETE 

•CIUDAD REAL 

•CUENCA 

•GUADALAJARA 

•TOLEDO 

»CASTILLA-LA MANCHA 

1998 

637 

15 

1 

3.336 

27 

4.015 

1999 

548 

1 

1 

4.231 

33 

4.814 

desarrollo de la fabricación 
de lana de vidrio y de roca. 
En esta línea, añade que el 
mercado que ellos sirven, 
además, está ganando mucha 
cuota de mercado, ya que 
existe una mayor demanda 
del aislamiento en la cons
trucción en España. 

Crisnova, en Caudete, (Al
bacete), se dedica a la produc
ción de envases de vidrio y 
tras la inversión realizada en 
un nuevo homo hace ntós de 
un año ha casi duplicado la 
capacidad de producción y 
llega a las 180.000 toneladas. 
El director de la planta, Car
los Bengoa, explica que en la 
actualidad, la oferta de enva
ses es superior a la demanda 
lo que da lugar a una bajada 
de precios. Sin embargo, re
conocía que se están defen
diendo bastante bien y al ba

jar los precios se han visto 
obligados a aumentar la pro
ducción para poder mante
nerse. Crisnova está nws cen
trada en el abastecimiento de 
envases de vidrio dentro de 
España aunque realiza tam
bién algunas exportaciones, 
pero las mayores ventas al ex
terior del grupo al que perte
nece, Vidrala, se suelen reali
zan desde la empresa matriz, 
en el País Vasco. La factura
ción de Crisnova en el 99 fue 
de unos 9.000 millones. 

Lo que si se reconoce Ben
goa así como el director gene
ral de Anfevi (Asodadón Na-
donal de Fabricantes de En
vases de Vidrio), Juan Martín 
es que está aumentando el 
consumo de este tipo de en
vases. 

Este último señala que "el 
envase de vidrio es totalmerv-

te universal" y asegura, al 
respedo, que en determina
dos produdos, como la mer
melada, la comida de bebés o 
induso el vino de calidad so
lo utilizan este tipo de enva
se. 

Al producirse más, reco
noce, cada vez el piedo es 
más barato. Los esfuerzos en 
invertir en tecnología en el 
área del envase de vidrio , 
también han sido muy im
portantes y en palabras de 
Juan Martín, se han ido redu-
dendo costes que han podido 
tener que pagar un predo en 
el apartado del empleo. 

El Grupo Vicasa, con seis 
centros de producdón en Es
paña, uno de ellos en Azu
queca se dedicada a la fabri-
cadón de envases. La factura-
dón consolidada del grupo 
supera los 37.000 millones. 

La balanza 
comercial se 

mantiene 
positiva 

Castilla-La Mancha ex
portó el año pasado vi
drio y manufacturas de 
este material por valor 
de 4.814 millones de pe
setas, que representa un 
incremento de casi el 
20% con respecto al año 
anterior, cuyo volumen 
total de exportación fue 
de 4.015 millones. Aun
que el vidrio no es una 
de las principales expor
taciones de la región, la 
importancia de las gran
des empresas del sector 
ubicadas en la región, so
bre todo en Guadalajara, 
provocan que todavía la 
balanza comercial de es
te material sea positiva 
para Castilla-La Mancha 
en 1.199 millones de pe
setas, si bien hay que te
ner en cuenta que las im-
portadones han aumen
tado en el último año un 
79,3%, colocándose ya en 
3.615 millones de pese
tas. De las provincias 
cas te l lano-manchegas , 
Guadalajara es la princi
pal exportadora, acumu
lando el 88% de todas las 
ventas al exterior de la 
región. Dentro de esta 
provinda, Crivisa es la 
empresa más exportado
ra, ya que según fuentes 
de esta fírma, más del 
50% de su producdón se 
dedica a la exportadón 
en la zona de Portugal, 
América Latina y Norte 
de África, especialmente. 
Además, reconocen que 
el vidrio de mesa es un 
producto que viaja bien 
y que el relanzamiento 
de su actividad conlleva 
una expansión comerdal 
hacia el exterior como 
respuesta a la globaliza-
ción de sus mercados. 
Por su parte, Saint Go
bain Cristalería S.A. ex
portó el año pasado por 
valor de 1.300 millones 
de pesetas pero la expor
tación de los productos 
que elaboran los encare
cen mucho y el transpor
te de los mismos no los . 
hace rentables. 
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Hermanos Díaz Redondo se dedica a la fabricación de tejas y ladrillo visto desde hace cuarenta y 
cinco años* Atrás quedan los tiempos en los que se empleaban técnicas rudimentarias para su 
elaboración y ahoray en el umbral del siglo XXÍ, se ha convertido en una de las empresas más 

importantes de La Sagra, con una facturación en 1999 de 5.500 millones de pesetas* 

Grupo Hennanos Díaz Redondo 
impulsará las ventas al exterior 

Entre los objetivos a corto plazo de la empresa está incrementar sus exportaciones, 
que actualmente representan el 3% del total de la producción anual 

El escaparate de 

'^'•"Mw^mmn^^ 

HDR cuenta con la tecnología más avanzada del momento. 

PRINCIPALES DATOS 

El grupo HDR produce anualmente cerca de 550.000 toneladas al año en sus tres fábricas. 

F. J. L U N A NIETO 

Cobcja (Toledo) 

Hace 45 años, cuatro her
manos de la localidad 
toledana de Cobeja deci
dieron fundar sin apenas 
capital la empresa 
Hermanos Díaz 

Redondo, dedicada a la 
fabricación de ladrillo 
cara vista. A pesar de que 
en aquel momento 
España acaba de salir de 
una guerra civil y de que 
la situación económica 
era muy difícil, la empre
sa consiguió salir adelan
te y gracias a la reinver
sión de los beneficios 
que se iban obteniendo y 
al factor humano, HDR 
fue manteniendo un 
constante ritmo de creci
miento hasta llegar al 
umbral del siglo XXI 
como una de las empre
sas del sector de la cerá
mica industr ial más 
importantes de La Sagra, 
con una facturación 
durante el pasado ejer

cicio de 5.500 millones de 
pesetas. 

Dentro de la historia 
de la compañía, el año 
1980 supone un punto de 
inflexión importante, ya 
que en esa fecha dejó de 
ser una sociedad uniper
sonal y se convirtió en 
una sociedad anónima, 
lo que le permitió iniciar 
su expansión por el terri
torio nacional. 

Así, en 1984, 
Hermanos Díaz 
Redondo decidió dar un 
paso al frente y empezó a 
comercializar directa
mente sus productos , 
con una red comercial 
propia, algo que hasta 
entonces no había reali
zado ninguna empresa 
del sector. 

En esta fase de expan
sión, HDR ha ido cre
ciendo hasta convertirse 
actualmente en un grupo 
formado por tres empre
sas: Hermanos Díaz 

mixta y otra de ladrillo 
visto; Industr ias 
Cerámicas Díaz, que se 
compró en el año 1984 y 
que se dedica a la fabri
cación de otra variedad 
de ladrillo visto; y 
Proceran, en Córdoba, 
donde se elabora termo-
arcilla. 

Con una producción 
global cercana a las 

Fue la pñmera 
empresa del sector 

que decidió 
comerciaüzaT sus 
productos con tma 

red comerciaL propia 

«Empresa 
«Director General 
«Actividad 
«Dirección 
•Localidad 
«Facturación 
«Plantilla 
*Fecha de constitución 

Grupo HDR 

Manuel Díaz Herrando 

Cerámica industrial 

Camino de la Barca, s/n 

Cobeja (Toledo) 

5.500 millones 

250 

1995 

550.000 toneladas anua
les, entre teja, ladrillo 
cara vista y termoarcilla, 
el grupo HDR comercia
liza sus productos en 
todo el territorio 
nacional e incluso en el 

Redondo, que cuenta con extranjero, aunque las 
una planta de tejas exportaciones todavía 

suponen una parte resi
dual , representando el 
3% del total. La satura
ción actual que vive el 
mercado nacional hace 
que la compañía esté 
es tudiando la aper tura 
de nuevos mercados 
exteriores a través de 
intermediarios, ya que 
según explica el director 
general de HDR, Manuel 
Díaz, para desembarcar 
en el exterior con fábri
cas hay que tener una 
potencia y una logística 
adecuada, "algo que en 
estos momentos nosotros 
todavía no podemos 
hacer". 

La obtención de la 
máxima calidad para 
obtener un mejor posicio-
namiento en un mercado 
cada vez más competitivo 
es una de las principales 
exigencias de HDR, al 
igual que ocurre con las 

otras empresas del sector. 
Todos los productos 

que fabrica y comerciali
za esta compañía toleda
na tienen el certificado 
de calidad según la 
norma ISO 9002. Según 
explica Manuel Díaz, 
HDR fue la primera 
empresa del sector en 
España que obtuvo esta 
certificación, "ya que la 
calidad es algo funda
mental, a pesar de las 
exigencias que ésto 
supone y su repercusión 
en el volumen de factu
ración y producción" , 
añade. 

De cara al futuro, 
HDR apuesta por los 
mismos productos que 
elabora actualmente 
(ladrillo mixto y teja 
cerámica), aunque está 
desarrol lando nuevas 
texturas y tonalidades en 
los materiales emplea-

la selección 

española de 
balonmano 

HDR se ha converti
do en una empresa 
sobradamente conoci
da no sólo a nivel 
nacional sino tam
bién internacional, 
gracias a la selección 
española de balonma
no. Desde hace tres 
años, el combinadp 
nacional luce en sus 
camisetas el anagra
ma de esta compañía 
toledana, gracias a un 
contrato de patrocinio 
que finaliza este año 
y que está pendiente 
de renovación. 
Aunque es difícil 
valorar la repercusión 
que esta promoción 
tiene sobre los resul
tados finales de la 
empresa, la intención 
de HDR es seguir 
ligada a la selección 
española de balonma
no, "como un medio 
importante de promo-
cionar este deporte", 
afirma Manuel Díaz 
Herrando. 
Precisamente, esta 
empresa empezó su 
andadura en el 
mundo del deporte 
patrocinando al equi
po de balonmano de 
Toledo. El hecho de 
que los ladrillos y las 
tejas no sean produc
tos de consumo es la 
principal causa de 
que los clientes no 
los demanden más 
porque aparezcan 
ligados a la selección 
española, en este caso 
de balonmano. 
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Proceran, una fábrica en constante crecimiento 

Proceran está situada en Córdoba y empezó a funcionar en el año 1992. 

MANUEL DhZHBRRAr-DO. ¡MECTOK CB-mAL DEHDR 

"El alza de los precios de los 
ladrillos hizo que muchas 
empresas se reactivaran'* 

F. J. LLANA NIETO 

Cobcja (Toledo) 

Mnmiel Díaz Herrando 
oaipa el cargo de director 
general del grupo HDR desde 
hace un año, tras desempeñar 
diversos puestos de responsa
bilidad en el departamento 
financiero de la compañía. Es 
natural de la localidad tole
dana de Cobeja e hijo de uno 
de los fimdadores de 
Hermanos Díaz Redondo, 
empresa en la 

"En nuestro sector 
las inversiones son 
constantes, sobre 

todo en 
__ tecnohgíay 

automatismos" 

que ha desa
rrollado toda 
su trayectoria 
profesional. 

Pregunta: 
M u c h o s 
empresarios 
del sector 
han negado 
que especula
ran sobre la 
producción de los materiales 
de construcción- sobre todo 
el ladrillo- en el pasado año, 
que provocó un aumento 
espectacular de los precios. 
Si ustedes no tuvieron nada 
que ver, ¿cuál es su explica
ción ante esta situación? 

Respuesta: La denuncia 
que se hizo contra los empre
sarios del sector era completa
mente infundada, aunque es 
cierto que el año pasado 
supuso un récord para el sec
tor de arcilla cocida en gene
ral. El problema surgió por
que en los primeros meses se 
produjo un crecimiento tan 
importante de la demanda. 

que las empresas tuvieron 
muy poca capacidad de pro
ducción, a pesar de que se 
pusieron a producir a un 
ritmo incluso superior al de 
sus posibilidades. 

P.- ¿Se vieron afectados 
ustedes por ese problema? 

R.- En menor medida que 
otras. Hay que tener en cuen
ta que este problema afectó 
sobre todo a productos como 
el ladrillo tosco, pero no a 

otros como el 
ladrillo visto 
-que es el que 
nosotros fabri
camos-, que 
generalmente 
funciona con 
contrataciones 
de obra y no 
puede ser susti
tuido con la 
misma facili

dad que aquél en un determi
nado momento. En el caso del 
ladrillo visto se contrata y 
hasta la terminación de obra 
lo que se ha firmado se man
tiene. 

P.- El buen momento del 
sector, también haría que se 
incrementara la competen
cia... 

R.- Efectivamente. El alza 
de los precios de los ladrillos 
hizo que muchas empresas 
que estaban al borde de la 
desaparición se relanzaran y 
comenzaran a acometer nue
vas inversiones y a mantener
se en un sector tan competiti
vo como éste. 

P.- ¿Y en empresas asenta
das como es el caso de HDR? 

R.- Nosotros, como casi 
todos los fabricantes de la 
zona ya habíamos iniciado 
una serie de inversiones, ya 
que en nuestro sector éstas 
son constantes, sobre todo en 
tecnología, automatismos, 
etc., para evitar que la calidad 
y la producción se vayan ami
norando y los productos que 
se fabrican se queden fuera 
del mercado. 

R- ¿Cuál fue la inversión 
más importante que realiza
ron ustedes? 

R.- La más importante fue 
la de acometer en nuestra 
planta de Córdoba el cambio 
al gas, lo que nos obligó a rea
lizar modificaciones en cuan
to a secaderos, con el objeto 
de aumentar la producción 
en un 50% más en este año e 
incluso llegar al cien por cien 
de la que teníamos. Estas 
perspectivas son ambiciosas, 
pero hay que tener en cuenta 
que estábamos muy condicio
nados con el sistema de coc
ción mediante fuel. 

P.- Hemos hablado de 
que los precios de los mate
riales durante el pasado año 
experimentaron un incre
mento muy importante. 
¿Cuáles son las perspectivas 
de cara al presente ejercicio? 

R.- Ya a finales del verano 
se registró una caída de la 
demanda, lo que pasa que los 
precios estaban muy altos. 
Este año se está produciendo 

El grupo Hermanos Díaz 
Redondo cuenta con una 
fábrica de termoarcilla 
en la localidad andaluza 
de Córdoba, Proceran, 
que comenzó a funcio
nar a mediados del año 
1992, en un periodo de 
crisis sobre todo en el 
sector de la construcción, 
que sufría una impor
tante recesión. Tras unos 
años difíciles, la factoría 
comenzó a crecer de 
forma sostenida, hasta 

ser ahora una de las 
mejores consideradas 
del grupo. La produc
ción de ladrillos obteni
da se destina al mercado 
andaluz, ya que es un 
producto pesado con un 
alto coste de transporte. 
Introducir un producto 
nuevo fue la principal 
dificultad con la que 
contó la fábrica a la hora 
de despegar , ya que por 
aquel entonces la termo-
arcilla prácticamente no 

se conocía en el mercado 
español. Actualmente la 
producción obteni<fa en 
Proceran representa 
cerca del 50% de la total 
obtenida por el grupo, 
que asciende a casi 
550.000 toneladas al año. 
El objetivo es conseguir 
que en al año 2001 la 
producción conseguida 
en la fábrica de Córdoba 
se incremente en un 75% 
respecto a la del último 
ejercicio. 

Manuel Díaz lleva un año como director general de HDR. A la derecha, ampliadón de las materias primas. 

una ligera caída de los pre
cios, como ya he dicho antes 
sobre todo en el ladrillo tosco, 
aunque esperamos que no 
caigan mucho. 

R- ¿Cómo han previsto en 
sus cálculos presupuestarios 
esta previsible recesión de 
los precios? 

R.- Aunque todavía falta 
medio año cree
mos que pode
mos cumplir los 
precios, las pro
ducciones y las 
unidades vendi
das que teníamos 
previsto, si bien 
en los costes sise 
va a notar un 
importante incre
mento, debido 
fundamentalmente al creci
miento en el precio de los car
burantes. 

R- La Sagra es conocida 
por la calidad de su arcilla y, 
consecuentemente, de los 
productos que se fabrican 
con ella. ¿Se han planteado 
las empresas de la zona crear 
una especie de "denomina
ción de origen" que permita 
reconocer la calidad de las 
tejas y los ladrillos? 

R.- No. Indudablemente 
lo que pretendemos tanto 
nosotros como en general el 

sector es obtener buenos nive
les de calidad en cuanto al 
producto, algo que .se coasi-
gue con el sello de calidad 
Aenor, que es lo que te 
demanda el mercado. La 
gente no compra un producto 

como el nuestro porque sea o 

"En los costes sí se 
va a rwtar un 

incremento, debido 
al aumento en los 

precios de los 
cathurantes" 

no de La 
Sagra, sino 
por la calidad 
del mismo. 
R- HDR 
forma parte 
d e 1 
C o n s o r c i o 
Minero de La 
Sagra que se 
constituyó el 
pasado año. 

¿Cómo valora la actuación 
que se realiza desde ahí? 

R.- Este consorcio nació 
con el objetivo de explotar las 
canteras de La Sagra de 
forma racional, adaptándose 
a la normativa legal y aprove
chando lo más posible los 
recursos mineros de la zona 
sin que se produzca impacto 
visual y agresivo con el 
medio ambiente. 

R- ¿Y qué actuaciones 
pretenden llevar a cabo? 

R.- El principal problema 
es que en toda la zona se han 

hecho explotaciones de forma 
seccional. Lo que el coto quie
re es explotar por la sección C, 
desde el punto fiscal más ven
tajoso y de explotación en 
conjunto mejor, y reservarse 
la materia prima. 

R- ¿Y están preparadas las 
empresas para este cambio? 

R.- Todos tenemos que ir 
adaptándonos a la Ley de 
Impacto Ambiental elabora
da por la Comunidad 
Autónoma, que entró en 
vigor el pasado año. Lo que 
pretendemos es que se haga 
de forma paulatina, ya que 
hay empresas que no tienen 
suficientes canteras para 
explotar en ese momento y se 
vean obligadas a cambiar sus 
sistemas de explotación. 
Todas estas cosas se resumen 
básicamente en negociar en el 
tiempo algo que tarde o tem
prano la Administración nos 
va a obligar a a hacer cumplir 

R- ¿Cuáles son las princi
pales actuaciones que HDR 
está llevando a cabo en mate
ria medioambiental? 

R.- Nosotros estamos 
recuperando canteras conti
nuamente. Hasta ahora no 
hemos abandonado ninguna 
cantera; hemos incluso adqui
rido canteras que estaban 
abandonadas para recuperar-
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Fedeto celebra una 
jomada comercial 

sobre Cuba 
Las inversiones más interesantes 
son las de turismo y construcción 

ALICIA SÁNCHEZ 

Toledo 

La Ley de Inversiones 
Extranjeras 75/95 de Cuba 
abrió nuevos horizontes y 
formas de inversión en 1995, 
facilitando la entrada de 
empresas de otros países al 
paraíso caribeño por exce
lencia. 

Los empresarios toleda
nos han mantenido, atraídos 
por este mercado, una jorna
da de comercio exterior en 
Cuba, organizada por la 
Federación Empresarial 
Toledana, en la que han par
ticipado una veintena de 
ellos. 

Cuba recibe al año más 
de un millón de turistas y 
"los planes del Gobierno 
cubano son desarrollar unas 
infraestructuras y progra
mas turísticos diseñados 
para incrementar en cinco o 
seis años hasta los siete u 
ocho millones de turistas 
anuales", señalaba el socio-
director del departamento 
Internacional de P&A Con
sultores, Cecilio Herreros 
Caries, que participó de 
ponente en las jornadas 
organizadas por la Federa
ción Empresarial Toledana. 

En esta línea, las inversio

nes más atractivas serán las 
que los empresarios de la 
región puedan realizar rela
cionadas con el turismo, así 
como otras de apoyo para 
crear dicha infraestructura 
turística, como construcción, 
electricidad, etc. 

Uno de los convenios 
comerciales que mantiene 
España con Cuba se ha rati
ficado recientemente y en él 
se recoge ahora que las 
empresas allí instaladas sólo 
tienen que dar cuenta fiscal-
mente a un país, Cuba, no en 
el de origen, España y el de 
destino, como ocurría antes 
de la reciente ratificación de 
dicho convenio comercial. 

Las posibilidades para 
crear una empresa en Cuba 
son tres. La primera, la más 
acertada para iniciar la expe
riencia empresarial en estos 
territorios, son los contratos 
de asociación económica, 
donde no se crea figura jurí
dica. Si la experiencia ha 
sido positiva, se recomienda 
que el empresario cree una 
empresa mixta con capital 
propio y cubano. La tercera 
fórmula posible para inver
tir en Cuba es la constitución 
de una empresa totalmente 
extranjero. 

m 
JOSÉ MIGUEL^ 
CASTELLANOS 

INGENIERÍA Y 
PROYECTOS 

NAVES iNDUSTRIAlES 

ELECTRiCIOAO (Alta y Baja Tensión) 

LICENCIAS DE APERTURA 
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La compañía cuente en esto^ 

Maiiana Artesana espera abríir 
15 ejqiositoires en España 

CÉSAR ARMUÑA 

Cuenca 

La empresa de fabricación de 
muebles de rattan "Mariana 
Artesana S.L." espera abrir en 
el plazo de dos o tres años un 
total de quince centros expo
sitores, que estarán ubicados 
en aquellas ciudades españo
las que sus propietarios consi
deren más importantes para 
el negocio, según explicaba el 
director general de la compa-
fiía, Tomás Giménez, con 
motivo de la inauguración de 
la fábrica que ha montado en 
la localidad conquense de 
Mariana, con una inversión 
de entre 350 y 400 millones de 
pesetas. 

La inauguración oficial de 
la factoría -a la que acudió el 
presidente de Castílla-La 
Mancha, José Bono- tuvo 
lugar el pasado miércoles, 
después de que la fábrica ya 
haya estado fabricando mue
bles desde el mes de enero, 
produciendo contra almacén, 
ya que han estado stockando 
para poder atender la deman
da de los cuentes partir del 
momento del lanzamiento 
comercial que se produjo 
tambiénla semana pasada, 
coincidiendo con la inaugura
ción de la fábrica. 

Asimismo, "Mariana Arte-
sana" abrió al público la pasa
da semana el primer centro 
expositor, ubicado en Las 
Rozas (Madrid), que dispone 
de una superficie de 1.000 
metros dedicados a exposi
ción, aunque sus funciones no 
se limitarán a aspectos expo
sitivos, sino que tambiénse va 

La empresa ha invertido entre 350 a 400 mülones 
en la puesta en funcumanúento de una fábrica 

Mariana Artesana, ubicada en Cuenca, fue ¡nagurada el día 21 de junio. 

a centralizar en este centro 
madrileño todo los relaciona
do con los aspectos comercia
les de la empresa, señalaba 
Giménez. 

De momento, la empresa 
ha inveítido erítre 350 a 400 
millones de pesetas en la 
puesta en funcionamiento de 
la fábrica, informa Giménez, 
que no obstante advierte que 
no la inversión final no está 
determinada con exactitud, 
porque aún quedan cosas por 
hacer y también están prepa
rados por si fuera necesario 
hacer ima nueva campaña 
publicitaria para relanzar la 
venta de sus productos. 

Se trata de la única empre
sa que se dedica en España a 
la fabricación de muebles de 
rattan, (un producto de aspec

to similar al mimbre aunque 
de características muy distin
tas, que se extrae de la médu
la de una palmera en Indone
sia), ya que mientras hay 
otras que importan directa
mente los muebles fabricados 
"Mariana Artesana" sólo trae 
de Indonesia la materia 
prima, con el fin de elaborar 
muebles en la factoría de 
Mariana de manera artesanal. 

Precisamente, una de las 
razones que llevaron a los 
propietarios de la compañía a 
instalar la fábrica en Mariana 
fue la de las posibilidades que 
ofrecía la tradición de tejer el 
mimbre que existe funda
mentalmente en la Serranía 
de Cuenca, porque la forma 
de trabajar este producto es 
similar a la de el rattan (aim-

que en realidad son total
mente distintos) ya que en 
ambos casos el proceso se 
lleva a cabo tejiendo los mue
bles a n©no.'-. t , . 

Para llevar a cabo esta 
iabór, la empresa cuenta en 
estos momentos con una 
plantilla de 80 trabajadores, 
que fueron seleccionados y 
formados mediante cursos 
específicos en la segunda 
mitad de 1999 tras la consti
tución de la empresa en el 
mes de julio del pasado año, 
aunque este mismo año espe
ra hacer nuevas contratacio
nes hasta llegar a los 120 
empleados, explica Gimé-
nez/jue anuncia además que 
su intención es incrementar 
aún más la plantilla en el 
futuro. 

Los comerciantes de Tarancón 
presentan un estudio de mercado 

A.I.M. 
Tarancón (Cuenca) 

La Asociación Local de 
Comerciantes y Activida
des Diversas de Tarancón 
(ALCAD) ha presentado 
un estudio de mercado 
sobre la localidad en el que 
se recoge cuales son las 
carencias que tiene el 
municipio en diversas 
materias, desde equipa

mientos comerciales y de 
ocio hasta iluminación o 
aparcamientos. 

Según explicó a este 
semanario el presidente de 
ALCAD, José de la Ossa, 
este estudio lo ha realiza
do una empresa de Barce
lona llamada D'aleti a tra
vés de las entrevistas reali
zadas a comerciantes, 
empresarios, asociaciones 
y vecinos de Tarancón. 

El estudio ha tenido un 
coste de cinco millones de 
pesetas, que ha contado 
con la financiación de la 
Junta de Comunidades en 
3.750.000 pesetas y del 
Ayuntamiento de la locali
dad en 1.250.000. 

De la Ossa explicaba 
que se trata de un estudio 
muy importante dado que 
es el primero que se ha 
hecho en Tarancón y 

comarca al respecto, sien
do el primer paso para que 
los empresarios de la zona 
puedan afrontar estas 
carencias que se apuntan 
en el estudio. 

Entre estas necesidades 
que tiene Tarancón y que 
pueden suponer una opor
tunidad para instalar un 
futuro negocio, se encuen
tra la inexistencia de cines 
en la localidad. 
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Cuartos crecientes 

5,5Ú% 

Ê  año 

3,e5% 

Imposición a plazo de 3 años. 

Desde 1 . 0 0 0 . 0 0 0 ptas T.fl.E.H,29% 

Presentamos el nuevo Depósito Creciente de Caja Castilla La Mancha. Una imposición a plazo durante 3 años, desde 

1.000.000 pesetas, con la que sus ahorros crecerán, crecerán y crecerán cada año hasta alcanzar un 5,50% de interés. Las fases son las 

siguientes: el primer año, un 3,25% de interés, el segundo año un 4% y el tercer año, el interés será de un 5,50%. Con liquidación 

trimestral de intereses. No se quede en la luna, suscríbalo cuanto antes en cualquiera de nuestras 400 oficinas. Un depósito lleno de interés. 

depósito. 
C r 6 C Í 6 n t 6 Cuartos crecientes en Caja Castilla La AAancha. 

LA PRIMERA ENTIDAD FINANCIERA DE CASTILLA U\ MANCHA 

www.ccm.es 

mfiír 
CCM ( J'itlll.4 

I.) Vl.iiuli.i 
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La capacidad de producd̂ ^ 

ícente Malagón invertiirá 200 
miUones en instalaciones 

MóNiCA MORENO 

Almagro 

La empresa de Almagro 
(Ciudad Real) Vicente 
Malagón tiene previsto 
construir una fábrica 
nueva que tiene que 
estar construida en unos 
20 meses. "Actualmente 
estamos buscando el 
terreno en donde insta
larnos ya que en Alma
gro hay dificultad para 
encontrar unos terrenos 
donde poder ubicarnos", 
afirma el gerente de la 
empresa, Vicente Mala
gón. La inversión previs
ta en las nuevas instala
ciones, que tienen el pro
pósito de modernizarse 
y así ahorrar costes y 
mejorar la calidad, es de 
unos 200 millones de 
pesetas. 

Vicente Malagón se 
dedica a la conserva 
vegetas, como es la 
berenjena y los encurti
dos en vinagre, aceitu
nas, guindillas, banderi
llas, etc. La capacidad de 
producción de la firma 
ciudadrealeña es de 
1.000.000 kilos de beren
jenas anuales , aunque 
actualmente envasa en 
tomo a 700.000 kilos. 

La comercialización la 
realizan en todo el terri
torio nacional, excepto 
por el Norte de España, 
y se pueden encontrar 
las conservas tanto en 
pequeños como en gran
des supermercados . Se 
venden con dos marcas. 

La firma de conservas vegetales espera alcanzar 
una facturación superior a los 300 rruRones 

La empresa dudadrealeña ha entrado este año en la Denominación de Origen "Berenjena de Almagro". 

La Plaza y la Almagreña. 
Envasan en lata, tanto de 
medio kilo como de 
cinco kilos. 

A par
tir de sep
tiembre y 
o c t u b r e 
V i c e n t e 
M a l a g ó n 
S . A . 
comenza
rá a 
comercia-
1 i z a r 
berenjena 

con Denominación de 
Origen. "Este año hemos 
entrado en la Denomina
ción de Origen y en la 

El propósito, (d 
construir la nueva 

fabricares 
modernizarla con 

nueva mactuinaría y 
así mejorar la calidad m 

berenjena los envases 
reflejarán en la etiqueta 
la indicación con Deno
minación de Origen de 

A l m a g r o " , 
comenta el 
gerente. 
La distribu
ción en un 
90% es pro
pia, ya que 
disponen de 
dos caminos 
y un furgón, 

número 
de emplea

dos medio que cuenta 
esta empresa es de 25, "y 
muchos de ellos son tra
bajadores de témpora-

próxima campaña de la da". 

La facturación de 
Vicente Malagón S.A. al 
finalizar este ejercicio 
superará los 300 millo
nes de pesetas. "La tem
porada de la berenjena, 
que comienza en julio, se 
prevé muy buena, inclu
so superior a la del año 
anterior, por lo que espe
ramos superar la factu
ración alcanzada el año 
anterior, que rondó los 
250 millones de pesetas", 
señala Vicente Malagón. 

La compañía comenzó 
su actividad como Vicen
te Malagón por el año 
1985, aunque ya había 
empezado años atrás con 
otras denominaciones. 

Ajema crea en Albacete el Premio 
Joven empresario de la provincia 

DAVID GARCÍA 

Ciudad Real 

La Asociación de Jóvenes 
Empresarios de Albacete, 
Ajema, con el ánimo de 
reconocer la labor realizada 
por los jóvenes de esta pro
vincia, ha decidido convo
car el Primer Premio "Joven 
Empresario de la provincia" 
que se entregará el próximo 
día 5 de octubre en un acto 

que tendrá lugar en la sede 
social de la Caja de CAsti-
Ua-La Mancha. 

La convocatoria en esta 
primera edición nace con 
unos objetivos fundamenta
les, como son el distinguir 
el proyecto empresarial más 
destacado, sirviendo como 
modelo e impulso para la 
sociedad albacetense. 

Podrá ser candidato 

cualquier empresario que, 
sin haber superado los 40 
años, ejerza su actividad en 
Albacete, o ejerciéndola 
fuera de ella sea natural de 
la misma. La fecha de crea
ción de las empresas por las 
que se opte al premio debe 
ser anterior al primer tri
mestre de 1999 (inclusive). 

Los méritos a tener en 
cuenta en la nominación 

serán, entre otros, la crea
ción de su empresa, creci
miento de plantilla, volu
men de inversión, capaci
dad de autofinanciación, 
volumen de ventas, nego
cios con otros países, inno
vación o diversificación de 
productos y mercados. 

Para optar al premio, el 
candidato debe ser propie
tario mayoritario. 

La empresa cuenta con varias líneas de producción. 

Hortícola Albacete 
ediibe su certificado 

ISO 9002 
La empresa comercializa sus productos 

con esta nomm de calidad 
DAVID GARCÍA 

Albacete 

Horticoalba Albacete es una 
empresa joven que inidó su 
andadura en enero de 1997, 
con una plantilla inicial de 
cuatro personas y que en la 
actualidad asciende ya a 30 
personas, cantidad que se ve 
incrementada hasta los 110 
trabajadores en temporadas 
de campaña. 

En sus inicios, esta empre
sa solicitó una ayuda a la Con
sejería de Agricultura para la 
adquisición de una máquina 
cosechadora de guisantes. La 
inversión de la empresa fue de 
casi 57 millones de pesetas, de 
los que 203 fueron aportados 
por el Gobierno regional. 

En sus instalaciones de 
27.000 cuadrados, situadas en 
el Polígono Industrial Campo-
llano, cuentan con líneas de 
producción integral de maíz, 
guisantes y judías verdes, así 
como maquinaria para la ela
boración de otros muchos pro
ductos congelados y en con
serva, como coliflor, brocoli, 
cebolla o alcachofa. 

Esta empresa cuenta con 
líneas de envasado d elos pro
ductos congelados, tanto a 
granel como en pequeños for
matos y tres líneas de envasa
do para la obtención de dife
rentes presentaciones de con
servas. 

Los productos de Hortico
alba se comercializan tanto en 
España como en otros países 
como Portugal, Francia, Gran 
Bretaña, Italia, Bélgica, Dina

marca, Alemania, Marruecos, 
etc. Entre los clientes de esta 
empresa destacan importan
tes firmas comerciales como 
Frudesa, Unilever, Hero, 
Alcampo, Pryca o Eroski. 

Pero además, la calidad de 
los productos que elabora ha 
sido la guía de la empresa 
desde sus comienzos. Exper
tos agrícolas gestionan los cul
tivos en campo y experimen
tados técnicos procesan los 
productos en planta, permi
tiendo una trazalidad de pro
ducto absoluta. Esta calidad, 
no sólo se ha visto reconocida 
por los numerosos clientes de 
los países citados, sino tam
bién, según ha indicado su 
consejo de admiitístración, 
por la obtención del certifica
do ISO 9002 que puede exhi
bir la empresa. 

El volumen de facturación 
de Hortícola Albacete ha pasa
do de algo más de 100 millo
nes de pesetas en el año de su 
constitución, 1997, a los más 
de 700 millones que facturó el 
pasado año. Por líneas de 
negocio, la facturación se dis
tribuye entre congelados 
(60%), conservas (28%) y ser
vidos (12%). 

Durante su visita a las insta-
ladones, el consejero de Agri
cultura y Medio Ambiente, Ale
jandro Alonso, la ha calificado 
de importante al garantizar la 
comerdalizadón de productos 
como el guisante, el maíz dulce 
o el brocoli, partiendo de nue
vos regadíos, y considerando 
éste el pasado adecuado en la 
nueva agricultura. 
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La bodega de El Proyencio ha in̂ ^̂ ^ 

La Cooperativa del Rosario prevé 
facturar más de 1.110 millones 

ALICIA SÁNCHEZ 

El Provencio (Cuenca) 

En plena fase de mejora de 
sus caldos, tras la inversión 
realizada hace cuatro años 
de más de 500 millones de 
pesetas en sus instalacio
nes, la Cooperativa Nuestra 
Señora del Rosario de El 
Provencio (Cuenca), prevé 
incrementar 

Un posible proyecto para los próximos años es invertir 200 
millones en una *^mini bodega*' para los vinos de alta gama 

iníi 

El 85% de su 
producción se 

exporta a gx^nel a 
países de la UE, 
principalmente 

Francia y ALemania 

un 20% su 
producción, 
alcanzando 
los 25 millo
nes de litros 
de uva. El 
enólogo de 
la cooperati
va, Rafael 
Cañ iza re s , 
a p u n t a b a 

que "posiblemente haya 
problemas en el almacena
miento por la gran cosecha 
de vino que se prevé, aun
que esperamos resolverlo 
con la venta de alguna par
tida importante del pasado 
año". 

La factura
ción de la coo
perativa, inte
grada por 920 
socios, alcan
zó el pasado 
año los 1.100 
millones de 
pesetas, y 
para la pre
sente ejercicio 
se espera 
incrementar la misma en 
torno a un 10%. La factura
ción por tanto disminuirá 
en proporción a la cantidad 

La empresa ha 
cosechado cuatro 

premios de la 
Unión Española 
de Catadores por 
sus tintos jóvenes 

de vino elaborado, ya que 
se prevé una bajada en los 
precios de los mismos, por 
la gran oferta que habrá en 
el mercado. 

Entre los proyectos que 
destacan en 
los planes de 
la cooperativa 
está el de crear 
una especie de 
"mini bode
ga", para ela
borar de una 
manera más 
meticulosa sus 
caldos, con
cretamente los 

crianzas y reservas. Esta ini
ciativa, que aún no ha sido 
sometida a debate en la 
Asamblea de la cooperativa 
Nuestra Señora del Rosario, 
no deja de ser un proyecto, 
"aunque sería un acierto en 
aras de la calidad de nues

tros caldos", 
s e ñ a l a b a 
Rafael Cañi
zares. Reali
zar estas 
nuevas ins
t a l a c i o n e s 
tendría un 
coste apro

ximado de 
200 millones 
de pesetas. 

De otro lado, otro de los 
proyectos, eso sí, inmedia
to, es aumentar su parque 
de barricas en 200, lo que 

'"fW""' • "l'l""^SsMf^MÉ^ 

Todo el proceso de elaboración de la empresa cuenta con modernas instalaciones. 

supondría duplicar su 
número actual. En 10 años, 
dentro del proceso en la 
consecución de los vinos de 
calidad, la cooperativa 
prevé contar con un total de 
4.000 barricas, para elaborar 
vinos de crianza y reservas. 

En estos momentos, de 
los 20 millones anuales de 
litros que factura la bodega, 
la producción embotellada 
no llega a penas al 1%, 
sacando al mercado en 
tomo al millón de botellas. 
El presente año, los embote
llados aumentarán hasta 
conseguir los 2 millones de 

unidades. 
Sus mercados naturales 

son los países de la.Unión 
Europea, principalmente 
Alemania y Francia, a los 
que exporta más de un 85% 
de su producción a granel. 
En los mercados nacionales 
"uno de nuestros proble
mas para ir introduciendo 
nuestros vinos de calidad es 
la saturación de los mismos 
y el mal renombre que los 
vinos de La Mancha han 
tenido tradicionalmente, 
aunque poco a poco este
mos consiguiendo termi
nar con esta imagen". La 

cooperativa apuesta den
tro de los mercados 
nacionales por Barcelona. 

Sus caldos elaborados 
en barrica han experimen
tado en los últimos años 
un gran reconocimiento 
por parte de los consumi
dores, que les ha valido a 
la Cooperativa Nuestra 
Señora del Rosario cose
char cuatro premios conse
cutivos otorgados por la 
Unión Española de Cata
dores y otros a nivel regio
nal como sus tintos jóvenes 
en los Premios Gran Selec
ción. 

El Parque 
Industrial de 
Cabanillas 

concluirá en 
verano 

JUAN M . MIBAWDA 

Guadalajara 

La localidad de Cabanillas 
del Campo, situada en 
pleno Corredor del Hena
res, cuenta con un impor
tante Polígono industrial 
en el que están ubicadas 
un gran número de las 
principales empresas de la 
provincia como puede ser 
Heliocolor o Pofisa, entre 
otras. Actualmente el 
grupo Gran Europa está 
llevando a cabo los últi
mos trabajos de urbaniza
ción de lo que. será el 
segundo polígono de la 
localidad, que bajo la 
denominación Parque 
Industrial "Cabanillas" 
contempla unos 350.000 
metros cuadrados de suelo 
en los que está prevista la 
ubicación de sociedades 
de reconocido prestigio. 

Según ha explicado a 
este medio el gerente de 
"Gran Europa", Ramón 
Vázquez, las obras de 
construcción del polígono 
están bastante avanzadas 
y si todo prosigue como 
hasta ahora, es previsible 
que el parque esté "total
mente acondicionado" 
para este verano. 

Recientemente en el 
Ayuntamiento de Cabani
llas del Campo una nueva 
reunión para abordar 
diversos asuntos "de 
carácter más técnico" en 
tomo a los trabajos reali
zados en el parque, con 
temas puntuales sobre los 
servicios. 

NAVES PREFABRICADAS 
GANADERAS, INDUSTRIALES, COMERCIALES 
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Empleará a 400 personâ ^̂ ^̂  

El CRC de Telefónica en Toledo 
costairá más de 700 millones 

MóNiCA MORENO 

C-LM 

Telefónica Móviles S.A. 
ha firmado un protocolo 
de colaboración con la 
Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha, 
para la instalación de un 
Centro de Relación con el 
Cliente, en el polígono 
industrial de Santa María 
Benquerencia de Toledo. 

La inversión de la 
operadora para la puesta 
en marcha de este centro 
será de 215 millones en 
bienes de 

La compartía aportará 215 míUones en bienes de equipo y la 
Junta en tomo a 490 mülones en la construcción del centro 

Regional que se está 
construyendo en estos 
momentos. 

En total este centro de 
Telefónica Móviles Espa
ña en Toledo, supondrá 
una inversión aproxima
da, entre la aportación de 
la operadora y la Junta 
de Comunidades, de 700 
millones de pesetas. 
"Esperemos que el Cen-

tro de Rela-

equipo. Por fí^Kti ^^'^^ ^°^ ^' 
su par te la • ^ ^ ^ p ^ Cliente de 
Junta ofrece, Lct JuTltÜ, ofreCCXÁ Toledo esté 

a la empresa un ^"^ .̂"""̂ °-
^ namien to , 

atqutter de con la más 
aproximadamente alta tecno-

a través de 
la empresa 
pública de 
gestión, un 
alquiler de 
a p r o x i m a -
d a m e n t e 
3.000 metros 

cuadrados de superficie 
construida en condicio
nes de ocupación inme
diata, con el equipamien
to, cableado y redes idó
neo. La inversión estima
da por la Junta de Comu
nidades en la construc
ción de las instalaciones 
es de 490 millones de 
pesetas. 

El CRC estará en una 
parcela de 5.400 metros 
cuadrados de superficie, 
situada justo enfrente del 
edificio del Archivo 

3,000 metros 
cvutárados 

logia en un 
año, ya que 
si no fuese 
así nos pre

ocuparía", afirma el 
director general de Rela
ciones Institucionales de 
Telefónica Móviles Espa
ña, Ramón Enciso. 

Además la Consejería 
de Industria y Trabajo 
contribuirá con un por
centaje de ayudas sobre 
la cuantía de las inversio
nes que se realicen en 
activos fijos nuevos por 
Telefónica Móviles. Tam
bién se establecerán ayu
das para acciones forma-
tivas para las personas 

Ciudad Real 
acoge al 

presidenfe de la 
Cámanide 
Washington 

REDACCIÓN 

En la imagen, un nwmento de la fimia de protocob entre la Junta de Comunidades y Telefónica Móviles. 

que se incorporen al pro
yecto empresarial. 

Esta iniciativa creará 
400 puestos de trabajo, 
principalmente jóvenes y 
mujeres, "que además se 
formarán en las nuevas 
tecnologías, permitiéndo
les que en un futuro pue
dan ser ellos mismos 
empresarios y abrir sus 
propios negocios", añadió 
en la firma del protocolo 
el vicepresidente del 
Gobierno Regional, José 
M^ Barreda. 

Para poder acceder a 
este puesto los <;andi4atos. 
tendrán que esperar a que 
salgan las convocatorias 
correspondientes en los 
medios de comunicación. 
"Cuatro cientos puestos 
de trabajo no se pueden 
ocupar de un día para 
otro, por lo armará mucho 
ruido para que todo el 
mundo pueda acceder", 
señaló Enciso. 

En los últimos años Tele
fónica Móviles ha invertido 
más de 20.000 millones de 

pesetas en Castilla-La Man
cha, que han ido, destinados 
a estaciones base, centros 
de control y equipamiento 
de red. 

En la actualidad la com
pañía tiene en los seis 
CRCs operativos, distri
buidos en Madrid, La 
Coruña, Valencia, Sevilla, 
Zaragoza y Barcelona, más 
de 2.100 posiciones de 
teleoperación, que el año 
pasado atendieron un 
volumen superior a 53,5 
millones de llamadas. 

C-LM 

El presidente de la Cámara 
de Comercio Iberoameri
cana de Greater Washing
ton, Juan Albert, ha visita
do Ciudad Real a invita
ción de la Asociación de 
Jóvenes Empresarios de 
Castilla-La Mancha que ha 
propiciado una reunión 
con los responsables de la 
Cámara de Comercio ciu-
dadrealeña para conocer la 
cada vez más importante 
fuerza que las Cámaras 
Hispanas están adquirien
do en Estados Urúdos. 

La revmión, que fue pre
sidida de la Cámara de 
Comercio ciudadrealeña, 
Vicente Buendía, cuenta 
con la participación del 
presidente regional de 
AJE, Antonio Sánchez-
Migallón, otros inte
grantes de este colectivo y 
miembros del departa
mento de Comercio Exte
rior. 

Juan Albert es presiden
te de la Cápr^gra Iberoame
ricana de Comercio en 
Greater Washington D.C., 
una de las principales enti
dades que integran la 
Cámara de Comercio de 
Washington D.C., así como 
el Greater Washington 
Board o Trade. Su Cámara 
es la coordinadora de la 
Convención Nacional y 
Exposición Internacional 
de la Cámara de Comercio 
Hispana de los Estados 
Unidos en octubre de 2000. 

CÉSAR ARMUÑA 

Cuenca 
La empresa "Componentes 
Eólicos Cuenca S.A." está pro
cediendo a la selección del per
sonal que requiere para inte
grar la plantilla de la fábrica de 
"root-joints" que va a instalar 
en Cuenca, una vez que la 
Comisión de Gobierno del 
Ayuntamiento de la dudad ha 
aprobado ya la licencia muni
cipal de instalación, apertura y 
funcionamiento de la nueva 
factoría que se dedicará a la 
fabricación industrial de estos 
componentes de los aerogene-
radores eólicos. 

La selección de personal 
está siendo realizada por la 
empresa navarra "Gamesa 
Eólica", a la que pertenece la 

Componentes Eólicos selecciona al 
personal para la fábrica de ̂ Hroot-joints 

Qamesa Eólica, la empresa a la que pertenece la nueva 
sociedad, invertirá lAOO millones en esta factoría 

ff 

nueva sociedad creada en 
Cuenca, que está demandando 
a los aspirantes a formar parte 
de la nueva factoría una titula
ción en fomiadón profesional 
de segundo grado, en las 
ramas de mecánica, electrid-
dad y electrónica, según expli
caba el primer teniente de 
alcalde del Ayuntamiento con
quense, Luis Esteban Cava. 

En prindpio, la plantilla 

inicial será de 70 empleados, 
poT lo que el alcalde de la capi
tal conquense, José Manuel 
Martínez Cenzano ha aiúma-
do a todos aquellos parados 
que quieran tener un trabajo 
industrial y cumplan los requi
sitos exigidos a que presenten 
sus curriculum en atendón a la 
demanda de la empresa. 

Asimismo, explicaba que 
para facilitar esa operadón d 

Ayuntamiento ha querido 
colaborar en la tarea de selec-
dón del personal, poniendo a 
disposidón de "Gamesa Eóli
ca" las oficinas de la fábrica 
munidpal "Ajaintamiento de 
Cuenca Maderas S.A" para la 
tramitadón de las petidones, 
debido a que la fábrica de 
"root-joints" se va a instalar en 
una parcela que el Consejo de 
Administración de la fartoiía 

maderera vendió a la compa
ñía navarra a un predo políti
co, según Cenzano. 

De momento, "Componen
tes Eólicos Cuenca S.A." ha 
comenzado ya los movimien
tos de tierra en los terrenos en 
los que va a construirse la 
fábrica, tras redbir la corres
pondiente licencia por parte 
del Ayuntamiento, a la que ha 
seguido la de la aprobadón de 

la Ucenda de instaladón, af)er-
tura y fundonamiento, una 
vez que se redbiera también el 
visto bueno de la Comisión de 
Saneamiento. 

La resoludón de este trá
mite administrativo permite 
inidar la actividad constructi
va de la fábrica, que Cava 
espera que esté finalizada en 
pocos meses, porque una 
planta industrial de este tipo 
se monta con rapidez, lo que 
probablemente permitirá que 
esté en condidones de comen
zar a fundonar el próximo 
otoño. 

En total, "Gamesa EóKca" 
invertirá unos 1.100 millones 
de pesetas en la puesta en 
marcha esta factoría altamente 
tecnificada. 
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Con el objeto de hacer fr^ 

Recuperaciones de Guadakjara 
cominra 10 nuevos contenedores 

En la provincia alcarreña sólo hay otra empresa que 
se dedique a esta actividad con contenedores 

F. J . LLANA NIETO 

Guacíala jara 

La empresa Recuperacio
nes de Guadalajara S.A. ha 
adquirido recientemente 
diez nuevos contenedores 
de hierro de 30 metros 
cúbicos, para la recogida 
de residuos industriales, 
con lo que en estos 
momentos cuenta con cua
renta, que según explica el 
gerente, José Luis Yañez, le 
permitirá hacer frente a la 
demanda cada vez mayor 
de este tipo de servicios 
relacionados con el recicla
je de residuos. 

Esta empresa está ubica
da en Guadalajara y desde 
que se constituyó en el año 
1981 se dedica a la recupe
ración de cartón, chatarra y 
residuos Inaustiláies' de te 
zona de Guadalajara y 
parte de la Comunidad de 
Madrid para su posterior 
reciclado. "Nuestro radio 
de actuación se limita a 
unos 100 kilómetros a la 
redonda de donde nos 
encontramos, ya que la 
competencia en este sector 
es muy grande", afirma 
José Luis Yañez. 

La empresa no se dedica 
al reciclaje de los residuos, 
sino que se encarga de pro
porcionar los contenedores 
que posee allí donde el 
cliente se lo demande, con
tenedores que posterior
mente recoge y traslada a 

En los últimos años se ha notado un incremento en el reciclaje de residuos. 

las instalaciones que tiene 
en Guadalajara. Allí, los 
residuos se clasifican y se 
transforman, y en el caso 
del hierro se- transporta 
hasta la fundición, que se 
encuentra en 
la localidad 
madrileña de 
Getafe. 

En estos 
m o m e n t o s , 
sólo existe 
otra empresa 
en la provin
cia alcarreña 
que desarro
lle la misma 
actividad que Recupera
ciones de Guadalajara, tal 
y como asegura José Luis 
Yañez. 

La empresa dispone de 
unas instalaciones de 3.000 

metros cuadrados, sobre 
las que se ubica una nave 
de 600 m2 donde se 
encuentra la prensa empa
cadora y-las máquinas para 
chatarra. 

La empresa 
recoge y 
trata 450 
t o n e l a d a s 
de residuos 
al mes, de 
las que 300 
t o n e l a d a s 
correspon
den a chata
rra y las 150 
t o n e l a d a s 

restantes a cartón. 

La chatarra supone 
cerca del 40% del total de 
materias tratadas por esta 
empresa, mientras que el 
60% restante se reparte casi 

Recuperaciones 
de Quadalajara 
recoge y trata 
cerca de 450 

toneladas al mes 
de residuos 

a partes iguales entre car
tón y residuos industriales. 

Recuperaciones de Gua
dalajara cuenta con tres 
camiones, uno de los cua
les acaba de adquirir 
recientemente, entre los 
que tienen sistema de 
pulpo con imán para la 
recogida de chatarra y 
también para los contene
dores. 

Las previsiones de cara 
al presente ejercicio son las 
de mantenerse respecto al 
año anterior, ya que el car
tón no atraviesa por un 
buen momento, aunque se 
está recuperando ligera
mente. 

La empresa posee el cer
tificado de medio ambiente 
y servicio auditado por 
Aenor. 

La asamblea de 
Solimat aprueba las 

cuentas de 1999 
Los ingresos de gestión ordinaria crecieron 

un 26,98%, hasta 3.166 miüones 
REDACCIÓN 

Toledo 

Solimat ha celebrado la 
Junta General Ordinaria 
de Mutualistas, donde 
se ha sometido a exa
men la Memoria, Balan
ce de Situación y Cuenta 
de Resulta
dos corres
p o n d i e n t e 
al Ejercicio 
1999, que 
a r r o j a 
como prin-
c i p a 1 e s 
datos un 
incremento 
del 26,98% 

en los ingresos de ges
tión ordinaria respecto 
al año anterior. Así, en el 
pasado ejercicio éstos 
ascendieron a 3.166 
millones de pesetas , 
mientras que en 1998 
esta partida fue de 2.493 
millones. 

Respecto al año 1997, 
esta recaudación ha cre
cido un 73,32%, lo que 
según explica el presi
dente de Solimat, 
Miguel Pantoja, "refleja 
un crecimiento que 
podemos calificar de 
excelente, algo que nos 
llena de satisfacción y 
orgullo, al t iempo que 
nos anima a continuar 
en la línea de trabajo 
mantenida hasta ahora". 

El proceso de expan
sión y consolidación, 
iniciado por la entidad 
en 1998 se ha incremen-

El número de 
empresas que 

han confiado en 
Solimat aumentó 
un 7,6% respecto 

a 1998 

tado de manera acusada 
en 1999, ya que al cierre 
del mismo 15.380 
empresas han confiado 
en Solimat como Mutua 
de Accidentes de Traba
jo, lo que representa un 
incremento del 7,6% res

pecto al año 
anterior. 
A s i m i s m o , 
el número 
de trabaja
dores p ro
tegidos ha 
crecido en 
un 24,12% 
en relación 
a 1998, 

los 65.103 a lcanzando 
trabajadores. 

Esta evolución ascen
dente también es gene-
ralizable ^a todas las 
comun idades au tóno
mas , des t acando los 
datos de afiliación regis
t rados en Castilla-La 
Mancha, comunidad de 
origen de la mutua , Cas
tilla y León y la Comu
nidad de Madrid, donde 
en 1999 Solimat puso a 
disposición d e sus 
mutualistas dos nuevos 
centros asistenciales, 
con el objetivo de opti
mizar las prestaciones 
ofrecidas. La aper tu ra 
de estos centros, así 
como la mejora y 
ampliación de la clínica 
Solimat de Toledo, ha 
supuesto un incremento 
del 30% del personal de 
la mutua . 
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FAX: 91. 411 71 59 
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DAVID GARCÍA 

Albacete 

El Grupo Empresas Rostoy, 
de Murcia, ha abierto en la 
localidad albaceteña de La 
Roda Bodegas Mazorral, 
una empresa dedicada al 
almacenamiento, crianza y 
embotellado de vinos que 
contó en su acto inaugural 
con la presencia del conseje
ro de Agricultura y Medio 
Ambiente, Alejandro Alon
so, y el delegado del Gobier
no en Castilla-La Mancha, 
Juan Ignacio Zoido. 

Para la puesta en marcha 
de estas bodegas se han rea
lizado inversiones que han 
alcanzado los 662 millones 
de pesetas, 
estando pre
visto, en un 
plazo de cua
tro años, tener 
ejecutado la 
totalidad del 
proyecto, para 
lo cual se tiene 
que realizar 
una inversión 
adicional de 
640 millones de pesetas que 
totalizan la cantidad de 
1.302 millones, montante 
total del cien por cien del 
proyecto de la bodega. 

Según han informado 
responsables del Grupo 
Rostoy, una vez finalizado 
el proyecto en 
su totalidad, 
la bodega de 
la Roda que
dará con una 
capacidad de 
a l m a c e n a 
miento de 16 
millones de 
litros y una 
capacidad de 
embote l l ado 
de cuatro millones y medio 
de cajas. 

El nivel de empleo direc
to actual se cifra en 12 per-

La inversión en las nueyató^M 

El Grupo Rostoy abre en 
La Roda Bodegas Mazorral 

La bodega tendrá una capacidad de almacenamiento de 
16 millones de litros y cuatro m,illones para embotellado 

En los próximos 
cuatro años el 

grupo invertirá 
otros 640 miUxmes 

de pesetas para 
vinos de calidad 

sonas, si bien la empresa ha 
avanzado que una vez fina
lizada la inversión total, con 
el funcionamiento de las 
instalaciones en grado ópti
mo, el nivel de empleo que 

se prevé 
será de 32 
p u e s t o s 
directos y se 
calcula un 
nivel de 
e m p l e o 
indirecto de 
35 puestos 
de trabajo. 
El objetivo 
de la nueva 

empresa "Bodegas Mazo
rral" es el de crear unas 
marcas de vinos de alto 
nivel que sean apreciados 
por su calidad. Para ello se 
están envasando vinos de 
distintos tipos y variedades, 
todos ellos con una buena 

c a l i d a d . 
A d e m á s , 
están prepa
rando cal
dos para 
crianzas y 
reservas de 
futuro. 
Durante el 
acto de 

i n a u g u r a 
ción, el con

sejero de Agricultura y 
Medio Ambiente, Alejandro 
Alonso, ponía el acento en 
los atractivos que ofrece el 

El Grupo de Empresas Rostoy está inegrado por tres sociedades. 

Al finalizar la 
inversión total 

Bodegas Mazorral 
creará más de 
32 puestos de 

trabajo 

sector vitivinícola en la 
región, "ya que CastiUa-La 
Mancha tiene posibilidades 
técnicas para la producción, 
importantes inventivos eco
nómicos y capacidad para 
desarrollar iniciativas inno
vadoras". 

Por su parte, el delegado 
del Gobierno, Juan Ignacio 
Zoido, felicitaba al consejo 
de administración de la 
empresa "por emprender y 
servir de ejemplo con esta 
iniciativa". 

La Junta de Comunida
des, sobre una inversión 
declarada de 491 millones 

de pesetas, ha subvenciona
do esta iniciativa con 142,6 
millones, a través de la Con
sejería de Agricultura y 
Medio Ambiente. Este dine
ro se ha destinado a la cons
trucción de una nave de 
5.741 metros cuadrados, a la 
instalación de 33 depóstios 
de diversas capacidades, la 
adquisición de 1.944 barri
cas de roble amerciano y la 
instalación de una embote
lladora para 7.000 botellas a 
la hora. 

El Grupo de Empresas 
Rostoy está compuesto en la 
actualidad por tres socieda

des: Rostoy S.A. (dedicada a 
la fabricación de zumos néc
tares y cremogenados de 
frutas), Gran Murcia 
(empresa promotora y cons
tructora de viviendas) y 
Murimpex (empresa dedi
cada al almacenamiento, 
crianza y embotellado de 
vinos y que será quien ges
tione las bodegas construi
das de La Roda). El grupo 
mantiene un crecimiento 
medio sostenido en los últi
mos años de un 12% anual. 
Las previsiones de factura
ción para este año son de 
2.900 millones de pesetas. 

Telefónica y 
Camarade 
Guadak ŝura 
analizan los 
nuevos retos 

REDACCIÓN 

Guadalajara 

Telefónica de España, la 
Cámara de Comercio e 
Industria y la Confedera
ción de Empresarios de 
Guadalajara han patrocina
do el I ENcuentro de 
Empresarios de Guadalaja
ra y Corredor del Henares, 
una iniciativa pionera que 
pretende analizar, en una 
jomada de trabajo, los retos 
y fórmulas para que las 
empresas puedan acceder 
al mercado en las mejores 
condiciones de competitivi-
dad. Al acto acudieron, 
además de los empresarios 
de la zona, el alcalde de 
Guadalajara, José María 
Gris Gallego, y el Presiden
te de la Diputación Provin
cial, Jesús Alique López. 

El Gerente de Pymes de 
Telefónica de España, Joa
quín Sánchez Moreno, abri
rá el dclo de conferencias 
con una intervención que 
se centrará, principalmente, 
en la necesidad de las 
empresas de afrontar con 
éxito el futuro y hacer fren
te a las nuevas demandas 
del mercado. 

Posteriormente, se anali
za la situación concreta de 
las empresas en Guadalaja
ra y en el Corredor del 
Henares y la contribución 
de Telefónica, como empre
sa líder en el mercado de 
telecomunicaciones y 

operadora que ofrece solu
ciones globales a las empre
sas, al desarrollo y moder
nización de las Pvmes. 

APES apuesta por el I+D 
para la siderometalurgia 

REDACCIÓN 

Ciudad Real 

La Asociación Provincial de 
Empresarios de Siderometa
lurgia (APES) ha celebrado 
su Asamblea General Ordi
naria, bajo la presidencia de 
Manuel Carmona. Tras la 
aprobación de los presu
puestos, Manuel Carmona 
dio a conocer las actividades 
que se había llevado a cabo 
por esta organización 

durante el pasado ejercicio y 
los proyectos que existen 
para el actual. 

El presidente de APES 
resaltó el importante incre
mento en el número de aso
ciados registrado el pasado 
año, "aunque esta labor va a 
continuar con una nueva 
campaña de captación de 
socios por medio de charlas 
informativas en distintas 
localidades de la provincia". 

Después de recordar los 
pasos seguidos para la pues
ta en marcha de Cetam 
(Centro de Exhibición de 
Tecnologías aplicadas de La 
Mancha) y sus objetivos de 
dar a conocer la evolución 
del sector durante el último 
siglo, apostar por el I+D y el 
concurso cultural y científi
co que se realizó, Manuel 
Carmona habló sobre la 
integración en federaciones. 

APEC crea cuatro nuevas 
comisiones en Ciudad Real 

REDACCIÓN 

Ciudad Real 

La junta directiva de la 
Asociación Provincial de 
Empresarios de Construc
ción (APEC), reunida por 
vez primera tras la cele
bración de la Asamblea 
General, ha aprobado 
crear cuatro comisiones de 
trabajo: Salud y Seguridad 
Laboral, Obras Pública, 
Urbanismo y Similares. 

El presidente de APEC, 
Mariano León, ha mani
festado que la constitución 
de estas cuatro áreas tiene 
el objetivo de hacer un 
seguimiento más porme
norizado de cada una de 
estas actividades así cómo 
tomar decisiones y cono
cer datos con más preci
sión; hay que mencionar 
que estas comisiones se 
reúne con una periodici
dad menor que la propia 

junta directiva. Otro de los 
objetivos de dichas comi
siones es hacer más parti-
dpativa la Asociación, con 
la presencia de diferentes 
empresarios en cada una 
de ellas. 

APEC ha ratificado los 
acuerdos alcanzados con 
compañías de seguros y 
oficinas de control, que 
ofrecerán un mejor y 
mayor servicio para sus 
asociados. 
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EMPRENDEDORES DE LA REGIÓN 
F. J . LLANA NIETO 

Talavera de la Reina (Toledo) 

Antonia María Díaz Gon
zález y Santos Jerónimo 
son dos aficionados a la 
astronomía que hace dos 
años obtuvieron el pre
mio IDEA concedido por 
la Consejería de Indus
tria y Trabajo, por un 
proyecto de construcción 
de un pequeño planeta
rio y un observatorio en 
la localidad toledana de 
Talavera de la Reina. 

El objetivo de estos 
dos emprendedores es 
comenzar las obras en es
te próximo mes de julio, 
de tal forma 
que el plane
tario esté en 
f u n c i o n a -
miento den
tro de un pla
zo aproxima
do de nueve 
meses. A pe
sar de tratar
se de un pro-
yecto de inte
rés social, público, em
presarial y turístico, el 
camino recorrido hasta 
ahora ha sido muy difícil 
para estos jóvenes, ya 
que inicialmente estaba 
previsto que se constru
yera el planetario en una 
primera fase, y luego en 
una posterior 
el observato
rio. "El pro
blema surgió 
-explica An
tonia María 
Díaz- cuando 
la delegación 
de Urbanis
mo de Tala-
vera de la 

Reina impi
dió en un principio su 
construcción, ya que se 
trataba de suelo rústico. 

Antonia María D̂^̂  en julio 

Tsdaveira de la Reina contairá con 
un planetario y un observatorio 

Tendrá un presupuesto global de 77 millones de pesetas y 
está previsto que empiece a funcionar dentro de nueve meses 

En CastiUa-La 
Mancha sólo 

existe un 
planetario en^l 

Museo de la 
Ciencia de Cuenca 

El proyecto ha 
sufrido varios 

retrasos ya que 
se iba a 

construir en 
terreno rústico 

proponiendo que se rea
lizara en suelo urbano, lo 
que resultaba más caro". 
Finalmente, el Consisto
rio accedió a llevar ade
lante el proyecto, siem
pre que el planetario y el 
observatorio se constru
yeran al mismo tiempo. 

Hasta el mo
mento, en 
C a s t i l l a - L a 
Mancha tan 
sólo hay un 
p l a n e t a r i o , 
concretamen
te en el Mu
seo de la 
Ciencia de 
Cuenca, por 
lo que cuan

do se lleve a la práctica el 
proyecto de Talavera de 
la Reina se podrán cubrir 
las necesidades de una 
parte importante de la 
población. 

La peculiaridad del 
planetario talaverano ra
dica en que va a estar 

abierto para 
todo tipo de 
p ú b l i c o s , 
aunque los 
p r i n c i p a l e s 
des t inatar ios 
serán los ni
ños, para 
quienes se or
ganizarán vi-
sitas concer
tadas con un 

alto contenido pedagógi
co. 

La construcción y 

En Castilla-La Mancha sólo existe el planetario del Museo de la Ciencia de Cuenca. 

puesta en marcha del 
planetario y el observato
rio requerirán una inver
sión de 77 millones de 
pesetas, de los que veinte 
corresponden a subven
ciones de la Junta de Cas
tilla-La Mancha. 

Según afirma Santos 
Jerónimo, actualmente 
necesitan la entrada de 
un socio para la puesta 
en marcha del proyecto, 
ya que en los dos años 
que han pasado desde 

PRINCIPALES DATOS 

•Empresa 

•Responsables 

•Actividad 

•Dirección 

•Localidad 

•Teléfono 

•Personal 

Planetario de Talavera de la Reina 

María Díaz González y Santos Jerónimo 

Observatorio astronómico 

(pendiente) 

Talavera de la Reina (Toledo) 

925 80 96 45 

7 

•Fecha de constitución 2000 

§ que se aprobó se ha en-
tr carecido por la revalori

zación del precio del 
suelo. 

Precisamente en estos 
momentos se está ha
ciendo un protocolo de 
convenio con la Diputa
ción de Toledo, la Junta 
de Comunidades de 
Castilla-La Mancha y el 
Ayuntamiento de Tala-
vera de la Reina. 

El planetario contará 
con una sala de proyec
ciones y tendrá un aforo 
para 70 personas. 

Los promotores del 
planetario y el observa
torio de Talavera de la 
Reina están organizando 
encuentros de aficiona
dos a la astronomía, con 
el objeto de crear una 
asociación astronómica 
en la provincia de Tole
do, extensible a toda la 
comunidad de Castilla-
La Mancha. 

Esta iniciativa se está 
llevando a cabo con la 
colaboración del Museo 
de la Ciencia de Cuenca 
y el observatorio de Ye-
pes (Guadalajara). 

Con este proyecto, los 
dos jóvenes emprende
dores creen que en futu
ro se podría construir un 
parque temático en Tala-
vera de la Reina. 

REDACCIÓN 

Ciudad Real 

Alfonso Cano, con Arise 98 
SL, mayorista informático; 
Ángel Cantón, con Cante-
net SL, servicios integrales 
de informática y telecomu
nicación y Julio Morales, 
con Liffey School of En-
glish, escuela de inglés, 
han sido los tres proyectos 
empresariales finalistas 
del II Premio Joven Empre
sario de la provincia de 
Ciudad Real, que organiza 
AJE. 

El ganador del Premio 
Joven Empresario 2000 no 
se conocerá hasta el mismo 

Alfonso Cano, Ángel Cantón y Julio 
Morales optan al n premio AJE Ciudad Real 

El ganador del certamen se dará a conocer en la cena 
de gala que se celebrará el 30 de junio 

día de la cena de gala de 
este Premio que se desa
rrollará el próximo 30 de 
junio en el restaurante Ca
sa Pepe de Carrión. Ade
más de este galardón, los 
otros dos seleccionados re
cibirán los premios al Ries
go y Esfuerzo, así como a 
la creación de Empleo. 

Tras efectuarse la vota
ción por los miembros del 
jurado, el secretario y ad
junto han recontado, en 
habitación aparte, los vo
tos y cerrado los sobres 
hasta su apertura el próxi
mo día 30, momentos an
tes de la cena de entrega 
de premios. 

El jurado ha estado inte
grado por el presidente de 
AJE Ciudad Real, José M' 
Cabanes, un representante 
de la Consejería de Indus
tria, Juan Hidalgo, de 
CCM, Andrés Torres, del 
INEM, su director provin
cial Lucilo Cuñado, de la 
Cámara de Comercio, Ja

vier Ruiz Abad, el presi
dente regional de AJE, An
tonio Sánchez-Migallón, el 
secretario provincial, Jeró
nimo Martínez y la vocal 
Nieves Maldonado, así co
mo el anterior ganador de 
este premio, Antonio Mar
tín Ciscar. 

El jurado ha valorado 

un total de nueve proyec
tos ya que algunos tuvie
ron que ser rechazados con 
anterioridad por que va
rios de ellos no cumplían 
los requisitos exigidoOs en 
la convocatoria, como que 
el impulsor de la empresa 
no hubiera cumplido los 
40 años o tratarse de em
presas no radicadas en la 
provincia de la Ciudad Re
al. Algunos participantes, 
han pretendido entregar 
su proyecto fuera del pla
zo lo que tampoco ha sido 
admitido en pro de la ma
yor claridad y transparen-
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Castilla-La Man̂ ^ 

La expansión del turismo rural se 
materializa con 38 nuevas casas 

ALICIA SANCHEZ 

C-LM 

De enero a mayo del pre
sente año se han dado de 
alta en Castilla-La Mancha 
38 nuevas casas de turismo 
rural, que han supuesto 248 

El 72% de estos nuevos establecimientos se han dado 
de alta en la provincia de Albacete 

plazas más 
ofertadas en 
tan sólo los 
primeros cin
co meses del 
año, respecto 
al año com
pleto anterior. 
En su conjun
to suman en 
la actualidad 
un total de 264 estableci
mientos y 1.637 plazas. 

El proceso de expansión 
de este nuevo negocio con
tinúa al mismo ritmo del 
pasado año, donde el nú
mero de establecimientos 
se incrementó respecto a 
1998 en un 46%, registran
do 72 nuevas casas de turis
mo rural coastruidas. 

^ ^ ^ 

Hay que destacar que de 
enero a mayo, el 76% de las 
nuevas casas de turismo 
rural abiertas se han locali

zado en la pro
vincia de Alba-

La oferta se ha ^^^^' "̂"̂  ^^ '̂ -̂
"~: í— do de alta 29 

incrementado ^,, 
»i>̂ v.f ...•••.v.ii.vv.^*^^ nuevos estable

cimientos, si
tuándose a la 
cabeza de este 
tipo de locales 
con 112 casas 
de turismo ru-

en la región un 
620% en los 

últimos 
cuatro años 

ral. 
Le sigue Guadalajara, 

que ha abierto 5 casas más, 
Cuenca, .queha-ificremen-
tado el número, en los pri
meros cinco meses del pre
sente año en cuatro y Ciu
dad Real en tres. Toledo 
continúa siendo la provin
cia que menos negocios de 
esta índole registra, con tan 

Toledo no ha registrado ningún nuevo local en lo que va de año. 

sólo ocho, el mismo núme
ro que las contabilizadas el 
pasado año. 

De esta manera, el nú
mero de plazas de turismo 
rural en la región quedan 
distribuidas a mayo del 
2000 en 576 en Albacete, 
194 en Ciudad Real, 506 en 

Cuenca; 274 en Guadalajara 
y 87 en Toledo. 

Las ayudas económicas 
con las que cuenta un em
presario a la hora de embar
carse en un negocio de estas 
características son las que 
ofrece la Consejería de In
dustria dentro de la Línea 

> Pyme o, si el montante es 
j superior a los 100 millones 

de pesetas, a la de Incenti
vos Regionales. No obstan
te, según un estudio reali
zado recientemente por la 
Unión General de Trabaja
dores de Castilla-La Man
cha, el mayor volumen de 
apertura de casas rurales en 
Castilla-La Mancha se ha 
producido después de 1997, 
coincidiendo con la puesta 
en marcha de los progra
mas Leader y Proder, segui
das de las que ofrece la 
Consejería de Industrial. 

Concretamente, la oferta 
del alojamiento rural ha ex
perimentado un crecimien
to en los últimos cuatro 
años de un 620%, pasando 
de los 31 establecimientos a 
finales de 1995 a los 226 da
dos de alta a 31 de diciem
bre de 1999. 

TEimiÓón abre 
una ofícina de 
información 
turística de 

cara al verano 

JUAN M . MIRANDA 

Guadalajara 

Durante los meses de junio, 
julio y agosto, el municipio 
guadalajareño de Tamajón 
albergará una Oficina de Tu
rismo Frunto del convenio 
entre el Ayuntamiento de la 
localidad y el INEM, merced 
a un programa de apoyo a 
las corporaciones locales. 

Esta oficina, ubicada en el 
municipio "puerta de entra
da a la ruta de la arquitectu
ra negra", será atendida por 
una persona durante todos 
los fines de semana del vera
no, en horario de mañana y 
tarde, además de los lunes, 
miércoles y viernes por la 
mañana. 

Según los responsables, 
en la oficina el turista podrá 
recibir la información que 
desee sobre los monumen
tos, parajes naturales, rutas, 
alojamientos, o comercios de 
los alrededores de la comar
ca, con lo que se garantiza la 
oferta de todos los servicios. 

RAFAEL PIRÁMIDES HOTEL *** 
Ulbñsaadl® ©m ©11 Madlirfdl ©SSÍÍM® y (smiDtourall 

Dispone de: 
- 93 habitaciones, 9 de ellas tipo suite. 
- Habitaciones con TV., caja fuerte, aire acondicionado, amplia mesa de trabajo, 
secador de pelo y línea de modem. 

Servicios: 
- Bar-Hall 
- Cafetería "Pirámides" 
- Restaurante "Los Pinceles". 
- Salón "Acuarela" 
-100 plazas de garaje 

Atendida por personal cualifícado, 
con una base de datos de los 

acontecimientos culturales, deportivos 
y lúdicos a celebrar en Madrid. 

HOTEL *** R A F A E L P I R Á M I D E S P de las Acacias, 40 - 28005 Madrid. Telf. 91/517 18 28 - Fax: 517 00 90 
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En estos momentos la ejecû  

Valveide del Júcar ¡nrepaira su 
pit^ecto de puerto depoitivo 

CÉSAR ARMUÑA 

Cuenca 

El Ayuntamiento del 
municipio conquense de 
Valverde del Júcar "está 
estudiando la forma de 
acometer el proyecto de 
creación de un complejo 
deportivo junto en las 
aguas del pantano de 
Alarcón, tras haber recibi
do una concesión de la 
Confederación Hidrográfi
ca del Júcar (CHJ) para la 
construcción de un puerto 
deportivo y el uso turístico 
de las aguas del embalse, 
que ha concedido por pri
mera vez este organismo 
en la provincia de Cuenca. 

En estos momentos está 
en fase de definición la eje
cución del proyecto, ya 
que el Ayuntamiento bara
ja varias posibilidades: lle
varlo a cabo exclusiva
mente con fondos públi
cos; buscar una fórmula 
mixta por medio de encon
trar iniciativa privada que 
esté interesada en partici
par en el proyecto; o dejar
lo en manos de la iniciati
va privada por medio de 
una concesión administra
tiva a una empresa que 
esté interesada en explo
tarlo, mediante un suba
rriendo, un contrato de 
servicios o cualquier otra 
fórmula legal, según expli
ca el alcalde de Valverde 
del Júcar, Miguel Ángel 
Gómez Alarcón. 

La CHJ comunicó a 
mediados del pasado mes 
de mayo al Ayuntamiento 

Contará con 96 puntos de amarre) un club social 
y una playa de 200 metros junto al pantano 

El complejo deportivo estará situado junto al pantano'de Alarcón. 

de Valverde de Júcar que 
había aprobado la conce
sión administrativa, 
mediante la que le autori
za a construir un puerto 
deportivo con 96 puntos 
de amarre; 
un edificio 
que hará las 
veces de 
club social 
del comple
jo y la habi
litación de 
una playa 
de 200 
m e t r o s 
junto a las 
aguas del pantano. 

Asimismo, la Confede
ración del Júcar ha autori
zado al Ayuntamiento de 
Valverde del Júcar a que 

El Aywntcamento de 
Valverde del Júcar 
está estudiando la 

fórmula de 
firumciación de 
este proyecto 

ponga en funcionamiento 
un barco de pasajeros para 
realizar rutas turísticas, 
que podrá navegar por 
todo el pantano, ya que la 
concesión permite el uso 

turístico de 
todo el espejo 
de las aguas 
del embalse. 
Para llevar a 
cabo estas 
ac t iv idades , 
la CHJ ha 
autorizado la 
construcción 
de tres panta-
lanes' flotan

tes. El primero de ellos va 
a servir para el amarre de 
las 96 embarcaciones que 
tendrán cabida en el puer
to deportivo; el segundo 

será un pantalán-isla que 
se ubicará en el centro del 
pantano, mientras que el 
tercero se ubicará en la 
margen opuesta del 
embalse, con el fin de que 
sirva de embarcadero a los 
pasajeros que usen la 
embarcación turística. 

Además, está será pre
ciso construir adecuada
mente la playa de 200 
metros de longitud junto a 
las aguas del pantano y el 
club social, que podrá 
tener una superficie cons
truida de 500 metros cua
drados, de acuerdo con la 
concesión de la CHJ. Asi
mismo, el proyecto prevé 
crear escuelas de deportes 
náuticos como vela o 
windsurf. 

Los hosteleros de 
Toledo hacen balance 
negativo del Coipus 

Afirman qtde la afiuenáa de turistas 
ha s^vnenor que en otros años 

F. J . Li^NA NIETO 
Toledo 

La Semana Grande del 
Corpus Christi celebrada 
en la ciudad de Toledo 
no ha cubierto las expec
tativas generadas en el 
sector hostelero. El secre
tario de la Asociación 
Provincial de Hosteleros 
de Toledo, Valentín Sala
manca, explicaba a Eco
nomía y Empresas que lo 
tardío de la celebración 
del Corpus 
este año ha 
sido una 
de las cla
ves de que 
el sector 
no haya 
o b t e n i d o 
los benefi
cios espe
rados. "Ea 
e v i d e n t e 

-afirma- que muchos 
turistas se han retraído a 
la hora de visitar y, sobre 
todo gastar, nuestra ciu
dad, ante la proximidad 
de las vacaciones de 
verano". 

Valentín Salamanca 
cree que el Corpus ha 
quedado reducido, 
desde el punto de vista 
empresarial, a la noche 
anterior a la celebración 
de la procesión, ya que 
es en ese momento con
creto cuando la ocupa
ción hotelera registra su 
máximo y cuando los 
establecimientos t ienen 

la mayor afluencia de 
visitantes. 

En este sentido, señala 
que si bien es cierto que 
la ocupación en el día 
anterior al Corpus fue de 
prácticamente el cien por 
cien, no ocurrió lo mismo 
a lo largo de la Semana 
Grande, donde existían 
muchas camas libres. 

Estos datos contrastan 
con los hechos públicos 
por el alcalde de Toledo, 

J o s é 
M a n u e l 
M o l i n a , 
quien rea
lizo un 
b a l a n c e 
muy posi
tivo de 
esta fiesta, 
al t i empo 
que reivin
dicó una 

mayor implicación del 
sector de la hostelería en 
la misma. 

Valentín Salamanca 
cree que la afluencia de 
turistas este año ha sido 
menor que en ejercicios 
anteriores y que ha pues
to de manifiesto que el 
tipo de turismo que visi
ta Toledo sigue siendo de 
paso. "Los hosteleros de 
Toledo hemos constatado 
que el Corpus se ha con
vertido en una fiesta nor
mal, con independencia 
de su carácter religioso", 
concluye Valentín Sala
manca. 

En la Semana 
Qrande del Corpus 

la ocupación 
hotelera en Toledo 
no alcanzó el cien 

por cien 

REDACCIÓN 

C-LM 

Castilla-La Mancha fue 
en el pasado mes de 
mayo la segunda comuni
dad autónoma con los 
precios de las plazas 
hoteleras más bajos, con
cretamente 6.196 pesetas, 
solamente por encima de 
los registrados en Galicia, 
que ascendieron a 6.143 
pesetas. 

La Encuesta de Ocupa
ción Hotelera elaborada 
por el Instituto Nacional 
de Estadística refleja que 
Madrid y el País Vasco 

Castilla-La Mancha, segunda iregión 
con los inrecios hoteleros más kyos 

Según la encuesta elaborada por el INE, durante el pasado mes de 
mayo era de 6.196 pesetas de media, sólo más caro que los gaüegos 
son las regiones que 
registraron unas tarifas 
mayores por plaza en los 
hoteles, 12.948 y 10.826 
pesetas, respectivamente. 

En Andalucía y Cata
luña, que fueron las 
comunidades autónomas 
más visitadas en mayo. 

los precios se situaron en 
9.104 y 7.850 pesetas, res
pectivamente. 

En el caso de Castilla-
La Mancha, 150.314 per
sonas visitaron la región, 
de los que 117.231 eran 
residentes en España, 
mientras que los 33.083 

restantes procedían del 
extranjero. 

Estos turistas se aloja
ron 1,5 días de estancia 
media en los estableci
mientos hosteleros caste-
llano-manchegos, que 
registraron un grado de 
ocupación en el referido 

mes de mayo del 29,76%. 
Albacete y Guadalaja-

ra fueron las provincias 
de la región donde los 
hoteles recibieron un 
mayor número de clien
tes, con una ocupación 
media en el caso de la pri
mera de dos días. 

En Castilla-La Mancha 
trabajan 2.850 personas 
en el sector hostelero, 
correspondiendo la 
mayor parte de éstos a la 
provincia de Toledo, con 
939. Asimismo, en ésta es 
donde el precio medio 
por plaza es más caro, 
7.195 pesetas, frente a las 
5.523 que cuesta en Alba
cete. 

A nivel nacional, el 
mayor grado de ocupa
ción hotelera durante el 
pasado mes de mayo se 
registró en las islas Balea
res, con un 68,41%. 
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La Junta presenta la emisión 

La iirimeira subasta de deuda 
pública será de 8.000 millones 

Los valores a emitir son obligaciones a diez años y el tipo 
de interés nominal es del 6% anual fijo 

A N A I . MOREIRA 

C-LM 

La Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha 
emitirá Deuda Pública este 
año por valor de 98 millo
nes de euros (16.324 millo
nes de pese
tas). 

La prime
ra subasta de 
esta emisión 
tendrá lugar 
el próximo 11 
de julio en la 
que se adju
dicará un vo
lumen nomi
nal de 8.000 
millones de pesetas. 

Se trata, como en ante
riores ocasiones, de obliga
ciones a 10 años a un tipo 
de interés del 6% anual fi
jo. 

La consejería de Econo
mía y Hacienda, Maria 
Luis Araújo, explicó a este 
semanario que para deter
minar el volumen global 
de deuda a emitir "nos he
mos ajustado a los escena
rios de consolidación pre
supuestaria que tenemos 
pactado". El endeuda
miento de la región puede 
crecer este año en 2.900 mi
llones pero sí se agrega la 
cancelación de operaciones 
que venzan o de aquellas 

que les interese cancelar, 
les da un plan de endeuda
miento que ya ha autoriza
do el Consejo de Ministros 

de hasta 

Este año 
la emisión 
de Deuda 

se ha adelantado 
por la evolución 

de los tipos 

16.000 mi
llones. 
Pero, según 
la consejera, 
" c o m o 
nuestra teo
ría es la de 
diversificar 
nuestra car
tera, busca 
un equili

brio entre tipos de interés 
fijo y variable, hemos pen
sado que lo prudente era 
irnos a los 8.000 millones". 

En cuanto a la fecha en 
la que tendría lugar la se
gunda subasta, Araújo ex
plicaba que dependerá del 
resultado de la primera. En 
función de este resultado 
se celebraría otra en el mes 
de julio o si no en el de sep
tiembre. 

No obstante, reconoció 
que este año han elegido 
emitir la Deuda Pública 
antes porque así lo aconse
jaba la evolución de los ti
pos de interés y también 
porque hay pocos bonos en 
el mercado y por lo tanto 

La presentación de la deuda tuvo lugar en un hotel madrileño el 27 de junio. 

es más atractivo para los 
inversores. 

A estas alturas del año 
son pocas las comunidades 
que han emitido Deuda, 
entre ellas están Cataluña y 
Andalucía que son emiso
res recurrentes de deuda y 
abarcan todo el a ño. 

La presentación de la 
emisión de Deuda Pública 
de Castilla-La Mancha se 
ha celebrado en Madrid el 
27 de junio y a la misma 
acudieron diversas entida
des interesadas en esta 
Deuda. En este sentido. 

Araújo señalaba que las 
entidades, entre ellas algu
na extranjera se quejaban 
de que se emitiera tan poca 
deuda porque considera
ban que comprar los valo
res de Deuda de la región 
era muy rentable. 

Entre las entidades ex
tranjeras asistentes se en
contraba el Banco de Amé
rica y el de Austria. 

Castilla-La Mancha es la 
comunidad autónoma me
nos endeudada de España, 
utilizando el ratio que se 
utilice, en palabras de la 

consejera, y siempre se han 
ajustado a los compromi
sos que se han pactado en 
el Consejo de Política Fis
cal y Financiera. Por este 
motivo, Araújo no creo que 
la recomendación que ha
cía en pasados días el mi
nistro de Hacienda, Cristó
bal Montoro, sobre la con
tención de la deuda de las 
comunidades se refiriera a 
Castilla-La Mancha. 

Este año la región prevé 
finalizar el año con un en
deudamiento de 93.850 mi
llones. 

Caja 
Guadalsuara 
celebró sus 
elecciones 
sindicales 

J.M. MIRANDA 

Guada la jara 

La Caja de Guadalajara ha 
celebrado elecciones sin
dicales en las que se eli
gieron los representantes 
de los trabajadores tanto 
en los ser vicios centrales, 
es decir, en la Oficina 
Principal, como del resto 
de las oficinas de la enti
dad en el Corredor. 

El comité de empresa 
de la Oficina Principal es
tará durante los próximos 
cuatro años representado 
por tres miembros del 
Sindicato Independiente 
del Ahorro, CSICA, uno 
de UGT y otro de CC.OO, 
frente a la mayoría abso
luta que ha mantenido 
durante los últimos cua
tro años el CSICA al 
presentarse fuera de pla
zo las listas de delegados 
de los sindicatos de clase. 

Esta misma novedad 
se muestra también en el 
comité que representa al 
resto de las oficinas de la 
Caja, que da sus 9 miem
bros, antes todos ellos del 
CSICA), son actualmente 
de este sindicato frente a 
los dos y otros dos obte
nidos por la Unión Gene
ral de Trabajadores y el 
CC.OO., respecfivamen-
te. 

REDACCIÓN 

Ciudad Real 

Caja Rural de Ciudad real 
y las cooperativas de la 
provincia que han estado 
presentes en el viaje a Es
tados Unidos, organizado 
por el Gabinete de Apoyo 
a Cooperativas (GAC) de 
esta entidad, han constata
do la importancia que tie
ne la comercialización de 
los productos de la región 
que, al menos, ofrecen la 
misma calidad que los re
conocidos productos cali-
fomianos en todo el mun
do pero que no tienen la 
introducción en los merca-

Ciya Ciudad Real y sus coopeirativas 
estudian la comeircialización en EE.UU 

Los responsables comprobaron **in situ*' la importancia 
de los productos de la región frente a los de Califomia 

dos que ofrecen los de es
ta región. 

La expedición ha podi
do conocer las políticas de 
producción y comerciali
zación que se llevan a ca
bo en Califomia (EE.UU) 
y que les hacen ser líderes 
en estos capítulos. 

En la visita al rancho 
Yolo Land & Cattle se die
ron a conocer .las técnicas 
de alimentación sobre el 
vacuno de carne (raza ag-
nus). Este rancho cuenta 
con 3.5000 hectáreas de los 
que 3000 están dedicadas 
a regadío, otras 300 hectá

reas a cultivos herbáceos 
de secano y el resto a par
tos. 

A pesar de que en Esta
dos • Unidos no están 
prohibido los piensos me
dicados y tratamientos 
hormonales, en este caso, 
los propietarios del citado 

rancho confirmaron la no 
utilización de hormonas 
para consumo animal, ya 
que están sensibilizados 
con la prohibición euro
pea sobre este aspecto. 

Este rancho cuida mu
cho la parte medioam
biental y así cuenta con 

150 charcas ratifícales pa
ra abrevar. 

Otra de las visitas fue a 
la bodega R.H. Phillisps 
en Sacramento, que cuen
ta con una gran potencial 
econónüco, ya que cotiza, 
por ejemplo, en Bolsa, 
aunque no tiene una gran 
producción (8 millones de 
litros de vino). 

De esta cantidad, 8 mi
llones, el 70% es en blanco 
y el 30% en tinto. El tinto 
se pasa por barrica de ro
ble americano, también 
por roble francés, así co
mo la variedad chardon-
nais blanco. 
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Mirador de la Bolsa 
Monográfico Zeltia: es una compañía holding 
fundada hace 60 años, con presencia en los 
sectores inmobiliario, bienes de consumo do
méstico como insecticidas (Zelnova), produc
tos para el tratamiento especial de la madera 
(Xylacel), biotecnología y farmacia (Pharma-
Gen y PharmaMar). El activo central de la 
compañía es precisamente esta última filial, 
que cada vez se encuentra más cerca de co
menzar a comercializar uno de sus productos. 
Pharma Mar centra su actividad en la investi
gación, desarrollo, producción y comerciali
zación de toda dase de productos bioactivos, 
y en particular los de origen marino, para su 
aplicación en el campo de la medicina huma
na y en especial en el área del cáncer. El peso 
que tiene esta filial en las expectativas del 
Grupo, ha hecho que la cotización de Zeltia se 
vea estrechamente ligada con la evolución de 
Pharma Mar. 

Su compuesto ET-743 tiene una alta proba
bilidad de que en poco más de año y medio 
llegue a venderse. Se trata del compuesto más 
desarrollado de Pharma Mar y el que previsi-

blemente saldrá primero al mercado. Este 
compuesto se ha mostrado especialmente ac
tivo contra sarcoma de tejidos blandos en 1̂  y 
T línea, cáncer de mama, NSCL y cáncer de 
ovario. El compuesto se encuentra ya en la fa
se clínica, y según qué indicación ha supera
do ya la fase 1. Por ejemplo, en el caso de la 
indicación para sarcoma de tejidos blandos, 
se inició en febrero de 1999 y se espera finali
ce a finales de este año. Los resultados de es
ta fase son los que se dieron a conocer en el 
Congreso ASCO celebrado en mayo y que su
pusieron un espaldarazo a la evolución del 
compuesto. Para esta indicación es muy pro-

(iu,Kínu.iuflim.!í!,iJ.iiiJ 

bable que no sea necesario realizar una fase 3, 
por lo que tras pasar por diversos trámites 
podría empezar a comercializarse en la UE en 
el segundo trimestre del 2002. En cuanto a las 
indicaciones para mama, NSCL y ovario, las 
fases 2 se iniciaron en mayo de este año y se 
espera que acaben a finales del 2001. Si el ET-
743 demuestra suficiente eficacia para las dis
tintas indicaciones, entonces pasarán a la fase 
3. 

La Aplidina es el otro compuesto, que si 
todo va bien, podría comenzar a comerciali
zar en el 2004, presumiendo que tampoco tu
viera que pasar por una fase 3. Este compues

to está indicado contra tumor colorectal, NH 
linfoma y malanoma. Este compuesto está 
previsto que empiece la fase 2 a finales de 
este año. 

Además, la compañía está desarrollando 
otra serie de compuestos que están mos
trando mecanismos de acdón novedosos 
frente a distintos tumores. Por lo tanto, 
Pharma Mar no depende sólo de un sólo 
compuesto, lo que reduce el riesgo . 

José Manuel Plaza 
Analista independiente 

Al criterio de objetividad, debemos añadirle d 
de realismo. Es preferible fijar objetivos de bene-
fido realistas antes de que la propia realidad nos 
los imponga. En un momento dado, podemos 
confoimamos con mantener la inversión y en 
otro, nos sentiremos defraudados con benefidos 
del 20%. El mercado tiene su ritmo y en d cada 

acdón marca su compás. En mercados bajistas, 
es posible que el inversor permanezca largos pe
riodos fuera del mercado esperando una opor
tunidad dará de inversión. Las pérdidas forman 
parte d d "juego". 

En mercados alcistas, podemos tomar un ín
dice como referenda y comparar su rentabilidad 
con la de nuestra cartera. En mercados bajistas. 

no tenemos obligadón de estar en el mercado, al 
fundonar los stops de seguridad o no encontrar 
oportunidades de inversión con un recorrido ra
zonable. 

En este punto conviene recordar que es posi
ble ganar en bolsa en mercados bajistas median
te la operativa a d«dito o con derivados. 

CASRLOSPC@santanderesupemet.com 

NEXTEL (NXTL): La compañía 
que cotiza a 62$ se rumorea que 
podría ser objeto de una OPA por 
parte de WCOM a uii predo de 
90$, ninguna de las compañías 
quisieron hacer comentarios. 
BSCH: Podría comprar d 17% 
dd Commerzbank. 
ACS-FCC: Según se esta comen
tando entre numerosos inverso
res ACS podría comprar la divi
sión de constmcdón de FCC. 
TELEFÓNICA podría estar Inte
resada junto a Bertdsman en la 
compra de la disoográfica británi
ca. 

- La inmobiliaria URBAS cdebra 
hoy junta de abdonistas en la que 
puede ser presentada alguna 
operadón finandera o acuerdo 
comercial con alguna empresa 
dd sector. 

- Vudven de nuevo los rumores 
de que la esperada fusión TE-
RRA-LYCOS puede aplazarse e 
induso suspenderse. 

OPA ocasión amistosa) sobre las 
acdones de CANTÁBRICO por 
parte de Eastem Texas Utilities. 

Cija Rund de Ciudad Real pide 9 años 
de cáircel para un ex-empleado 

ANGELES S . INFANTES 

Ciudad Real 

"El dinero s iempre deja 
rastro". De esta forma 
tan c o n t u n d e n t e Enri
que Moreno reconoció 
que duran te doce años 
consiguió estafar de for
ma cont inuada a la Caja 
Rural de C iudad Real y 
t ras ladar fondos de la 
en t idad a diversas cuen
tas a su nombre o el de 
sus empresas para su
fragar sus gastos perso
nales, los de sus empre
sas con otros socios y el 
C l u b Atlét ico C i u d a d 
Real que pres id ió du 
rante unos años . 

Enrique Moreno está 
s i endo j u z g a d o en la 
Audiencia Provincial de 
C i u d a d Real por una 
presunta estafa en la Ca
ja Rural de C iudad Real, 
en la que presuntamen-

Enrique Moreno está siendo juzgado por estafar de forma 
continuada 860 nvülones de pesetas entre 1982 y 1994 

te podr ía haberse lleva
do unos 860 millones de 
pesetas, que la Caja ha
bría ido perd iendo "en 
un cont inuo goteo des
de enero de 1982 a mgr-
zo d e 1994". Enr ique 
Moreno ha reconocido 
que median te unas ope
raciones informát icas 
" re la t ivamente senci-
l las"conseguía t raspasar 
fondos de la ent idad a 
cuentas de sus propie
dad . 

Según las declaracio
nes del inculpado se lle
vó unos 500 millones de 
pesetas, no 860 tal y co
mo estima el ministerio 
fiscal y las acusaciones 
particulares. Moreno ha 
sido capaz d e explicar 

La Rural de Gudad Real se ha personado como acusadón particular. 

durante la vista cómo re
alizaba esta estafa a tra
vés de cuentas internas 
de la Caja Rural con las 
que desarrollaba opera
ciones ilegales. 

El ministerio fiscal pi
de 22 años y 2 meses de 

prisión para Moreno por 
los delitos de estafa, 
apropiación indebida, 
falsificación de docu
mento público y mercan
til. 

Por su parte, las tres 
acusaciones particulares 

-Caja Rural, los trabaja
dores de la entidad afec
tados por la estafa y 
CCOO- son algo menos 
ambiciosos en las penas. 
CCOO se suma a la tesis 
del fiscal, pero la Caja 
Rural pide tan sólo 8 ó 9 
años de prisión para En
rique Moreno. 

Eso sí, todos solicitan 
en la responsabi l idad ci
vil el reembolso de casi 
860 millones de pesetas. 

La defensa de Moreno 
espera convencer a la sa
la de que el acusado no 
era dueño de sus actos 
duran te los años en que 
estafó debido al juego, el 
alcohol y los medi 
camentos que tomaba 
por aquel entonces. 

Unadeclccradón 
04e soííprende 
por la claridad 
costfmxfeíosa 

Enrique Moreno ha sor
prendido a todos los asis
tentes al juido por su cla
ridad y descaro a la hora 
de declarar. El acusado ha 
sido tan explídto que in
cluso corrigió al Fiscal y 
le aseguró que "usted no 
parece entender como 
fundonaba esta opera
ción". Ha explicado pun
to por punto cómo sacaba 
el dinero, utilizando fon
dos de la entidad, pasán
dolos por cuentas inter
nas de la misma e ingre
sando los fondos en sus 
cuentas propias. Asimis
mo, explicó con una clari
dad, casi prodigiosa, cuál 
era la fórmula informáti
ca correcta para que los 
peritos supieran el dinero 
que él se había llevado de 
la Caja Rural, fórmula 
que según señaló "que yo 
sepa no han querido apli
car". 
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• OFERTAS DE 
EMPRESAS (Para más 
información: 
Nombre: Dolores Cuenca 
Valdivia. 
Dirección: Dirección Gene
ral de Política de la Pyme 
(DGPYME) 
Paseo Castellana 162 
Planta 20 Despacho 14 
28046 Madrid 
Fax: 91 583.50.73. 
Nombre: 

Pedro A. Morejón 
Dirección: Dirección Re
gional de Comercio de To
ledo Pl. Zocodover, 6, De
legación del Gobierno, 
Planta 1° 
45001 Toledo 
Fax: 925 22 1110) 

'Cuba 

REF-2633/99 
Empresa cubana busca 
socios extranjeros para 
un proyecto para mon
tar aparatos domésti
cos, t ransformadores 
electrónicos, equipos 
de medida, y otros con 
características simila
res. La parte cubana 
contribuirá con: infra
estructura, equipa
miento japonés, ameri
cano e italiano, y per
sonal preparado para 
el montaje de los equi
pos. El socio extranjero 
contribuiría con tecno
logía moderna y la po
sibilidad de colocar es
tos productos en los 
mercados de Centroa-
mérica y el Caribe. Los 
términos de la inver
sión son negociables. 

REF-2634/99 
Empresa cubana ofrece 
piel corrugada. Las es
pecificaciones técnicas 
son: piel de bovino tra
tada con sulfuro de so
dio e hidratado y pre
servado con otras sales 
y bactericidas, secadas 
y estiradas. Los pro
ductos se embalan en 
paquetes de 10 unida
des dentro de contene
dores de 20 pies. Pedi
do mínimo: 150 piezas 
mensuales. Pedido má
ximo y capacidad: 3 
000 piezas anuales. 

REF-2635/99 
Empresa cubana ofrece 
muebles y humidifica-
dores. Los muebles es
tán hechos con madera 

de la mejor calidad, ta
pizados o no- Los hu-
midificadores están he
chos en cedro, en una 
amplia gama de tama
ños y diseños para uso 
personales y para esta
blecimientos comercia
les. La producción 
anual es de 300 sets y 
1000 humidificadores. 

REF-3Ü9/00 
Empresa cubana Busca 
socios extranjeros para 
producir y comerciali
zar diversas plantas 
medicinales. Se estima 
que un 100% de la pro
ducción se destinará a 
la exportación. Inver
sión requerida: de 100 
000 a 200 000 dólares 
americanos. 

REF-310/00 
Empresa cubana busca 
socios extranjeros para 
producir nitrato amóni
co como fertilizante, 
junto con explosivos de 
nitrato amónico. Capa
cidad: 200 000 tonela
das anuales. La pro
ducción se comerciali
zará principajmente en 
el extranjero. Los deta
lles comerciales serán 
discutidos directamen
te con los clientes inte
resados. 

REF-330/00 
Empresa cubana posee 
una serie de perspecti
vas para metales bási
cos y metales precio
sos. Si se encuentra un 
yacimiento, se estable
cerá una serie de joint 
ventures para su explo
tación. Se buscan so
cios extranjeros para 
llevar a cabo dicha ex
plotación. 

REF-331/00 
Empresa cubana ofrece 
licencia para utilizar su 
tecnología en la pro
ducción de leche de so
ja y derivados. Cuba 
contribuirá con tecno
logía, know how y los 
servicios de asesoría 
tecnológica de sus es
pecialistas en la aso
ciación económica. Só
lo se implementará en 
el extranjero. 

REF-332/00 
Empresa cubana busca 
socios extranjeros para 

oportunidades en la in
dustria pesquera. Entre 
estas oportunidades se 
encuentra: desarrollo 
del cultivo de camarón, 
desarrollo de cultivos 
marinos y continenta
les, desarrollo de la in
dustria de procesa
miento, desarrollo de 
la industria productora 
de comida sintética, y 
fabricación de barcos. 

REF-333/00 
Empresa cubana ofrece 
una amplia gama de 
perfumes y cremas. Su 
composición floral aña
de u n afrutado y dulce 
cambio, con una base 
almizclada, que reafir
ma la personalidad de 
la mujer de hoy. 

REF-334/00 
Empresa cubana ofrece 
néctar de mango hecho 
a partir de pulpa de 
mango fresco, caña de 
azúcar natural, ácido 
cítrico (E330) y pectina. 
El producto viene en 
latas de aluminio de 
195 g, ecológicas y de 
fácil apertura. El pro
ducto caduca a los dos 
años a partir de la fe
cha de fabricación. 

REF-335/00 
Empresa cubana espe
cializada en la presta
ción de servicios a em
presas de la construc
ción o la minería, con 
u n sistema no eléctrico 
para operaciones de 
detonación, tanto subte
rráneas como al aire li
bre. Los detonadores 
vienen empaquetados 
en bolsas de aluminio 
plastificadas, depen
diendo de la longitud 
del tubo dentro de cajas 
de cartón corrugado. 

REF-336/00 
Empresa cubana ofrece 
crema limpiadora y pu
rificante para todo tipo 
de piel, incluido cuello 
y cara. Es muy útil pa
ra el tratamiento de la 
psoriasis y para trata
mientos de rejuveneci
miento de la piel. El 
producto viene empa
quetado en frascos de 
plástico de 50 g. 

REF-337/00 
Empresa cubana ofrece 

jalea real extraordina
riamente nutritiva, y 
muy útil para el trata
miento de la arterios-
clerosis, cardioesclero-
sis coronaria, hipotonía 
vegetativa vascular y 
distonía, entre otras en
fermedades. El produc
to viene empaquetado 
en frascos de plástico 
de 240 mi con tapa me
tálica. 

•Rumania 

REF-102/00 
Empresa rumana espe
cializada en la fabrica
ción de tejidos promo
cionales busca socios in
teresados en la creación 
de una empresa conjun
ta o con voluntad de im
portar. 

REF-113/00 
Instituto químico ruma
no ofrece servicios de 
asesoría a la investiga
ción, incluyendo servi
cios para obtener licen
cias de fabricación en el 
campo de la química or
gánica, inorgánica y 
analítica. 

REF-127/00 
Empresa rumana espe
cializada en el comercio 
al por mayor y al por 
menor de productos far
macéuticos, pañales y 
algodones busca pro
ductores para establecer 
acuerdos de distribu
ción. 

REF-128/00 
Empresa rumana espe
cializada en los trabajos 
met-licos busca socios 
de la Unión Europea pa
ra establecer acuerdos 
de producción. 

REF-216/00 
Empresa rumana dedi
cada a servicios de lim
pieza e higiene para em
presas o particulares so
licita equipamiento es
pecífico. También busca 
socios. 

REF-233/0Ü 
Empresa rumana busca 
inversores y socios, para 
producir artículos de 
madera en sus instala
ciones y exportarlos. 

REF-234/00 
Empresa rumana busca 

cooperación en la cría 
de aves para huevos y 
carne, y producir mez
clas de piensos. 

REF-236/00 
Empresa privada ruma
na dedicada a la publi
cación, embalaje, pape
lería busca inversión pa
ra equipos, transferencia 
de "know hov»^", distri
bución, materiales espe
cíficos, formación profe
sional. 

REF-254/00 
Empresa privada ruma
na de transportes busca 
empresas dedicadas a 
actividades de importa
ción y exportación con 
Rumania. La empresa 
desearía establecer cual
quier tipo de coopera
ción en el campo del 
transporte. 

REF-255/00 
Empresa rumana espe
cializada en la fabrica
ción de diversos artícu
los publicitarios (estan
dartes, carteles anun
ciantes iluminados, etc.) 
busca tecnología y equi
pos para procesos de es
tarcido, impresión en di
ferentes materiales (ca
misetas, gorras, etc.), y 
cooperación en la pro
ducción de artículos pu
blicitarios. 

REF-2746/99 
Empresa rumana espe
cializada en la produc
ción de envases de po-
lietileno: bolsas, bolsos, 
láminas, etc.; busca 
agentes y distribuidores. 

REF-2756/99 
Empresa rumana espe
cializada en la industria 
química desea importar 
cajas metálicas para pin
turas (1, 2, 3 litros) y bo
tellas de plástico para 
sustancias químicas (lí
quidas y en polvo) de 
100 a 1 000 mi. También 
está interesada en im
portar materias primas 
para productos quími
cos: resinas alquídicas, 
pigmentos, dióxido de 
titanio. Posibilidad de 
joint venture. 

REF-2757/99 
Empresa privada ruma
na busca socio o inver
sor para establecer joint 

venture en turismo, 
transporte y servicios. 

REF-2769/99 
Empresa rumana espe
cializada en la distribu
ción de equipamiento 
sanitario, barnices, di-
luidores para madera, 
metal y construcción 
busca socios. 

REF-2782/99 
Empresa rumana espe
cializada en la produc
ción de cadenas de con
tacto para tranvías y va
gonetas busca distribui
dores del sector. 

REF-2787/99 
Empresa rumana espe
cializada en actividades 
de intermediación, bus
ca distribuidores de ca
miones (moto-tractores, 
etc.), máquinas y piezas 
de repuesto en los 
países en los que la em
presa tiene un mayor in
terés. 

REF-2793/99 
Empresa rumana espe
cializada en la imprenta, 
publicación y publici
dad, busca socios para 
cooperar en este campo. 

REF-2844/99 
Empresa rumana dedi
cada a la construcción 
busca contratistas en 
Europa para ser subcon
tratados en cualquier ti
po de trabajo de cons
trucción (especialmente 
trabajos de estructuras). 
Con 35 años de expe
riencia en el sector, la 
empresa desea subcon-
tratar en Europa y en 
otros mercados. 

REF-39/00 
Empresa rumana con 
más de 30 años de expe
riencia en productos de 
sastrería de gran calidad 
busca acuerdos de pro
ducción. 

REF-425/0Ü 
Granja rumana, propieta

ria de instalaciones y equi
pos agrícolas adecuados a 
su actividad, busca sodo 
con el fin de establecer 
una joint venture. El sodo 
extranjero podría comer-
dar dentro de su propio 
país los productos que se 
obtienen de la apicultura 
(miel, cera, etc.). 

Irtfomuición cedida por la Dirección Regi^rud de Comercio en Castiüa-La Mancha 
(Tel: 925-28 43 90 Fax: 925-221110. e-maa-. BUZON.OFICIAL@.CASTILLAMANCHA.DT.MCX.esJ 
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ALBACETE 

CONSTITUCIONES 

CONSTRUCCIÓN 

OBRAS GEDDES S.L. 
Domicilio: Calle Real, 39 

(El Bonillo) 
Capital Social: 5.000 euros. 

Objeto Social: Promoción, cons
trucción y rehabilitación, total o 
parcial de viviendas, tanto de 
protección oficial como libres, 
por cuenta propia o de terceros, 
sin limitación, con locales de ne
gocio y edificaciones, obras y 
construcciones de todo tipo. La 
compraventa de solares. 

HORMIPULALBA S.L. 
Domicilio: Calle Córdoba, 63 

(Albacete) 
Capital Social: 5.709 euros. 

Objeto Social: Los solados y pa
vimentos de todas clases, alica
tados y chapados de azulejos en 
cualquier clase de obras, cons
trucción, promoción, reparación 
y conservación de toda clase de 
obra civil, adquisición de sola
res y casas para obras nuevas, 
su transmisión y ventas poste
riores y venta de materiales. 

NUDIS CERÁMICOS S.L. 
Domicilio: Hilario Tomás 

(Hellín) 
Capital social: 5.250 euros. 

Objeto social: La compra, comer
cialización y venta de toda clase 
de materiales de construcción, 
sanitarios, muebles y accesorios 
de cocina y baño, puertas, venta
nas y otros complementos par 
viviendas, locales y demás edifi
caciones; la construcción, pro
moción y venta de toda clase de 
edificaciones y viviendas. 

SIXTO NIETO S.L. 
Domicilio social: Santos Morcillo, 

21 (Ossa de Montiel) 
Capital social: 500.000 pesetas. 

Objeto social: La realización de 
toda clase de movimientos y 
transporte de tierras, excavacio
nes, derribos, obras públicas y 
explotaciones mineras; la com
praventa de todo tipo de inmue
bles; la urbanización y equipa
miento de terrenos, tanto rústi
cos como urbanos; la promoción 
de edificaciones. 

PROMOCIONES GAESVI S.L. 
Domicilio: Espoz y Mina, 3 

(Albacete) 
Capital Social: 22.000.000 ptas. 

Objeto Social: La construcción 
de obras nuevas urbanas, reha
bilitación y reparación de edifi
cios y todo tipo de obras, la pro
moción y venta de edificaciones, 
solares, fincas rústicas y urba
nas, la parcelación, construcción 

y venta de parcelas y polígonos 
industriales. 

SON-PRODUCTOS 
OFIMATICOS S.A. 

Domicilio: Blasco Ibáñez, 17 
(Albacete) 

Capital social: 15.000 euros. 
Objeto social: Promoción, cons
trucción y venta de todo tipo de 
edificaciones; la compraventa y 
alquiler de bienes inmuebles, así 
como la fabricación, distribución 
y venta de todo tipo de mobilia
rio, material informático, ofimá-
tico y material de oficina. 

SERVICIOS 

MARTI BALLE MARTI 2000 
Domicilio: Pasaje San Valentín, 

6 (Albacete) 
Capital social: 510.000 pesetas. 

Objeto social: Explotación por 
cuenta propia o ajena de toda 
clase de establecimientos rela
cionados con el ramo de la hos
telería, especialmente cafés, ba
res, cafeterías, restaurantes, ho
teles, hostales y mesones. 

GUERRERO MATEO S.L. 
Domicilio: Calle Teodoro 

Camino, 19 (Albacete) 
Capital Social: 3.100 euros. 

Objeto Social: Prestación de ser
vicios de asesoramiento jurídico, 
fiscal, contable y laboral y repre
sentaciones comerciales, todos 
ello por medio del personal titu
lado que sea preciso. 

LINEA DE PROGRESO S.L. 
Domicilio: Calle Isabel la 

Católica, 18-bajo (Albacete) 
Capital Social: 3.100 euros. 

Objeto Social: Servicio de publi
cidad y edición de periódicos, 
actividades a desarrollar por 
personal cualificado. 

EMILIO HOTEL'S & 
RESTAURANTE 

Domicilio: Carretera de Jaén, 23 
(Hellín) 

Capital Social: 1.000.000.000 
pesetas. 

Objeto Social: La explotación de 
restaurante, hoteles, hostales, sa
las de baile, discotecas, cafeterí
as, bares, pensiones, tiendas de 
souvenirs y establecimientos in
cluidos en el ramo de la hostele
ría en general; el comercio al por 
mayor y al detal en régimen de 
autoservicio, mixto o con vende
dor. 

HELLÍN INFORMÁTICA 
Domicilio: Blasco Ibáñez, 17 

(Albacete) 
Capital social: 60.100 euros. 

Objeto social: La venta, distribu
ción, instalación, montaje y repa
ración de equipos informáticos y 
derivados de estos; equipos de 
telefonía móvil y fija; mobiliario 
de oficina: todo tipo de consumi

bles de oficina; Software propio 
y ajeno; artículos electrónicos y 
eléctricos de ocio. La elaboración 
software. 

TEXTIL 

DOCELEA S.L. 
Domicilio: Calle del Rosario, 23 

(Albacete) 
Capital social: 23.500.000 

pesetas. 
Objeto social: El comercio al por 
mayor y menor de todo tipo de 
prendas de confección ya sea de 
caballero, señora o niño o cual
quiera que sea su denominación, 
así como todo tipo de comple
mentos de los anteriores. 

AGROPECUARIO 

ISAÍAS FUENTES GARCÍA S.L 
Domicilio: C / Iniesta, 48 

(Madrigueras) 
Capital social: 3.100 euros. 

Objeto social: Explotación agrí
cola, ganadera y forestal de fin
cas rústicas, propias y ajenas, 
por cualquier título. Prestación 
de servicios relacionados con la 
actividad agrícola, ganadera y 
forestal. Transformación y co
mercialización de productos 
agrícolas, ganaderos y forestales. 

BODEGAS HERMANOS 
ARENAS SÁNCHEZ 

Domicilio: Don Pedro, 15 bajo 
' (VUlarrobledo) 

Capital social: 7.000.000 pesetas. 
Objeto social: La explotad'n y 
aprovechamiento de fincas rústi
cas, la transformación y comer
cialización de los productos ob
tenidos, y en particular, el culti
vo de la vid, la elaboración, al
macenamiento y venta de vinos 
y derivados, así como todas 
aquellas actividades antece
dentes o complementarias de la 
anterior. 

ACEITES BERMÚDEZ S.L. 
Domicilio: Calzada, 13 

(Bienservida) 
Capital Social: 5.250 euros. 

Objeto Social: La producción, co
mercialización y distribución de 
aceites vegetales y demás pro
ductos agrícolas en general, co
mercialización de productos fi-
tosanitarios, abonos, etc. Traba
jos agrícolas a terceros; compra
venta y arrendamiento de ma
quinaría agrícola, adquisición, 
enajenación y arrendamiento de 
bienes. 

MADERA 

CARPINTERÍA CLEMENTE 
Domicilio: El Molino, 107 

(Caudete) 
Capital social: 3.100 euros. 

Objeto social: Fabricación de 
mobiliario de madera y trabajos 
de carpintería. 

TABLEROS Y MADERAS EL 
TORERO S.L. 

Domicilio: Cronista Emiliano 
Martínez, 3 (Hellín) 

Objeto social: Comercio mayor y 
menor de maderas, el aserrado y 
preparación industrial de la ma
dera mediante el aserrado, cepi
llado, pulido, lavado y cuales
quiera otros procedimientos; el 
rematado de maderas; así como 
la fabricación de envases y em
balajes de madera. 

ñ CIUDAD REAL 
(No se han registrado cambios 
en los Boletines Oficiales del Re
gistro Mercantil revisados en la 
última semana) 

CONSTITUCIONES 

COMERCIO 

MADOX ÓPTICOS SL. 
Domicilio: C / Juan Bravo, 18 

bajo 
(Puertollano) 

Capital Social: 12.020,00 euros 
Objeto Social: Comercio al por 
mayor, menor y reparación de 
todo tipo de aparatos e instru
mentos ópticos y audit ivos, 
así como de toda clase (Je artí
culos y complementos de los 
mismos. También prestación 
de todo tipo de servicios de 
optometr ía y contactología, 
incluyendo su diagnóstico y 
tratamiento. 

INTERAGÓN S.A. 
Domicilio: Ctra. Torralba, s /n . 

(Malagón) 
Capital Social: 10.000.000 ptas. 
Objeto Social: La explotación 
directa bajo la enseña INTER-
MARCHÉ y mediante la cele
bración de un contrato de fran
quicia con ITM IBÉRICA, de 
todo tipo de establecimientos 
comerciales que puedan dedi
carse a la venta de productos 
relacionados con la alimenta
ción en general, artículos de 
mercería, géneros de punto , 
etc. 

INMOBILIARIA 
CIMENTACIÓN Y ESTRUCTU

RAS EL MIRADOR 
Domicilio: C / Méndez Nuñez, 

5 portal B 
(Daimiel) 

Capital Social: 15.050,00 euros 
Objeto Social: La comerciali
zación de todo tipo de inmue
bles, la promoción de edifica
ciones, directamente o como 
mediadora en comunidades 
de propietarios, cooperativas 
u otras formas; la construcción 
de todo tipo de inmuebles y la 
realización de reformas de es
te tipo de bienes. 

ñ CUENCA 

(No se han registrado cambios 
en los últimos Boletines Oficiales 
del Registro Mercantil revisa
dos) 

CONSTITUCIONES 

SERVICIOS 

LOS FUEROS DE CUENCA 

FUEROS S.A. 
Domicilio: C/Alcazar 1 

(Cuenca) 
Capital Social: 10.000.000 ptas. 

Objeto Social: La promoción de 
arte. 

ELECTROMONTAJES 
LEÓN S.L. 

Domicilio: Morería 2 
(Villanueva de la Jara) 

Capital social: 3.150,00 euros 
Objeto social: Las instalaciones 
eléctricas en general, así como la 
instalación de redes telegráficas, 
telefónicas, telefonía sin hilos, 
televisión e instalaciones de frío, 
calor y acondicionamiento de ai
re. 

AIRE LIBRE 
TODO VENTURA S.L. 

Domicilio: Solano 7 
(Cueva del Hierro) 

Capital social: 6.000, 00 euros. 
Objeto social: La explotación 
de establecimientos dedicados 
a centros de actividades de la 
naturaleza, así como de alber
gues. 

MONTALVO ARTESANA 
Domicilio: Camino de Arcos 

s /n 
(Mariana) 

Capital Social: 3.010,00 euros. 
Objeto Social: La fabricación, 
compra y venta al por mayor y al 
por menor de toda clase de mo
biliario. La enseñanza no regla
da de formación y perfecciona
miento profesional y educación 
superior. La organización e im
partición de cursos de formación 
ocupacional y continua. La reali
zación de proyectos de consulto-

FITA PELUQUEROS S.L. 
Domicilio: Antonio Machado 9,1° 

(Tarancón) 
Capital social: 3.010,00 euros. 

Objeto social: Servicios de pelu
quería y estética, compra venta y 
arrendamientos de activos pro
pios. 

MADERA 

IMPORTA EXDRA 
EXPORTADORA DE PUERTAS 
Y VENTANAS MORENA SA. 

Domicilio: Urbanización 
Morena Casa 
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(Las Valeras) 
Capital Social: 10.000.000 ptas. 

Objeto Social: Fabricación de 
piezas de carpintería, puertas, 
ventajas, parquets y estructuras 
de madera para la construcción. 
Fabricación de envases y emba
lajes de madera. Fabricación de 
mobiliario de madera, escolar y 
de oficina. Comercio al por ma
yor de muebles. 

EXPOSICIÓN DE PUERTAS 
GIRÓN Y LÓPEZ S.L. 

Domicilio: Plaza de San 
Francisco 4 

(San Clemente) 
Capital Social: 6.020 euros. 

Objeto Social: La actividad de 
carpintería en general así como 
la reparación, instalación y co
mercio al por mayor y menor de 
bienes muebles, relacionados 
con la madera y el corcho; así co
mo la adquisición, explotación y 
enajenación de bienes inmuebles. 

NIETO DE EMILIO CHECA S.L. 
Domicilio: Ctra. de Piqueras s/n 

(Las Valeras) 
Capital Social: 510.000 ptas. 

Objeto Social: La fabricación y 
venta de puertas y ventanas de 
madera. 

CONSTRUCCIÓN 

CONSTRUCCIONES JOSÉ 
TÓRNERpS-L.,,,^ 

Domicilio: Travesía de la Iglesia, 
9 

• (Honrubia) 
Capital social: 500.000 ptas. 

Objeto social: La constucción, re
paración y conservación de toto 
dipo de edificios, naves, locales y 
viviendas, incluso de protección 
oficial, así como la contratación y 
construcción de carreteras, calles, 
conducciones de agua y cual
quier obra pública contratada con 
el estado y comunidades. 

TRANSPORTES 

TRANSPORTES YECRI, S.L. 
Domicilio: Arrabal, 6 

(San Clemente) 
Capital social: 9.015,18 euros. 

Objeto social: Transporte público 
de mercancías por carretera y ac
tividades auxiliarse del transpor
te. 

CONFECCIÓN 
CONFECCIONES GÓMEZ 

ROMERO S.L. 
Domicilio: José María Perona 4 

(Las Mesas) 
Capital social: 500.156 ptas. 

Objeto social: Confección tanto en 
serie como a medida de toda cla
se de prendas de vestir y sus 
complementos. Confección de ar
tículos con materias textiles; 
concción de piel sea natural o ar
tificial. Diseño de prendas de ves
tir y sus complentos. Comercio al 
por mayor y al por menor. 

HOSTELERÍA 

RESTAURANTE NUEVO 
PILAR S.L. 

Domicilio: Carretera 
Madrid-Valencia km 132 

(Villares del Saz) 
Capital Social: 3.025,00 euros. 

Objeto Social: Restaurante de un 
tenedor y servicio de hospedaje. 

El GUADALAJARA 
(No se han registrado cambios 
en los últimos Boletines Oficiales 
del Registro Mercantil revisados) 

CONSTITUCIONES 

SERVICIOS 

CURVES INTERNACIONAL 
OF SPAIN SA. 

Domicilio: Hoya de Marchan, 18 
(Guadalajara) 

Capital Social: 60.200,00 euros 
Objeto social: Importación, ex
portación, fabricación, diseño, 
comercialización, explotación, 
incluido el régimen de franqui
cia, construcción y compraventa 
de gimnasia. Así como Ja adqui
sición, explotación y enajenación 
de inmuebles. 

ALCARREÑA DE 
REVESTIMIENTOS S.L. 

Domicilio: Díímaso Alonso, • . 
Urbanización Parque Vallejo 

(Alovera) 
Capital Social: 3.006,00 euros. 

Objeto social: Revestimiento de 
paredes y pintura de interior en 
toda clase de edificaciones. 

a TOLEDO 

CONSTITUCIONES 

SERVICIOS 

ENEA INVERSIONES Y 
GESTIÓN EMPRESARIAL 

Domicilio: Gregorio de los Ríos, 
2. 1°C (Talavera de la Reina) 

Capital social: 36.000.000 
pesetas. 

Objeto social: Asesoramiento 
técnico, jurídico y financiero 
necesario en la creación de 
empresas interesadas en in
vertir en comercio. Gestión, 
construcción, a r rendamiento 
y explotación de promoción 
inmobiliaria (excepto el finan
ciero). Conservación de inte
riores y exteriores. Explota
ción de la riqueza urbana y 
naturaleza. 

MARJO DEL FRESNO S.L 
Domicilio: Callejón del Vicario, 

1 (Toledo) 
Capital social: 36.060 euros. 

Objeto social: La explotación de 

restaurantes, bares, cafeterías, ho
teles, discotecas y salas de juego. 

JÚNIOR LINE PUBLICITY S.L. 
Domicilio: C / Orfebres, 2 

Polígono Industrial las Canteras 
(Yeles) 

Capital social: 500.000 pesetas. 
Objeto social: Manipulación de 
publicidad, encartes y otros servi
cios auxiliares de publicidad a em
presas. Retractilado de paquetería. 
Clasificado de objetos y mercade
rías por servicios a otras empresas. 
Cumplimentación de campañas 
publicitarias por encargo. 

ASCUEMP ASESORES S.L. 
Domicilio: Ramón y Cajal, 39 

Bajo (Madridejos) 
Capital social: 500.000 pesetas. 

Objeto social: Agencia de segu
ros generales, sujeta a la vigente 
legislación sobre seguro privado, 
prestación y ejecución de servi
cios administrativos, contables y 
de informática; consultoría de 
estudios y aplicaciones en orga
nización y gestión empresarial. 

SEGUROS BRAVO VALLS S.L. 
Domicilio: Calle Generalísimo, 2 

(Recas) 
Capital social: 3.006 euros 

Objeto social: Agencia para ne
gociación de operaciones típi
cas de las entidades de crédito, 
en nombre de la entidad de 
crédito mandante. Representa
ción de sociedades de valores y 
gestoras de instituciones de in
versión colectiva. 

GALINDOKACHO S.L. 
Domicilio: Avd. de Francisco 

Aguirre, 194, Bajo (Talavera de 
la Reina) 

Capital social: 500.000 pesetas. 
Objeto social: La agencia y ase
soramiento en la constratación 
de seguros. 

SÁNCHEZ BETETA 
Domicilio: C / Nuevos 
Horizontes, 11 (Mora) 

Capital social: 3.065 euros. 
Objeto social: Agencia de segu
ros. Asesoría fiscal contale y la
boral. 

AGROPECUARIO 

BOVIMENA S.L. 
Domicilio: Plaza Paraíso, 6 

(Menasalbas) 
Capital social: 3.000 euros. 

Objeto social: La explotacióri 
agroperuaria de fincas rústicas, 
cultivo, mejora y aprovecha
miento de las mismas, así como 
la producción y compraventa 
de toda clase de ganado, así co
mo la compraventa y arrenda
miento de bienes inmuebles, 
excluyendo arrendamiento fi
nanciero sujeto a legislación 
especial. La construcción y reha
bilitación de todo tipo de edifi

cios y viviendas tanto públicas 
como privadas. 

GANADOS FONTEFERNA S.L. 
Domicilio: Calle Canales 

(Lominchar) 
Capital social: 510.000 ptas. 

Objeto social: La ganadería en ge
neral. 

TIERRAS DE ARROYOS S.L. 
Domicilio: Clle Gaspar Duque, 

13 (Talavera de la Reina) 
Capital social: 30.000.000 

pesetas. 
Objeto social: La explotación, en 
propiedad o arrendamiento de ne
gocios agrícolas, agropecuarios y 
ganaderos. La disposición, arren
damiento, compra, enajenación y 
gravamen de bienes inmuebles, 
rústicos y urbanos. 

METAL 

HIERROS FERNÁNDEZ 
CALVEZ S.L. 

Domicilio: Avenida Madrid 
(Yepes) 

Capital social: 500.000 pesetas. 
Objeto social: La realización de to
do tipo d trabajo de cerrajería y 
carpintería metálica y de alumi
nio. 

CONSTRUCCIÓN 

CONSTRUCCIONES 
HERFRASA 

Domicilio: C / Emilio 
Planchuelo, 6 

(Talavera' de la Reina) 
Capital social: 1.000.000 ptas. 

Objeto social: Promoción y construc
ción de todo tipo de edificaciones y 
obras civiles de cualquier clase. 

CONSTRUCCIONES 
CONSUMANCHA 

Dorhicilio: C / Fuentecilla, 18 
(Consuegra) 

Capital social: 500.156 ptas. 
Objeto social: Realización de 
toda clase de construcciones, 
reparaciones y rehabilitaciones 
en general de fincas, su promo
ción y enajenación. Realización 
de trabajos de albañilería y de
coración. Comercialización y 
distribución de materiales. Dis
posición, compra, enajenación 
y gravamen de bienes inmue
bles. 

CONSTRUCCIONES 
HERCON DE 

MOCEJÓN SLL. 
Domicilio: C / Alcázar, 36 

(Mocejón) 
Capital social: 12.000,00 

euros. 
Objeto social: La construcción y 
rehabilitación de todo tipo de 
edificios y viviendas tanto públi
cas como privadas. 

CONSTRUCCIONES LUTERO 
Domicilio: Gregorio de los Ríos, 

2 (Talavera de la Reina) 
Capital social: 36.000.000 

pesetas. 
Objeto social: Promoción y 
construcción de todo tipo de 
edificaciones, así como cual
quier obra de carácter civil, in
dustrial, agrícola e incluso de 
obras públicas, ya sean por 
cuenta propia o ajena, o de pro
moción pública o privada. 
Compraventa y alquiler de fin
cas. 

MALCE CONSTRUCCIONES 
MALPA S.L. 

Domicilio: Calle Cura 10 
(Malpica de Tajo) 

Capital social: 3.020 euros. 
Objeto social: Albañilería y tra
bajos de construcción. 

ARATI 2000 S.L. 
Domicilio: Plaza Juan Herrera, 4 

(Talavera de la Reina) 
Capital social: 3.006 euros 

Objeto social: Adquisición de 
inmuebles y de establecimien
tos de hostelería. Trabajos y 
obras por adjudicación y con
trata. Comercio de bienes mue
bles relacionados con la ocns-
trucción. 

VACACIONES ALZAVAC S.L. 
Domicilio: Travesía de 

Colomabia, s /n (Toledo) 
Capital social: 3.006 euros 

Objeto social: LA compra, ven
ta y alquiler de toda clase de 
terrenos, solares, villas, vivien
das, chalet, apartamentos y lo
cales; el alquiler a tiempo com
partido de todo ello; manteni
miento y gestión de todo tipo 
de inmuebles y servicios de 
mantenimiento, limpieza "de 
apartamentos y complejos tu
rísticos. 

COMERCIO 

TOLEDO MEDIEVAL S.L. 
Domicilio: Calle Comercio 18, 

Bajo (Toledo) 
Capital social: 3.006 euros 

Objeto social: La implantación 
y explotación de estableci
mientos de venta directa al pú
blico de artículos de regalo, de
coración, artesanía, cuchillería, 
espadas y objetos artísticos. La 
compraventa y arrendamienot 
de cualquier forma de bienes 
inmuebles (se exceptúan los 
arrendamientos financieros). 

MADERA 

PUERTAS MAYSER 2000 
Domicilio: Carretera Quintnar 

de la Orden- Navahermosa, km 
12 (Villa de Don Fadrique) 

Capital social: 600.000 euros 
Objeto social: Fabricación y 
venta de puertas de madera y 
demás elementos complemen
tarios a las mismas. 
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A continuación, se resu
men las novedades legis
lativas y los decretos más 
importantes publicados 
en el Boletín Oficial del 
Estado con incidencia en 
el ámbito económico y 
empresarial. 

• MINISTERIO DE TRABAJO 

Y ASUNTOS SOCIALES 

* Real Decreto-Ley 
3/2000, de 23 de junio, por 
el que se aprueban medi
das fiscales urgentes de 
estímulo al ahorro familiar 
y a la pequeña y mediana 
empresa. 
BOE 24 de junio de 2000. 

* Real Decreto-Ley 
4/2000, de 23 de junio, de 
Medidas Urgentes de Li
bera lización en el Sector 
Inmobiliario y Transpor
tes. 
BOE 24 de junio de 2000 

* Real Decreto-Ley 
5/2000, de 23 de junio, de 
Medidas Urgentes de 
Contención del Gasto Far
macéutico Público de Ra
cionalización del Uso de 
los Medicamentos. 
BOE 24 de junio de 2000. 

* Real Decreto-Ley 
6/2000, de 23 de junio, de 
Medidas Urgentes de In
tensificación de la Compe
tencia en Mercados de Bie
nes y Servicios. 
BOE 24 de junio de 2000. 

*Real Decreto-Ley 7/2000, 
de 23 de junio, de Medi
das Urgentes en el Sector 
de las Telecomunicacio
nes. 
BOE 24 de junio de 2000. 

• MINISTERIO DE 

HACIENDA 

* Orden de 9 de junio de 
2000 por la que se regula 
el derecho a efectuar de
claraciones de aduana. 
BOE 24 de junio de 2000. 

• MINISTERIO DE TRABAJO 

Y ASUNTOS SOCIALES 

* Resolución de 6 de ju
nio de 2000, de la Direc
ción General de Trabajo, 
por la que se dispone la 
inscripción en el Registro 
y publicación de la Revi
sión Salarial del Convenio 

Colectivo de la empresa 
"Celite Hispánica, Socie
dad Anónima". 
BOE 23 de junio de 2000. 

* Resolución de 7 de ju
nio de 2000, de la Direc
ción General de Trabajo, 
por la que se dispone la 
inscripción en el Registro 
y publicación del Acta de 
11 de mayo de 2000 y de 
las tablas salariales para el 
año 2000 del Convenio 
Colectivo de ámbito na
cional para las Industrias 
de Turrones y Mazapanes. 
BOE 23 de junio de 2000. 

• MINISTERIO DE 

CIENCIA Y TECNOLOGÍA 

* Orden de 8 de junio de 
2000 por la que se resuelve 
parcialmente el concurso 
específico convocado por 
Orden de 21 de enero de 
2000 del Ministerio de Me
dio Ambiente. 
BOE 23 de junio de 2000. 

• MINISTERIO DE 

EDUCACIÓN Y CULTURA 

* Resolución de 6 de ju
nio de 2000, de la Direc
ción General de Universi
dades, por la que se conce
de becas de formación, 
dentro de las acciones de 
movilidad de Investigado
res y Tecnólogos (acciones 
MIT). 
BOE 23 de junio de 2000. 

• MINISTERIO DE 

ECONOMÍA 

* Resolución de 30 de ma
yo de 2000, de la Dirección 
General de Seguros, por la 
que se autoriza la sustitu
ción de la entidad deposi
ta ria del Fondo Bridgesto-
ne Firestone Hispania 
Pensión, Fondo de Pensio
nes. 

BOE 23 de junio de 2000. 

* Resolución de 30 de ma
yo de 2000, de la Dirección 
General de Seguros, por la 
que se autoriza la sustitu
ción de la entidad deposi
tarla del Fondo Tejarfon-
do. Fondo de Pensiones. 
BOE 23 de junio de 2000. 

* Resolución de 30 de ma
yo de 2000, de la Dirección 
General de Seguros, por la 
que se autoriza la sustitu
ción de la entidad deposi
tarla del Fondo Bat Fondo, 
Fondo de Pensiones. 
BOE 23 de junio de 2000. 

• MINISTERIO DE 

SANIDAD Y CONSUMO 

* Resolución del Comple
jo Hospitalario de Albace
te por la que se convoca 
concurso público de sumi
nistros. 
BOE 24 de junio de 2000. 

• MINISTERIO DE 

INTERIOR 

* Resolución de la Junta 
Técnico-Económica Dele
gada de la Junta Central 
de Compras de la Maes
tranza Aérea de Albacete 
por la que se anuncia la li
citación de varios expe
dientes. 

BOE 24 de junio de 2000. 

• MINISTERIO DE 

DEFENSA 

* Corrección de errores de 
la Orden de 16 de mayo 
de 2000 por la que se esta
blecen el procedimiento y 
las bases reguladoras de la 
convocatoria para la con
cesión de subvenciones a 
corporaciones locales, con 
destino a dotaciones e in
versiones en infraestruc
turas derivadas de la apli
cación de los planes de 
emergencia nuclear. 
BOE 24 de junio de 2000. 

• MINISTERIO DE 

FOMENTO 

* Real Decreto 1190/2000, 
de 23 de junio, por el que 
se modifica el Real Decre
to 1186/1998, de 12 de ju
nio, sobre medidas de fi
nanciación de actuaciones 
protegidas en materia de 
vivienda y suelo del Plan 
1998-2001. 

BOE 24 de junio de 2000. 

* Resolución de la Direc
ción General de la Vi
vienda, la Arquitectura y 
el Urbanismo, de 30 de 
mayo de 2000, por la que 
se anuncian subastas de 
obras. 

BOE 23 de junio de 2000. 

* Resolución de la Direc
ción General de la Vi
vienda, la Arquitectura y 
el Urbanismo, de 30 de 
mayo de 2000, por la que 
se anuncia concurso de 
obras de rehabilitación de 
la Casa Palacio, en Alar-
cón (Cuenca). 

BOE 23 de junio de 2000. 

* Resolución del Ente 
Público Gestor de Infra
estructuras Ferroviarias, 
de fecha 15 de junio de 
2000, por la que se anun
cia la adjudicación del 
contrato de obra que se 
cita. 
BOE 23 de junio de 2000. 

DOCM 
Dos veces a la semana, se 
edita un resumen con algu
nas de las principales nor
mas y resoluciones de la 
Administración autonómi
ca que han sido publicadas 
en el Diario Oficial de 
Castilla-La Mancha. 

• CONSEJERÍA AGRICULTURA Y 

MEDIO AMBIENTE 

* Notificaciones. Resolu
ción de 02-06-2000 de la De
legación Provincial de Ciu
dad Real, de la Consejería 
de Agricultura y Medio 
Ambiente por la que se 
acuerda la publicación de 
los trámites de audiencia re
lativos a las solicitudes de 
ayuda para fomentar méto
dos de producción agraria 
compatibles con las exigen
cias de la protección del me
dio natural, aplicable a los 
regadíos de las zonas de 
Mancha Occidental y Cam
po de Montiel. 

DOCM 23 de junio de 2000. 
* Ayudas y Subvenciones. 
Resolución de 25-05-2000, 
de la Dirección General de 
Desarrollo Rural por la que 
se procede a rectificar los 
errores advertidos en la Re
solución de 03-03-2000 por 
la cual se daba publicidad a 
las ayudas concedidas du
rante 1999 al amparo del Re
al Decreto 204/96 sobre Me
joras Estructurales y Moder
nización de las Explotacio
nes Agrarias. D.O.C.M. 20 
de junio de 2000 

• CONSEJERÍA DE OBRAS PU

BLICAS 

* Sanciones. Notificaciones 
de Resoluciones de 05-06-
2000, de la Delegación Pro
vincial de Obras Públicas de 
Ciudad Real, de expedien
tes sancionadores en mate
ria de transportes. D.O.C.M. 
20 de junio de 2000. 

* Resolución de 9 de junio 
de 2000 de la Delegación 
Provincial de Agricultura y 
Medio Ambiente de Ciudad 
Real, por la que se anuncia 
la licitación por el sistema 
de concurso público, me
diante procedimiento abier
to y trámite de urgencia del 
expediente: servido de dos 
unidades de maquinaria pe
sada y su presencia durante 
92 días para la prevención y 

extinción forestales en la co
marca Montes Sur. 
DOCM 21 de junio de 2000. 

• CONSEJERÍA DE INDUSTRIA Y 

TRABAJO 

*Ayudas y subvenciones. 
Orden de 12-06 de 2000 por 
la que se modifica la Orden 
de 20 de diciembre de 1999, 
del Acuerdo Regional por el 
Empleo, por la que se con
vocan ayudas para la for-
malización de contratos in
definidos por empresas, 
agrupacioens de empresas y 
entidades sin ánimo de lu
cro. 
DOCM 23 de junio de 2000. 

* Pruebas de aptitud. Or
den de 15 de junio de 2000 
de la Consejería de Indus
tria y Trabajo por la que se 
convocan pruebas de habili
tación de guía de turismo 
de Castilla-La Mancha. 
DOCM 23 de junio de 2000. 

* Aguas. Resolución de 7-de 
junio de 2000 de la Conseje
ría de Industria y Trabajo 
por la que se declara mine
ral natural a efectos de en
vasado y comercialización 
el agua procedente del son
deo denominado la Bienve
nida I, situado en el paraje 
finca la Bienvenida del tér
mino municipal de Alcolea 
de Tajo (Toledo). 
DOCM 23 de junio de 2000. 

* Ajfudas y Subvenciones. 
Resolución de 05 de junio 
de 2000, de la Dirección Ge
neral de Desarrollo Indus
trial, por la que se da publi
cidad a la concesión de ayu
das establecidas por Orden 
de la Consejería de Indus
tria y Trabajo de 3 de julio 
de 1998, aprobadas en Gru-
jx) de Trabajo de 25 y 29 de 
mayo de 2000. 
D.O.C.M. 20 de junio de 
2000. 

* Gas. Resolución de 29-de 
mayo de 2000, por la que se 
somete a información públi
ca la solicitud de autoriza
ción administrativa y reco
nocimiento de la utilidad 
pública del proyecto de ins
talaciones denominado Ad-
denda 1 al ramal Aranjuez -
Ocaña - Noblejas, en los tér
minos municipales de Ontí-
gola y Ocaña. 

D.O.C.M. 20 de junio de 
2000. 

• CONSEJERÍA DE ECONOMÍA 

Y HACIENDA 

* Deuda Pública. Orden de 
20 de junio de 2000, por la 
que se regula la emisión de 

deuda de la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Man
cha. 
DOCM 26 de junio de 2000. 

• CONSEJERÍA DE BIENESTAR 

SOCIAL 

* Convenios. Resolución de 
08-06-2000, de la Delegación 
Provincial de Bienestar So
cial de Toledo, por la que se 
hace pública la relación de 
convenios suscritos por la 
Delegación con Corporacio
nes Locales, para la presta
ción de servicios sociales en 
el marco del Plan Concerta
do, durante el ejercicio de 
2000. 
D.O.C.M. 20 de junio de 
2000. 

• CONSEJERÍA DE 

EDUCACIÓN 

* Resolución de 14-06-2000, 
de la Secretaría General Téc
nica, por la que se anuncia 
licitación por concurso pú
blico, procedimiento abier
to, para diseño, maqueta-
ción, fotomecánica, edición, 
impresión y distribución de 
diez números de la revista 
de Educación. 
D.O.C.M. 20 de junio de 
2000. 

• AYUNTAMIENTOS 

* Ayuíitamiento de Guada-
lajara. Resolución de 19-05-
2000, del Ayuntamiento de 
Guadalajara, por la que se 
anuncia subasta, en proce
dimiento abierto, para la 
adjudicación de las obras 
incluidas en el proyecto de 
adaptación de paradas de 
autobuses urbanos (1'' fa
se). 
D.O.C.M. 20 de junio de 
2000. 

* Resolución de 19-05-2000, 
del Ayuntamiento de Gua
dalajara, por la que se anun
cia subasta, en procedi
miento abierto, para la adju
dicación de las obras inclui
das en el proyecto de refuer
zo de firme y pavimenta
ción de las calles Chorrón, 
Tomás Camarillo, Arrabal 
del Agua, Ros Emperador y 
González Hierro. 
D.O.C.M.20 de junio de 
2.000. 

* Resolución de 19-05-2000, 
del Ayuntamiento de Gua
dalajara, por la que se anun
cia subasta, en procedi
miento abierto, para la adju
dicación de las obras inclui
das en el proyecto de pavi
mentación en el Barrio de la 
Esperanza. 

D.O.C.M. 20 de junio de 
2000. 
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MóNicA MORENO 

C-LM 

Las cooperativas agrarias 
en Castilla-La Mancha 
facturaron en el año 1999 
más de 98.000 millones 
de pesetas, según datos 
facilitados por la 
Confederación de 

Cooperativas Agrarias de 
Castilla-La Mancha 
(CCAE). El crecimiento 
del volumen de negocio 
que genera el cooperati
vismo agrario en la re
gión con respecto al año 
1998 ha sido del 24%, la 
tercera comunidad autó
noma que más ha incre
mentado su facturación 
en el ejercicio pasado. 

Cast i l la-
La Mancha 
r e p r e s e n t a 
el 5% del 
total na
cional, que 
en el último 
año ha su
perado 
1,7 billones 
de pesetas, 
un 13,7% 

más que en 1998. Por lo 
general, la facturación de 
las cooperativas agrarias 
ha crecido en todas las 
comunidades autóno
mas, siendo el caso más 
destacable Murcia, re
gión que ha aumentado 
un 39,7% en 1999. La 
Comunidad Valenciana 

En todas las comunidades aû ^̂  

Las cooperativas superaron los 
98.000 millones el año pasado 

Este sector, que se encuentra en un 80% asociado a 
Ucaman, incrementó su facturación en un 24% 

Las cooperativas de la re
gión representan el 11% 
del total nacional, siendo 
la quinta comunidad au
tónoma en cooperativis
mo. 

Analizando las cifras, 
a nivel na
cional, tanto 
el número de 
socios como 
el de coope
rativas ha 
d i s m i n u i d o 
l igeramente. 

el socios han hajddo Dentro del 
número de 
socios desta
ca la dismi

nución en comunidades 
autónomas como 
Madrid, Aragón, Murcia 
y Castilla-León. 

En lo que se refiere a 
cooperativas, según el 
balance que ha realizado 
en rueda de prensa la 
CCAE, el número se ha 
mantenido bastante esta

ble. Los in-

XLMI-RO DF CÜÜI'I-RAII RACIÜX AXÜ 1999 

Al descender el 
número de 

cooperativas en 
la región, los 

en un 1,1% 

ha sido la 
que menos 
ha aumen
tado el va
lor de sus 
ventas, con 
un incre
mento fija
do de un 
5,27%. 

En lo 
que respec
ta al número de coopera
tivas, no ha habido cam
bios significativos si se 
compara con las registra
das por las 
Confederación de 
Cooperativas en el año 
1998. En Castilla-La 
Mancha- en el 99 se regis
traron 423 cooperativas, 
la mayoría de ellas, un 
80%, asociadas a la Unión 
de Cooperativas Agrarias 
de Castilla-La Mancha 
(Ucaman), tres menos 
que las que hubo en 1998. 

En el año pasado 
se refleja 

un fortalecimiento 
de las 

estructuras 
cooperativas 

c r e m e n t o s 
en el núme
ro de coo
perativas se 
han produ
cido en 
Murcia y en 
B a l e a r e s , 
m i e n t r a s 
que han 
d i s m i n u i 

do, sobre todo, en Galicia 
y Asturias. 

CCAE llega a la con
clusión de que con el mis
mo número de socios o 
en algunos casos menos 
la facturación ha crecido, 
lo que demuestra un ma
yor grado de profesiona-
lización de los socios coo
perativistas. Además 
también se refleja el for
talecimiento de las es
tructuras cooperativas, 
que con un mantenimien
to estable de su número 

Las cooperatíivas de 
se^r\do grado, una 
fórmula empresarial 

eficaz 

hn conseguido aumentar 
ol v.ilor do sus ventas. 

En lo que so rotu-re al 
número do socios, al des
cender el numero de coo
perativas éstos han dos-
condidti on un 1,1',-;, pa
sando do los 133.150 on oí 
98 a 131.e578 en el año 99. 

Para la CCAE, las ten
dencias generales para 
los próximos años ten
drán un perfil similar que 
en años anteriores, un rit
mo decreciente del nú
mero de cooperativas y 
socios, y un aumento gra
dual- que en los últimos 
años ha estado cercano al 
10%, de la facturación. 

En cuanto a los datos 
económicos por sectores, 
se puede observar que el 
sector que más ha factu
rado en el pasado año 
1999 ha sido el de sumi
nistros, dado a los eleva
dos precios que han ex-

• 

: 

COOPERATIVAS 

sooos 

• " ~, , 

año 98 

426 

1^.150 

año9Q 

423 

13Í.678 

í ^ ''¥*i&*i 

Ĥ K̂  

,' 

Vi 

-4 

perimentado los irwumos 
agrarios, como las semi
llas o los carburantes. 

El sector que cuenta con 
más cooperativas, 1.890 y 
458.000 sodos, es el de su
ministros que en el ejercicio 
ya concluido superó los 
400.000 millones de pese
tas, seguido del de frutas y 
hortalizas, con 989 coope
rativas y 165.000 socios. 

que alcanzó los 377.000 mi
llones de pesetas. 

Los sectores más re
presentat ivos de 
Castilla-La Mancha, en 
los que cuenta con más 
cooperativas agrarias, el 
aceite de oliva y el vitivi
nícola. Estos representan 
el 19 y el 13% respectiva
mente, si se compara con 
el total nacional. 

En el último año el co
operativismo agrario 
ha vivido un momento 
álgido en lo que a pro
cesos de fusión, con
centración y colabora
ción empresarial entre 
cooperativas se refiere. 
El cooperativismo de 
segundo grado se ha 
revelado como una fór
mula empresarial efi
caz, que permite a las 
asociaciones de pro
ductores entrar a com
petir en el mercado a 
la altura de cualquier 
otra empresa. Las coo
perativas de segundo 
grado han permitido la 
creación de centrales 
de compras para la ad
quisición de los insu-
mos en común; centra
les de ventas, que per
miten aumentar la can
tidad y la variedad de 
productos, una presen
cia constante en los 
mercados; y la puesta 
en marcha de inversio
nes en procesos de 
transformación indus
trial y comerciali
zación, evitando la 
multiplicación de in
versiones, racionali
zando y haciendo posi
ble determinadas ac
tuaciones muy costosas 
para empresas de pe
queñas dimensiones. 
En 1999 se contabiliza
ron 175 cooperativas 
dee segundo grado en 
España, que asocian a 
3.090 cooperativas de 
base o de primer gra
do. Estas cooperativas 
facturaron el pasado 
año 550.000 millones 
de pesetas, lo que su
pone una facturación 
nt^dia de 3.150 millo
nes de pese-
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DAVIR GARCÍA 

Albacete 

La delegación de Agricultu
ra y Medio Ambiente de 
Albacete recuerda a todos 
los agricultores que el plazo 
para presentar solicitudes al 
nuevo programa de ayudas 
para los regadíos está abier
to y que éste concluye el 31 
de julio. 

La Junta de Comunida
des, a través de la Consejería 
de Agricultura y Medio 
Ambiente, publicaba el mes 
de abril la orden por la que 
se ponía en marcha el nuevo 
programa de ayuda para los 
regadíos en Castilla-La 
Mancha para 
2000-2006. 

Según ha 
manifes tado 
el delegado de 
Agricultura y 
M e d i o 
A m b i e n t e , 
A n t o n i o 
Mompó, "el 
Decreto regio
nal, adaptado 
a un nuevo 
marco de ayudas estableci
do en el reglamento comuni
tario de apoyo a actuaciones 
relativas al Desarrollo Rural 
y acorde a la propuesta 
regional al Plan Nacional de 
Regadíos, en esta materia, 
persigue la línea de impulso 
iniciada por el 

El anterior programa de apoyo ha at̂ ^̂ ^ 

El plazo para nuevos 
regadíos termina en julio 

De los 35*944 hectáreas, el 84% han sido actuaciones en 
mejora y modernización y el 16% a implantación de riego 

i¡^ 

Este número de expe
dientes corresponde a aso
ciaciones de riego en común, 
titulares individuales y titu
lares respaldados por las 
asociaciones de riego, agru

pando, en 
total, una 
s u p e r f i c i e 
auxiliada de 
35.944 hectá
reas. 

Mompó ha 
r e c o r d a d o 
que "de esta 
superficie un 
84% ha 

correspondi
do a actuaciones de mejora y 
modernización de regadíos 
existentes y el 16% restante a 
implantación de riego de 
mantenimiento leñosos". La 
inversión ha estado en tomo 
a los 8.500 millones de pese
tas con una ayuda subven

cionada que 

el periodo 

La inversión en 
Mhacete ha. 

ascendido a 8,500 
millones de los 

cuales 3.500 son 
subvencionados 

r ',4$ ,VJ. 

Tendrán prioridad el regadío para cultivos leñosos y herbáceos de bajo consumo. 

Gobierno de 
C a s t i l l a - L a 

Mancha en La nucvas ayudos 
subvencionarán 

hasta el 40% de la 

1996". 
A n t o n i o 

Mompó ha 

recordado que inversión rcalizcída 
en estos últi
mos cuatro 
años, el ante
rior programa 
de apoyo a los regadíos ha 
supuesto en la provincia 
albaceteña atender 1.300 
expedientes. 

en mejoras de 
infraestructuras 

se eleva a 
3.500 millo
nes. 
El nuevo 
decreto y 
Orden regio
nal para el 
p e r i o d o 
2000-06 con
templa ayu
das en mate

ria de rnejora y moderniza
ción de regadíos existentes, 
como prioridad fundamen
tal: la transformación de 

nuevos regadíos y la optimi-
zación de la gestión de los 
mismos en el seno de las 
comunidades de regantes o 
juntas centrales, entre otras. 

Las ayudas previstas, en 
función de las actuaciones, 
son: obras y actuaciones de 
mejora, modernización y 
transformación de regadíos 
hasta el 40% del presupues
to fínanciable. Este porcenta
je de ayuda podrá incremen
tarse en hasta diez puntos 
cuando el solicitante sea una 
entidad asociativa cuyo fin 
sea el riego en común que 

aborde la realidad de obras e 
instalaciones colectivas de 
una zona regable. 

Las actuaciones en mate
ria de optimización de la 
gestión, como inventarios de 
derechos y usuarios, segui
miento de planes de explota
ción o servicio de asesora-
miento de riegos, entre 
otras, hasta el 80% del pre
supuesto fínanciable. 

Además de estas subven
ciones directas, el beneficia
rio, si así lo desea, podrá 
acogerse a un préstamo pre
ferencia! en base al reciente 

convenio de colaboración 
suscrito entre la Junta con la 
mayoría de las entidades 
financieras de la región. 

La normativa establece 
una orden de prioridades 
para la concesión de ayudas 
que es: entidades asociativas 
de riego en común, agricul
tores a título principal y titu
lares de explotaciones 
prioritarias y, por último, el 
resto de titulares. También 
tendrán prioridad los riegos 
de cultivos leñosos y herbá
ceos de bajo consimio de 
agua. 

Ahidm SÁtrcaaí 

ee^m raices 
en U resfién 

¿Qué inte
rés puede 
tener una 
administra
ción para 
demorar la 
tramitación 

de unas disposiciones 
legales, fichas y otros 
papeles para el cobro de 
12.000 milJones de pese-
fes? Ninguno, porque eso 
resta votos. Entonces ¿Por 
qué faltan por aprobar 
cinco reglamentos y una 
normativa para que entre 
en vigor en Castüla-La 
Mancha la nueva OCM 
del Vino eí 1 de agosto? 
En España esto se llama 
negligencia, aunque, no 
es delito, es más bien un 
estilo de vida acomodado 
entre nuestra clase diri
gente. Faltan 30 días para 
que se ponga én marcha la 
OCM que contempla la 
reestructuración de 

^O0.ppO,ljeqtáreas de viñe
do en la región («nos 
90.000 millones de pesetas 
para Castilla-La Mancha) 
y, tanto la Administración 
central como la regional 
están trabajando con 
borradores de cómo 
meter mano al asunto. 
Esta forma de trabajo 
nada beneficia al sector 
agrario que en plena revo
lución de cara al siglo XXI 
no tiene daro si lo que 
tiene que plantar son 
patatas, tomates vid o los 
papeles que echan raíces 
en los despachos de nues
tros burócratas. 

A. SÁNCHEZ 

C-LM 

Los agricultores de la 
región cobrarán, previsi-
blemente, 1 millón de 
pesetas por hectárea de 
viñedo replantado acogi
do al Plan de Replanta
ción y 1,4 millones de 
pesetas si la hectárea es 
en espaldera, según a 
informado Asaja. La 
subvención cubrirá el 
75% de la inversión. 

Esto será así si la pro
puesta planteada por la 
Consejería de Agricultu
ra consigue la aproba
ción del Ministerio de 

Los agricultores pueden cobrar un 
millón/ha. con la nueva OCM 

Asaja "pone un O alas admmistracUmes" por no tener elaborados 
los reglamentos, que chstacuUzpn el cchro de 12*000 míüones 

Agricultura español y de 
la Comisión de Agricul
tura. Queda por conocer 
cómo afectará esta nueva 
OCM el 1 de agosto, día 
que entra en vigor. 

En su conjunto, si todo 
sale como lo prevé la 
Consejería, Castilla-La 
Mancha recibiría en un 

año un total de 12.000 
millones de pesetas para 
replantar el viñedo de la 
región y sustituir la uva 
airen por variedades 
mejorante. 

El objetivo de esta 
nueva OCM es aprobar la 
replantación de entre 
80.000 y 100.000 hectáre

as en ocho años. A pesar 
de estos datos, que "no 
desagradan" a Asaja, 
falta "que sean una reali
dad", según señalaba el 
secretario de la Aso
ciación de Jóvenes Agri
cultores, José María Fres
neda "ya que hoy por 
hoy faltan 5 reglamentos 

por aprobar y una nor
mativa para que en Cas
tilla-La Mancha se pueda 
aplicar la Organización 
Común del Mercado, por 
lo que ponemos un cero a 
las administraciones". 

Por su parte el direc
tor de Producción Agra
ria, Javier García, ha 

señalado que no conside
ra positivo que se esta
blezcan diferencia econó
micas entre comarcas 
dentro del plan de rees
tructuración del viñedo 
en la región. García indi
có que le ha sorprendido 
que Asaja hable de tener 
en cuenta las particulari
dades de algunas zonas 
vitícolas, cuando la pro
puesta que ha presenta
do la Consejería de Agri
cultura ha sido consen
suada con todas las orga
nizaciones y con la 
Unión de Cooperativas 
de Castilla-La Mancha. 
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La perdiz roja cuenta con el 50% 

Castilla-La Mancha supera las 
85 explotaciones cinegéticas 

MóNicA MORENO 

C-LM 

Las explotaciones cine
géticas en Castilla-La 
Mancha han aumentado cies, siendo la perdiz la 
en los últimos años, debi- que cuenta con el 50% de 
do a la importancia que la producción, seguida 
está tomando la caza en de la codorniz, aunque 
nuestra región. En la no en número de granjas, 
región, según los últimos ya que la supera el fai-
datos de la Consejería de san. Castilla-La Mancha 
Agricultura y Medio es una de las primeras 
Ambiente, hay registra- comunidades producto-
dos en torno a 85 expío- ras de caza menor, 
taciones cinegéticas, aun- La característica prin-

que son datos que varían cipal de las granjas cine-
continuamente, géticas de la región es 

La producción aproxi- que hay pocas que sólo 
p r o d u z c a n 
una sola espe
cie, sino que 
llegan a criar 
hasta seis 

especies dife
rentes funda
men ta lmen te 

La producción máxima aproxim,ada de estos centros 
está cifrada en 680 ,055 especies anuales 

mada de 
estas 86 
explotacio
nes cinegé
ticas supe
ra las 
6 4 0 . 0 5 5 
e s p e c i e s 
anuales. 

En lo 
que respec
ta a la dis-

La mayor 

concentración se 
encuentra en 

Toledo, con 41 
explotaciones, y 

DISTRIBUCIÓN POR ESPECIES Y PRODUCCIÓN MÁXIMA ANUAL 

ESPECIE 

PERDIZ ROJA 

FAISÁN 

CODORNIZ 

LIEBRE 

CONEJO 

VENAEX) 

N» DE GRANJAS 

60 

10 

3 

7 

3 

3 

PROD. MAX. 

400.000 

60.700 

171.000 

1.800 

6.500 

55 

PuenJes Ojnsejería, áe A g » ^ | ! p ^ | 

aves. 
••^ La principal 

Clienca, con 3 0 actividad de 
las granjas 

tribución geográfica de cinegéticas es la produc
ías explotaciones, el ción de especies que 
grado de importancia luego irán destinadas a la 
varia dependiendo de la caza para su comerciali-
provincia. La mayor con- zación, vivas o muertas, 
centración se encuentra Además de las granjas 
en Toledo con 41 explota- cinegéticas existen los 
clones y Cuenca con 30 cotos de caza que se 
granjas. La que menos someten al mismo régi-
cantidad presenta es 
Guadalajara con 13 gran
jas. 

En cuanto a la produc-

men que las granjas cine
géticas. 

El gran interés que se 
está despertando por las 

ción máxima anual de las las actividades cinegéti-
granjas de la región ésta cas de la región en la 
supera las 640.055 espe- región, según varios res-

Periodos hábiles 
de caza 

La Consejería de Agri
cultura y Medio 
Ambiente ya ha publica
do los periodos hábiles 
de caza y vedas especia
les para la temporada 
2000/2001. Se han abierto 
del 15 de agosto hasta el 
17 de septiembre. 

ponsables de la sección 
de caza de las Delegacio
nes Provinciales, garanti
za un futuro seguro a 
estas explotaciones. 
Incluso el número se 
puede incrementar, en el 
caso de dedicarse a la 

cría de animales destina
dos a la producción de 
carne, como puede ocu
rrir con las granjas de 
venados, localizadas en 
la zona de los Montes de 
Toledo. 

El número de cotos 

que hay registrados en 
Castilla-La Mancha es de 
5.500 cotos privados, con 
una superficie de 
6.820.000 hectáreas. Los 
cotos sociales son 11 con 
una superficie de 122.729 
hectáreas. 

Muchos controles 
para estm 
granjas 

Según la Ley 2/1993, 
de 15 julio de Casti-
Ila-La Mancha, que 
regula la actividad 
cinegética de la 
región, establece que 
para constituir una 
granja cinegética se 
requiere autoriza
ción expresa de la 
Consejería de Agri
cultura, y una vez 
autorizada se inscri
birá en el correspon
diente registro de la 
Delegación de Agri
cultura. Como requi
sito previo del inte
resado tiene que pre
sentar un proyecto 
de ejecución firmado 
por un técnico com-
pentente, en el que 
se contemplen, la 
memoria de las ins
talaciones, el progra
ma de cría, el pro
grama sanitario, ela
borado por un vete
rinario y unos pla
nos de situación. 
Toda granja cinegéti
ca deberá contar 
para su funciona
miento con un servi
cio de asistencia 
zootécnico-sanitaria. 
Para garantizar la 
calidad medioam
biental la Adminis
tración regional ha 
establecido progra
mas de inspección y 
control para que las 
piezas criadas en las 
granjas cinegéticas 
reúnan las condicio
nes cinegéticas, 
genéticas e higiéni-
co-sanitarias apro
piadas. 

Agricultura abona a 1.343 ganaderos 
las primas a vacas 

REDACCIÓN 

C-LM 

La Con.sejería de Agricul
tura y Medio Ambiente 
de la Junta de Comunida
des ha abonado a 1.343 
ganaderos de la región 
más de 1.507 millones de 
pe.setas en concepto del 
saldo de las primas a las 
vacas nodrizas. 

Este pago, que se ha 
realizado a lo largo de la 

semana del 26 al 30 de 
junio mediante transfe
rencia bancaria, se realiza 
dentro de los plazos mar
cados por la legislación 
comunitaria. En este caso, 
el pago se ha realizado 
unos días antes de la 
fecha tope, que es el 30 de 
junio. 

El reparto de millones 
por provincias es la 
siguiente: 712 ganaderos 

de la provincia de Toledo 
se han beneficiado de más 
de 700 millones de pese
tas; Ciudad Real ha reci
bido 629,9 millones de 
pesetas para 482 benefi
ciarios; en Guadalajara se 
han distribuido 77,6 
millones entre 109 benefi
ciarios; Albacete ha recibi
do 54,3 millones para 22 
ganaderos; y en Cuenca 
han sido 39 los beneficia

rios que se han repartido 
48,3 millones de pesetas. 

Además de este pago, 
la Consejería de Agricul
tura y Medio Ambiente 
ya abonó el anticipo 
correspondiente al 60% 
de la prima a vacas nodri
zas el pasado 22 de 
diciembre. En aquella 
ocasión se pagaron 684 
millones de pesetas para 
1.297 beneficiarios. El pago se ha adelantado unos días respecto de lo previsto. 
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El Ministerio ya ha estaŴ ^̂  

Antes de un mes saldrá a la luz 
la orden sobre la cuota láctea 

D.G./ REDACCIÓN 

C-LM 

El consejero de Agricultura 
y Medio Ambiente, Alejan
dro Alonso, ha asegurado 
que antes de un mes la cita
da Consejería realizará 
una convocatoria pública 
para que los ganaderos 
puedan soli
citar de la 
c o m u n i d a d 
autónoma la 

Los criterios de reparto se han aprobado ocho meses después 
de que se llegara a un acuerdo para la distribución reg^oncd 

Agricultura ha 
contemplado en 

de modulación 

asignación 
concreta de la Orden mcdidos 
sus cuotas. 

E s t a 
orden podrá 
ver la luz, 
una vez 

Algunas de las condi
ciones establecidas por el 
Ministerio para tener dere
cho a cuota se encuentra el 
de tener asignada a 31 de 

marzo pasa
do una canti
dad de 
referencia; no 
haberse aco
gido a planes 
de abandono 
total y defini
tivos; no como pedían las 

Opas de la región haber trans-

que,el pasado viernes, 23 
de junio, el Ministerio de 
Agricultura estableciera a 
través de un Decreto las 
normas para la asignación 
individual a los ganaderos 
de vacuno de la cuota lác
tea. Según el reparto esta
blecido hace ocho meses en 
una reunión entre el Minis
terio y las 
comunidades 
c u t ó n o m a s , 
C a s t i l l a - L a 
Mancha con
taba con una 
cantiadad de 
13.000 tonela
das. 

El plazo 
e s t a b l e c i d o 
por el Minis
terio para la presentación 
de peticiones para acceder 
a nuevas cuotas finalizará 
el 15 de septiembre. 

ferido canti
dades de referencia y no 
haberse visto afectada la 
explotación por reduccio
nes de cuota y haber entre
gado al menos el 90% de 
sus cuotas en las dos cam
pañas precedentes. , -

Por su parte, el conseje
ro ha adelantado que en la 
orden que regule este 

La modulación de las ayudas se aplicará en este reparto de cuota. 

El 30% de las 
explotaciones 

primeros 

reparto en la 
se 

esta-
tam-
una 

de 

compradores de 
la región son 
cooperativas 

región 
van a 
blecer 
bien 
serie 
prioridades. 
Así, se va a 
e s t a b l e c e r 
un sistema 
de modula
ción, con 

límites mínimos y máxi
mos, marcando preferen
cias, prioridades y penali-
zaciones. 

La Unión de Cpoperati^ 
vas Agrarias de Castilla-La 
Mancha (UCAMAN) ha 
propuesto a la Consejería 
de Agricultura que la futu
ra orden de reparto de las 
13.000 toneladas de cuota 
láctea asignadas a la región 
en la Conferencia Sectorial 
de Agricultura del pasado 
25 de octubre, procedentes 
de la ampliación de cuota 
que recibió nuestro país en 
la Agenda 2000 no sea uni
versal y afecte a un núme
ro limitado de ganderos 
titulares de explotaciones 
viables. 

La modulación ha sido 
pedida igualmente por 

otras asociaciones agrarias 
y ganaderas de la región 
como COAG-IR y la Unión 
de Pequeños Agricultores 
y Ganaderos de Castílla-La 
Mancha. 

El Real Decreto que 
entrará en vigor en menos 
de un mes reduce del 12 al 
10% la retención de cuota a 
practicar a Castílla-La 
Mancha para hacer frente a 
posibles reclamaciones y 
establece el 15 de septiem
bre como fecha límite de 
solicitud de cantidades de 
referencia, . aunque las 
Comunidades Autónomas 
tendrán potestad para ade
lantar esa fecha, como ha 

ocurrido en el caso de 
nuestra región. Las coope
rativas reiteran la necesi
dad de que la Consejería 
proceda en su óden a dife
rencias positivamente la 
pertenencia a una coopera
tiva o una SAT de produc
ción o comercialización a la 
hora de establecer los crite
rios de reparto, puesto que 
cerca de un 30% de las 
explotaciones existentes en 
Castilla-La Mancha están 
adscritas a cooperativas 
primeros compradores 
reponsables, en la última 
campaña 1999/2000 de 
una producción superior 
de 150 millones de kilos. 

REDACCIÓN 

C-LM 

El día 30 de junio, la 
Consejería de Agricultu
ra y Medio Ambiente de 
la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha 
procede al pago, median
te transferencia bancaria, 
del saldo de la pr ima 
especial de bovinos (ter
neros), que asciende a 
un total de 1.105.914.191 
pesetas para 1.654 bene
ficiarios. 

En la distribución de 
este pago por provincias 
Toledo recibirá 815 millo
nes y tendrá 1.074 benefi-

La prima especial de temeros asciende 
a 1.105 millones en la Comunidad 

El cobro comienza el 30 de junio tras aplicar él 0,6 de reducción 
ya que el número de solicitudes superó el millón de temeros 

ciarlos; la provincia de 
Ciudad Real recibirá 
162,5 millones y se han 
registrado 384 beneficia
rios; Cuenca recibirá 60,8 
millones para 80 gana
deros que han cumplido 
con los requisitos exigi
dos; Guadalajara, 50 
millones y 78 beneficia

rios; y Albacete, 17,3 
millones para 38 ganade
ros, según ha informado 
la Junta. 

Con este pago, la Con
sejería cumple los plazos 
previstos por la normati
va comunitaria, que esta
blece el 30 de junio como 
fecha tope para abonar 

los saldos de las primas a 
terneros, una vez conoci
do el importe definitivo 
de la liquidación de las 
pr imas tras realizar el 
prorrateo correspondien
te de penalización por 
superar el número de 
solicitudes formuladas a 
nivel nacional. 

En Castílla-La Mancha 
el factor d e reducción 
aplicado ha sido el 0,610, 
ya que el número de soli
citudes de primas superó 
el millón de terneros, 
cuando la cantidad asig
nada de terneros prima-
bles en nuestra región 
era de 603.674. 

Africama ha 
renovado sus 
cargos en su 

Asamblea 
Anual 

REDACCIÓN 

Talavera de la Reina 

La Asamblea Anual de 
la Asociación Frisona de 
Castílla-La Mancha, 
Africama se ha celebra
d o recientemente en 
Talavera de la Reina 
(Toledo) para la elección 
de nuevos cargos. 
El actual pres idente , 
Zeferino León, se ha 
presentado a la reelec
ción. 

La Asamblea se ha 
celebrado en la sede de 
la entidad bancaria de la 
Caja Rural de la Ciudad 
de la Cerámica mientras 
que el Complejo Estoril' 
se hicieron entrega pre
mios y dist inciones a 
diferentes personalida
des y ganaderos por su 
trayectoria, por su pro
ducción y trabajo dentro 
de la actividad láctea, 
asociados a la Aso-
ciacióri Prisona de Ca'sfi-
lla-La Mancha, Africa
ma. 

León manifestó que 
la Asociación Frisona de 
Castilla-La Mancha que 
este año celebra su sexto 
aniversario, continúa su 
labor para la mejora d é 
la vaca de raza frisona. 
En la actual idad hay 
16.000 vacas censadas 
en diferentes explotacio
nes de la comun idad 
autónoma de Castílla-La 
Mancha. 

La situación del sec
tor, en relación al nivel 
de producción, es m u y 
buena aunque el precio 
está bajo, según sefíala-
ba el presidente de la 
Asociación de Vacas Fri-
sonas de Castilla-La 
Mancha, "a pesar de que 
el mercado está en 
alza". 

En los últímos meses 
el Mercado Nacional de 
Talavera de la Reina ya 
había publicado el alza 
en la que se encontraba 
la raza frisona. 

En la Ciudad de la 
Cerámica, Africama es 
una de las organizacio
nes más importantes y 
con mayor arraigo de 
todas las de Castilla-La 
Mancha. 

- .1 
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Sónica Buxaderas 
KPMGAbpgadps 

Utilidad práctica 
de las ETVES (I) 

Desde su implantación a 
partir de 1996 y tras un 
periodo inicial de relati
va precaución, parece 
que la figura de la hol-
ding española, la llama
da Entidad de Tenencia 
de Valores Extranjeros 
(ETVE), se ha configura
do como una alternativa 
seria e interesante para 
los inversionistas na
cionales e internaciona
les frente a otras hol-
dings europeas. Es un 
hecho constatado la im
portancia de planificar 
las inversiones en distin
tos países de forma fis-
calmente eficaz, canali
zando las distintas fuen
tes de rentas a través de 
las vías más ventajosas 
hasta su concentración 
en una sociedad holding 
que goce de un régimen 
fiscal atrayente respecto 
a los beneficios de las 
distintas inversiones y su 
distribución última a los 
socios de la misma. Y 
hasta 1996, España no 
poseía un régimen que 
pudiera competir con las 
socorridas sociedades 
holandesas, luxembur
guesas, irlandesas y en el 
presente, danesas, por lo 
que su establecimiento 
fue acogido con recelo 
por el inversionista, pre
cisamente por la nove
dad del mismo y por el 
escollo que representa la 
necesidad de pedir una 
autorización para apli
carlo. Sin embargo, supe
rada esta etapa, comien
za a notarse un creciente 
interés por las caracterís
ticas que lo hacen atracti
vo a pesar del inevitable 
formalismo de su aplica
ción. 

Las ETVEs están exen
tas de tributación en 
cuanto a la percepción de 
dividendos o beneficios 
derivados de participa

ciones en capital de sus 
sociedades participadas 
no residentes bajo ciertas 
condiciones. No obstan
te, con la regulación e-
xistente de las deduccio
nes por doble imposición 
internacional, especial
mente del artículo 30 bis 
de la Ley del Impuesto 
sobre Sociedades, muy 
parecidas en sus requisi
tos al régimen de la hol
ding española, esta ca
racterística no sería en sí 
misma un motivo deter
minante para encarrilar 
las inversiones extran
jeras mediante la ETVE, 
especialmente si tene
mos en cuenta que la de-
ducción del régimen ge-

El mayor interés de 
optar por una 
ETVE es el 

régimen de exención 
délas ganancias de^ 

capital 

neral es de inmediata a-
plicación. Cualquier so
ciedad española que ob
tenga dividendos de una 
sociedad participada co
mo mínimo al 5% duran
te un año, previo o poste
rior puede beneficiarse 
de la deducción por do
ble imposición al 100%. 
No obstante, sí es más 
ventajoso el régimen de 
la holding cuando el re
quisito de un año de pre
via participación (que 
puede ser posterior en el 
caso de la deducción), se 
haya cumplido en enti
dades del grupo entendi
do en el sentido de gru
po de consolidación del 
artículo 42 del Código de 
Comercio. 

El mayor interés de 
optar por la constitución 

de una ETVE es proba
blemente el régimen de 
exención de las ganan
cias de capital o plusvalí
as que se obtengan en la 
enajenación de las socie
dades por ella participa
das. Y esto es así porque 
si bien a partir de junio 
de 1996 se estableció la 
deducción por doble im
posición internacional 
por las renfas derivadas 
de la transmisión de va
lores de sociedades no 
residentes, su aplicación 
está sometida a una serie 
de limitaciones que la 
hacen incompleta en 
ciertos casos bastante ha
bituales, para los que en 
cambio, el régimen de la 
ETVE otorga exención. 

La deducción por do
ble imposición interna
cional en la transmisión 
de participaciones se a-
plica en condiciones pa
recidas a las que se re
quieren para aplicar el ré
gimen de la holding espa
ñola, ya que ha desapareci
do la necesidad de que la 
renta proceda de un país 
con el que España hubiera 
firmado un Convenio para 
evitar la Doble Imposición 
con cláusula de intercam
bio de información. Sin 
embargo, la deducción se 
aplica sobre el incremento 
neto de los beneficios no 
distribuidos de la sociedad 
que se transmite genera
dos solamente durante el 
tiempo de tenencia de la 
participación, en un inten
to de evitar la doble impo
sición que se produce 
puesto que la sociedad que 
se vende ya habrá pagado 
impuestos sobre este bene
ficio, por lo que el mayor 
valor de venta resultado 
de éste, implicaría, de no 
mediar esta deducción, 
que se sometiera de nuevo 
a tributación un mismo 
beneficio. 

NUEVA ECONOMÍA 

Jesús Fernández Chillaron 
VViebmasterlDT 

Diseño web (IV) 
H) Ubicación en la página 

La ubicación no es todo, 
sin embargo, es un factor 
fundamental. La creencia 
general indica que el aviso 
debe estar en la parte supe
rior de la pagina. Sin em
bargo, muchas personas es
tán descubriendo que esto 
no es necesariamente cier
to. Muchos navegantes ya 
están acostumbrados a que 
los avisos están la parte su
perior por lo tanto saltean, 
automáticamente, esta pri
mer parte; el resultado: me
nor cantidad de clicks. Al
ternativas que han demos
trado ser eficaces: posicio-
nar el banner en pequeñas 
ventanas aparte, POP-UP 
Windows. Claro que lo rna-
lo de esto es que la persona 
puede cerrar la ventana sin 
ni siquiera darle tiempo pa
ra abrirse completamente. 
Algunos Webmasters están 
descubriendo que los ban-
ners reciben más clicks si 
están cerca de algún ítem 
que los navegantes utilizan 
regularmente, como por e-
jemplo las barras de nave
gación (Web scroU bar) o 
enlaces para bajar progra
mas gratis. 

I) Comprobación de los 
resultados 

Las ideas creativas no 
siempre funcionan. Lo que 
puede parecemos bueno a 
nosotros no necesariamente 
lo es para otros. También es 
difícil saber cómo el merca
do va a reaccionar frente a 
un banner determinado. 
Haciendouna serie de avi
sos, algunos animados, con 
colores brillantes, con colo
res sobrios, y probando, en 
una escala pequeña, cuál es 
el aviso que da mayor res
puesta. Cuando tengamos 
un banner que funcione se 
puede lanzar una campaña 
a gran escala. Eso es lo bue
no del Internet: es muy fácil 
hacer pruebas, cambios y 
correcciones sin que esto re

presente un costo adicional. 
No olvidemos que la pro
paganda y diseño de Inter
net está en pañales. A medi
da que pase el tiempo po
dremos tener patrones más 

La creencia 
general indica 

cfue el aniso 
debe estar en la 
parte superior 
delapáf^na 

definidos. Por ahora, el úni
co secreto es probar y veri
ficar los resultados. 

2.2.3. EL MONITOR 
Otro problema es el ta

maño del monitor. La ma
yoría de los diseñadores 
trabajan con un monitor de 
17 o 19 pulgadas. Ellos con
figuran su monitor a una 
resolución de 800 x 600 pi-

^ ^ ^ 

El monitor más 
habituales 

de 14 pulgadas y la 
resolución 

recomendada es de 
640x480pixel 

xels. Pero lo normal que se 
vende en el mercado es el 
monitor de 14 pulgadas, 
para lo' cual, la resolución 

recomendada es de 640 x 
480 pixels. Los diseñadores 
parece que se han olvidado 
de este tipo de monitor ya. 
La mayoría de los diseños 
están hechos a una resolu
ción de 800 X 600 pixels lo 
que hace que el que usa un 
monitor de 14 pulgadas 
tenga que usar la barra de 
navegación para poder ver 
la pagina. Esto puede hacer 
que el visitante se vaya. 

La solución está en dise
ñar con una resolución de 
640 X 480 pixels, para que el 
acceso a la página sea más 
fácil para todos. 

2.2.4. FRAMES 
El anterior problema se 

incrementa cuando además 
añades frames fijos a las pá
ginas. Son muchos los dise
ñadores que están evitando 
los frames al diseñar las pá
ginas web por las siguien
tes razones: 

• Cuando se diseña a 800 
x 600 pixels, los frames tien
den a cortar las páginas en 
ventanas y requieren un u-
so excesivo de la barra de 
navegación vertical. 

• Algunos requieren u-
nas barras grises que son 
bastante feas y estropean el 
diseño de la página. 

• No se imprimen bien 
en algunos navegadores. 

• Normalmente no se 
pueden añadir al book-
mark lo que dificulta la ta
rea de volver a visitar la pá
gina de nuevo sin tener que 
escribir la dirección url. 
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La contratación en empre
sas en relación al euro se 
somete al principio de "no 
prohibición" y por otra 
parte, la aplicación del 
principio "no obligación" 
supone que ninguna de las 
partes de un acuerdo pue
de exigir unilateralmente 
el uso del euro, a menos 
que así quede recogido en 
el acuerdo. 

Esto se traduce en la 
práctica como la existencia 
de una distinción entre los 
contratos ya existentes y 
los que se formalicen du
rante el período transitorio 

De esta manera, los 
contratos ya existentes de 
todo tipo permanecerán 
denominados en la mone
da nacional hasta el 1 de 
enero de 2002 (fecha lími
te), a menos que se llegue 
a un acuerdo mutuo en 
contrario o que se incurra 
en alguna de las excepcio
nes recogidas en el Estatu
to Legal del euro. 

Para los nuevos contra
tos será posible, sin em
bargo, elegir la moneda de 
denominación de los mis
mos: moneda nacional o 
euro, debiendo decidirse 
por las partes en el mo
mento de formalizar el 
contrato. 

Por un lado, los contra
tos entre empresas, como 
se ha señalado, actualmen
te en vigor no cambiarán 
la moneda de denomina
ción, a menos que ambas 
partes de mutuo acuerdo 
decidan cambiar la deno
minación al euro. Para los 
nuevos contratos, las par
tes tendrán que decidir la 

En los ya firmados tiene preyâ ^̂  

Los contratos pueden estar 
en euros si hay acuerdo 

Será posible para las empresas formalizar los nuevos contratos de trabajo en euros. 

moneda de denominación 
a la hora de elaborar el 
contrato. En cualquier ca
so, si la parte con mayor 
poder d negociación insis
te en la utilización del eu
ro, esto no supondri'a un 
problema para las peque
ñas firmas en cuanto que 
los bancos estarían en dis
posición de hacer las opor
tunas conversiones. 

En los contratos labora
les existentes mantendrán 
su actual denominación 
hasta, como máximo, el 1 e 
enero del año 2002, mo
mento en el que deben ser 
obligatoriamente "traduci
dos" a euros, a menos que 
ya lo hayan sido con an
terioridad a esa fecha por 
acuerdo de los agentes im
plicados en el seno de la 

empresa. Por otra parte, 
será posible para las em
presas formalizar los nue
vos contratos de trabajo en 
euros, aunque, en este ca
so, se deberán atener a lo 
que dispongan las legisla
ciones nacionales a este 
respecto. Evidentemente, 
la posibilidad de formali
zar los nuevos contratos 
en euros y de cambiar la 

denominación de los ya 
existen también depende
rá de la rapidez con que el 
sistema bancario empiece 
a operar en euros y a ofre
cer servicios en la nueva 
moneda. 

De igual manera a los 
anteriores casos, los con
tratos como os de suminis
tro de gas o electricidad, 
conservarán su actual de

nominación hasta, como 
máximo el 1 de enero del 
año 2002, y los nuevos 
contratos podrán denomi
narse en euros, si las par
tes así lo deciden y la legis
lación nacional no recoge 
disposiciones en contrario. 

En cuanto a las transac
ciones que se efectúen con 
el consumidor final, éstas 
presentan características 
especiales dado que no 
exigen la formalización 
previa de un contrato y ne
cesitan del mutuo consen
timiento de las partes en el 
momento en que se llevan 
a cabo. En cualquier caso, 
ninguna de las partes po
drá exigir el uso del euro 
con anterioridad al 1 de 
enero del año 2002. 

La decisión sobre el ca
lendario preciso para cada 
empresa depende de un 
conjunto de factores, pero 
todos los agentes, antes o 
después, tendrán que lle
var a cabo una serie de 
ajustes. Parte del sector 
bancario, sector que por. I9 
naturaleza de su actividad 
debe estar a la cabeza del 
proceso de ajuste, y un 
cierto número de empre
sas han iniciado ya el pro
ceso interno de prepara
ción. 

La decisión clave es 
cuándo iniciar los ajustes;: 
Evidentemente, las empre^ 
sas necesitan información 
sobre ciertos aspectos 
esenciales para decidir la 
estrategia de ajuste, de 
manera que existe un ries
go en empezar demasiado 
pronto si hay determina
das incertidumbres. 

La empresa agraria deberá 
anticiparse a implantar el euro 

REDACCIÓN 

C-LM 

La empresa agraria deberá 
anticiparse y adaptarse de 
la manera más rápida posi
ble al nuevo entorno que 
implica la Unión Monetaria 
Europea. 

Es fundamental el esta
blecimiento por parte de la 
empresa de un "Plan Eu
ro", adaptado al tamaño e 
importancia de cada área y 

que conste básicamente de 
una reflexión y análisis so
bre los siguientes puntos: 

-Análisis de impactos. 
-Fijación de estrategias. 
-Evaluación presupues

taria del "Plan de Implan
tación" de los cambios a re
alizar. 

-Seguimiento y Control 
del Plan. 

Como orientación al 
análisis de los impactos 
que puedan afectar a su 

empresa, detallamos una 
síntesis de las principales 
repercusiones y decisiones 
que debemos tener en 
cuenta en las distintas áre
as. 

En el área comercial, las 
distintas reformas que se 
están produciendo en los 
diferentes sectores agrope
cuarios determinarán un 
posible descenso en la fac
turación, hecho que obliga
rá a fijar una nueva estrate

gia de organización y revi
sión de las estructuras d ela 
empresa. 

-Otros aspectos a tener 
en cuenta será "La Oportu
nidad" de la apertura de 
nuevaos mercados para las 
empresas exportadoras y el 
análisis de la nueva compe
tencia. 

-Habrá posibilidad de 
establecer nuevos pactos 
comerciales con distribui
dores en el Mercado Único. Uno de los objetivos es fijar estrategias en cada departamento. 
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La inversión inducida estimada ha sido de 12.067 mnipnes de 

El ICO oto^ó 6.837 millones 
en préstamos hasta mayo 

A N A I. MOREIRA 

C-LM 

Las empresas de la región 
han sido beneficiarías de 
6.837 millones de pesetas en 
préstamos acogidos a la 
Línea Pyme y otorgados 
por el Instituto de Crédito 
Oficial (ICO) hasta el mes 
de mayo del presente año. 

La inversión estimada 
inducida por estos présta
mos en la región ha sido de 
12.067 milones de pesetas. 

Las operaciones que se 
han financiado a través de 
esta línea ascienden en los 
primeros cinco meses del 
año a 717 mientras que en 
todo el año pasado ñieron 
959 con un volumen total 
de préstamos de 11.973 y 
una inversión inducida del 
25.655 millones de pesetas. 

El porcentaje medio 
financiado sobre la inver
sión se calcula en este año 
en el 56,7% mientras que en 
todo el ejercicio anterior ñie 
del 46,7%. El préstamo 
medio ha sido de 9 millo
nes y medio hasta el mes de 
mayo y en el balance de 
todo el año pasado fue de 
12 millones y medio. 

El sector que ha utiliza
do más la Línea Pyme este 
año es el del comercio 
mayorista y minorista y el 
de reparaciones de vehícu
los, con el 18,50% de los cré
ditos. Por contra el que ha 
utilizado menos esta vía ha 
sido el de producción y dis-
tribucción de energía, con 
tan sólo el 0,38% de los 
préstamos. 

Toledo es la provincia 
que ha contado con un 
mayor número de operacio
nes, 227, y en consecuencia 
con un mayor volumen de 
préstamos, 2.164 millones. 
Le sigue muy de cerca 
Albacete con unos présta
mos de 2.164 millones y 171 
operaciones, con lo cual el 
préstamo medio otorgado 
en esta provincia es 2,8 

El préstamo medio ha sido de 9,5 m,illones de pesetas y el 
porcentaje financiado se fija en el 56,7% 
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PROVINCIA 

1 ALBACETE 

CIUDAD REAL 

1 CUENCA 

¡ GUADALAJARA 

1 TOLEDO 

Volumen del préstamo 

2.119 millones 

1.199 millones 

556 millones 

798 millones 

2.164 millones 

Fuente: Instituto de Crédito Oficial 

Inversión inducida 

3.631 milllones 

1.918 millones 

1.204 millones 

1.848 millones 

3.465 millones 

Operaciones 

171 

157 

73 

89 

227 

Préstamo medio 

i 124 millones 

7,6 millones 

7,6 millones 

9 millones 

9,6 millones 

• 

millones, superior al de 
Toledo y la inversión esti
mada inducida también es 
mayor, de 3.631 millones en 
el caso de Albacete y 3.465 
millones en el de la provin
cia toledana. 

El volumen de créditos 
concedidos en Cuenca, sin 
embargo, han sido el menos 
cuantioso con 556 millones 
que han inducido una 
inversión de 1.204 millones 

en 73 operaciones. En por
centaje la inversión induci
da representa el 9,98% del 
total regional mientras que 
las operaciones realizadas 
son el 10,24% y los présta
mos el 8,14%. 

Se puede beneficiar de 
esta línea de financiación 
cualquier persona física o 
jurídica que este dada de 
alta en el Impuesto de Acti
vidades Económicas y que 

cumpla una seríe de requi
sitos, entre los que se 
encuentra ser una pequeña 
y mediana empresa; tener 
menos de 250 trabajadores; 
un volumen de negocio 
anual inferior o igual a 
6.655 millones de pesetas o 
balance general anual no 
superior a 4.492 millones y, 
además no estar participa
da por grandes empresas o 
grupo de grandes empresas 

en un porcentaje igual o 
superior al 25% del capital. 

El importe máximo 
financiable que otorga el 
ICO a través de esta linea 
específica para Pequeñas y 
Medianas Empresas es del 
70% del proyecto de inver
sión neto. 

El plazo de amortización 
puede ser de 5 o 7 años sin 
carencia o con 1 y 2 años, 
respectivamente. 

AHft I . f̂c>P̂ .lkA 

Ampias 
amia 

La.s mcdi-
dah libe
r a l i / a -
dorcTs de 
la ocono-
mía apro
badas el 
pa^^ido 23 do )unio han 
áidt) valoradas dO' forma 
diferente por lo.-. Moctores 
miplicados v mientras los. 
consumid».>rea, en gene 
ral, piidemos estar encan-
tadob con ebte tiimonto de 
la competencia que se 
trata de conseguir, desde 
otras instancias esla libc-
ralización se ha calificadn 
cotno tímida. Pero en el 
caso de la liberalizaaón 
do horarios para el peque 
ño comercio, la deci>ión 
ha caído como un auténti
co jarro de agua fría para 
unos pequeños empresa-
nos que no entienden 
porqué les conceden un 
deseo que nunca han 
pedido y lo único que 
piensan ej. que se trata de 
hacerlos un guiño simpá
tico ahora para llegar a la 
total liberaii^ación des
pués. Pvir ello, se pregun
tar» una y otra vez en qué-
lugar del programa elec
tora! del partido del 
actual Gobierno se anun
ciaba esta medida y aña
den una segunda cues
tión, con cierta sorna, y es 
que si ahora se van et olvi
dar de llevar a cabo aque
llas medidas que sf anun
ciaron, como es la desapa
rición del Impuesto de 
Actividades Económica». 
El Ministerio de Econt>-
mía debería tener en 
cuenta estas y muchas 
otras cuestiones y no 
hacer supuestamente un 
favor a los pequeños 
comerciantes cuando lo 
que eilúb quieren, prcciba-
mente, es que se siga 
manteniendo la situación 
actual y sobre lodo que 
tengan en cuenta sus 
sugerencias. 
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En 1999 se registraron en Câ^̂^ 

Albacete, única provincia con 
crecimiento vegetativo positivo 

VIERNES. 30 DE )UN10 DE 2000 

F. J . LLAMA NIETO 

C-LM 

Los datos del movimiento 
natural de la población 
durante el pasado año ela
borados por el Instituto 
Nacional de Estadística han 
puesto de manifiesto una 
tendencia cada vez más 
acusada, como es el enveje
cimiento de 
la población 
y las dificul
tades que 
ésto va a 
provocar a 
corto plazo 
para hacer 
frente a las 
necesidades 
del mercado 
laboral. 

Según esta estadística, 
en 1999 Castilla-La Mancha 
registró un saldo negativo 
en el crecimiento vegetati
vo de la población nativa , 
ya que se 
regis traron 
16.152 naci
mientos y 
1 6 . 6 8 0 
d e f u n c i o 
nes. A pesar 
de esta pér
dida de 528 
p e r s o n a s 
nativas de 
la región, se 

ha producido una recupe
ración respecto al año ante
rior, cuando el saldo nega
tivo se situó en 595 perso
nas. 

Los datos referidos a 
1999 todavía no son excesi-

El número de fcMecimientos se incrementó en un 1,8% 
respecto cil año anterior, medio punto más que la población activa 

Respecto cd año 
anterior se observa 
en la región una 
recuperación del 

crecimiento 
vegetativo 

Toledo y Ciudad 
Real fueron las 

provincias donde 
se registraron más 

nacimientos 

en 

vamente preocupantes, 
como lo demuestra que las 
defunciones crecieron un 
1,87c, medio punto por 
encima de la población 
activa contabilizada a fina

les del citado 
ejercicio con 
respecto al 
año anterior. 
Sin embargo, 
el descenso 
en casi un 
4% de la 
p o b l a c i ó n 
activa desde 
1996 y el 
aumento en 

la esperanza de vida puede 
provocar un colapso en el 
denominado estado del bie
nestar, sobre todo si se tiene 
en cuenta que tan sólo se 

han contabili
zado 363 
nacimientos 
más que en 
1998, es decir, 
un 2,2%. 
Por provin
cias, Albacete 
es la única 
que registra 
un crecimien
to vegetativo 

positivo (602 personas), 
dato especialmente signifi
cativo, ya que según la 
Encuesta de Población 
Activa (EPA) referida al 
año 1999, es la provincia 
castellano-manchega con 

MATRIMONIOS Y CRECIMIENTO VEGETATIVO EN 1999 11 

soKcnr— 
CIUDAD REAL 
CUENCA 
GUADALAJARA 
TOLEDO 

C-LM 

una tasa mayor de activi
dad, el 52,9%, frente al 
47,66% de la media de la 
región. 

Sin embargo, las provin
cias donde se registraron 
más nacimientos fueron 

Una camurúdad autónoma matrimorual 

1999 

Castilla-La Mancha ha sido la sexta comunidad 
autónoma donde mayor número de matr imonios 
se registraron en el pasado año, concretamente 
9.891, aunque esta cifra tan sólo supone un incre
mento del 1,8% respecto al año anterior. Albacete 

Toledo y Ciudad Real, con • ha sido la provincia castellano-manchega con una 
5.017 y 4.498, respectiva- • mayor estabilización en la nupcial idad (tres más 
mente, coincidiendo curio- I que en 1998), s iendo junto con Toledo las únicas 
sámente con los lugares • que registraron un crecimiento en los matr imo-
donde mayor número de • nios. Así, en Ciudad Real, los enlaces matr imonia-
personas contrajeron matri- • les ascendieron a 2.530 (45 menos que en 1998); en 
monio. I Cuenca, 1.030 (frente a los 1.052 del año anterior); 

Por último, en 1999 el • y en Guadalajara, 945, dieciséis enlaces menos. 
número de nacimientos de • Por sexos, la mayor diferencia entre los nacimien-
niños fue superior al de • tos de niños respecto a niñas se registró en el 
niñas -8.299 frente a 7.853-, • pasado año en Guadalajara y Cuenca, tendencia 
aunque el número de falle- • que, sin embargo, no se trasladó a las defuncio-
cimientos de varones supe- • nes, ya que el saldo de fallecimientos de varones 
ró en 678 casos al de las • en relación con las mujeres fue más grande en las 
mujeres. • provincias de Albacete y Toledo. 

S^ün ios 
dMos dá Ins-
t s t u t o 
Nacional de 
Estadística, 
durante «1 
pasado año 
cerca de 10.000 parejas contra
jeron matrimonio en Castilla-
La Mancha. Un redaje estu
dio de la Organización de 
Consusnidor<!S y Usuarios 
reflejaba que el coste medio 
de una boda era de dos milo-
nes y medio de pesetas. & 
dedr, todo un negocio que 
movió más de 25.000 millones 
de pesetas. Sin embaí^, 
resulta preocupante <jue d 
número de defeincbnes sigue 
siendo superior al de nad-
mientc», lo que sin duda 
debería hacer reflexiona a las 
autoridades competentes 
acerca de por qué los matri
monios no deciden tener 
hijos. Si se sigue esta progre
sión negará el momeaüo en é. 
que el estado dá bienestar 
será insostenible (ya está 
emp^ando a tambalearse), 
con una población cada vez 
mayor, que requerirá la ento-
da de mano de obra esdacaí^ 
ra para hacer frente a las nece
sidades dé mercado do traba
jo. Si a esto añadimos que los 
Salarios de los castellano-
rnanribegps son de los más 
bajos de Espaía y que Casti
lla-La Mancha es xma región 
que tradidonalmente no se ha 
atrevido a dar im paso al fren
te antes qae el resto, espere
mos que los problemas soda-
Íes derivados de la inmigra
ción no acaben siendo Jin las-

Castilla-La Mancha registró 293 
nuevas empresas en abril 

REDACCIÓN 

C-LM 

El número de sociedades 
mercantiles, según el Insti
tuto Nacional de Estadísti
ca (INE) que se han creado 
en Castilla-La Mancha ha 
sido de 293, con un capital 
suscrito en el mes de abril 
de 1.453 millones de pese
tas. En cuanto a las socieda
des que ampliaron su capi
tal estas supusieron 70, con 

Setenta sociedades realizaron ampliación de capital, 
con un resultante suscrito de 2*717 nuHones 

un capital superior a los 
2.717 millones de pesetas. 
El capital medio suscrito en 
la región fueron de casi 
cinco millones por empresa 
constituida. 

Castilla-La Mancha en 
creación de sociedades 
mercantiles representa en 
el mes de abril el 3,3% del 

total nacional, que ascen
dió 8.811 sociedades y 
11.1488 millones de capital 
suscrito. Las comunidades 
que más aumentaron el 
número de empresas crea
das en el cuarto mes de 
2000 fueron Cataluña y 
Madrid, como ya viene 
siendo habitual. 

Por provincias, en Cas
tilla-La Mancha destaca 
Guadalajara que no ha 
constituido ni ampliado 
ninguna empresa en el 
mes de abril. La que más 
constituciones registró fue 
Toledo con 103, seguida de 
Albacete con 78 y Ciudad 
Real con 73. El ritmo de creación de empresas sigue creciendo 
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En la región existen al̂ ^ 

La libemlización de los horarios 
no convence a los comerciantes 

Los presidentes de las (isociax:iones de las cinco provincias muestran su 
disgusto porque, además, se haya adelantado seis meses esta medida 

A N A I . MOREIRA 

C-LM 

La liberalización total de ho
rarios para establecimientos 
inferiores a 300 metros cua
drados no ha sido bien reci
bida por los representantes 
de los comerciantes en las 
provincias de la región cuya 
primera sorpresa se produce 
por el hecho 

Confían en que 
la situación 
de horarios 
no cambie 
en Castilla 
La Mancha 

de que se 
haya ade
lantado esta 
decisión a 
junio del 
2000, en lu
gar del 2001 
como esta
ba previsto. 

La libe
ra l izac ión 
total de horarios afecta en 
Castilla-La Mancha a 35.639 
pequeñas superficies, 999 
autoservicios que tienen en
tre 40 V 199 metros cuadra
dos, y aquellos superservi-
cios que tengan menos de 
300 metros cuadrados. 

A la apertura general de 
72 a 90 horas semanales se 
pueden acoger las 10 gran
des superficies ubicadas en 
la región (según datos de fi
nales del año 99) y el resto de 
establecimientos cuyo su
perficie supere los 300 me
tros cuadrados. 

El presidente de la Fede
ración de Comercio de Ciu
dad Real, Arturo Mesa, ha 
sido tajante al segurar que 
estas medidas son "una 
trampa para el pequeño co
mercio que es quien da más 

trabajo en este sector en Es
paña y que puede significar 
el cierre de muchos comer
cios menores de 300 metros 
cuadrados y cinco emplea
dos". Mesa manifestó no en
tender la liberalización "por
que no era un asunto de
mandado por nadie" a la 
vez que insistía en que el 

Partido Popu
lar no presentó 
esta medida en 
su programa 
electoral. 
El presidente 
de los comer
ciantes de 
Cuenca, Agus
tín de León, 
mani fes taba 
que a través de 

la Confederación de Comer
cio integrada en la CEOE, 
van a interponer alguna ale
gación así como enviar escri
tos a la consejera y al direc
tor general de Comercio pa
ra que estas medidas no se 
acepten en la Comunidad. 
Sobre la ampliación de festi
vos aseguraba que los ocho 
actuales son más que sufi
cientes. 

El representante de los 
comerciantes en Albacete, 
Manuel López, por su parte 
mostraba su negativa en to
dos los sentidos con estas 
medidas que según el artícu
lo 3 de la Ley del año 96 de
bería entrar en vigor el 1 de 
enero del 2001 y siempre te
niendo en cuenta la opinión 
de las comunidades autóno
mas. 

PEQUEÑAS Y MEDIANAS SUPERFICIES EN LA REGIÓN 

ALBACETE 

CIUDAD REAL 

CUENCA 

GUADALAJARA 

TOLEDO 

C-LM 

!| 

121 

iú 

485 

12 

55 
. . . „ . _ . 

...._.„..., 

136 

PEQUEÑAS S 

7,562 

9M1 

44*5. 

1L821 

11.787 

Fuente: Dirección General de Turismo, Comercio y Artesanía «x>..^ I * . 

López añadía que "nos 
están dando una cosa que 
nunca hemos pedido y lo 
que vá'a'pásar esla'libéfali-
zación total". Según un estu
dio del comercio minorista, 
apuntaba el presidente de 
los comerciantes albaceteños 
en aquellas comunidades en 
que sólo se ha abierto 8 festi
vos al año se ha creado em
pleo y en comimidades co
mo Madrid, se han perdido 
50.000 puestos de trabajo y 
han cerrado más de 18.000 
comercios. 

Desde Guadalajara, José 
Delegado, añadía que abrir 
en festivo para un pequeño 
comercio es perder dinero 
porque no va nadie a com
prar e incluso los supermer
cados no están a favor de la 

MEDIDAS APROBADAS POR EL GOBIERNO 

- Libertad de horarios total pata comercios de 
menos de 300 metros cuadrados y apertura general 
de 72 a 90 horas semanales y festivos. 

- Se amplia desde ocho domingos y festivos de 
apertura al año, a uno más por cada año de la legis
latura. 

•Los descuentos en los precios de los libros de 
texto serán libres. 

liberalización de horarios por
que no les resulta rentable. 

El presidente de la Aso
ciación de Comercio de Tole
do, Manuel Amallo Lázaro, 
manifestaba su estupor por
que el adelanto en seis me
ses de esta decisión a la vez 
que mostraba su confianza 
en que se mantenga la situa
ción en Castilla-La Mancha 
dada la opinión que los res

ponsables de la Consejería 
de Industria han manifesta
do. 

Amalio Lázaro añadió que 
piensan que esta medida es 
un paso para la UtseraUzadón 
total que no beneficia en nada 
a las pequeñas empresas del 
sector. También instó al Go
bierno a acometer las medi
das que sí prometió en su pro
grama electoral. 

Estudio de los 
servicios 
jurídicos 

Desde la Consejería 
de Industria y Trabajo 
se ha criticado que el 
Gobierno central no 
haya tenido en cuenta 
la opinión de las co
munidades autóno
mas ni de los comer
ciantes a la hora de 
aprobar las medidas 
liberalizadoras de los 
horarios. Así, los ser
vicios jurídicos de la 
Junta van a estudiar 
la medida aprobada 
en este sentido el pa
sado 23 de junio por 
el Consejo de Gobier
no por si hubiera al
gún incumplimiento 
y de esta forma recu
rriría, según manifes
taba en pasados días 
el director general de 
Turismo, Comercio y 
Artesanía, Juan Be-
renguel, a El Día de 
Cuenca. Además, re
cordaba que la Junta 
tiene plenas compe
tencias en materia de 
comercio. La inten
ción del Gobierno re
gional es la de dejar 
la situación como es
ta, es decir 72 horas 
semanales de apertura 
y 8 domingos o festi
vos al año. La conse
jera de Industria y 
Trabajo, Araceli Mu
ñoz, por su parte ase
guró que en Castilla-
La Mancha será muy 
perjudicial para el 
sector, ya que el teji
do empresarial de co
mercio en la región 
está fundamen
talmente constituido 
por pequeños y me
dianos comercios con 
hasta unos 80.000 tra
bajadores dependien
tes de él. 

JUAN M . MIRANDA 

Guadalajara 

Tras llevar anexionada a Ci-
fuentes desde el año 1972, 
Gárgoles de Abajo ha deja
do de ser un barrio de esta 
localidad alcarreña para 
convertirse finalmente en 
una entidsd de Ámbito Te
rritorial Inferior al Munici
pio (EATIN). 

El proceso de segrega
ción ha respondido a una 
iniciativa que ha contado 
con el apoyo de aproxima
damente dos tercios de loa 
cerca de 200 habitantes del 
municipio, que ante el de
seo de recuperar la indepen-

Gárgoles de Absgo se convierte 
en entidad local menor 

Cifuentes cederá el 100% los im,puestos que recaude en el 
ámbito territorial del municipio recién segregado 

dencia que tenían antes del 
año 1972 por desacuerdos 
como el reparto de los fon
dos nucleares de Enresa por 
su cercanía a la central nu
clear de Trillo, decidieron 
hacer efectiva su reivindica
ción con la presentación de 
firmas dirigidas a conseguir 

la segregación de ese barrio 
de Cifuentes, al igual que lo 
hiciera hace algo más de un 
año Marchámalo de la pro
pia capital alcarreña. 

En términos generales, 
en la iniciativa los promoto
res alegaron concurrencia 
de intereses específicos co

lectivos distintos a los del 
municipio de Cifuentes. 

El decreto por el que se 
constituye la EATIN fue 
aprobada por la Consejería 
de Admirústraciones" Públi
cas en abril de este año y 
publicado en el Diario Ofi
cial de Castilla-La Mancha 

días después de ese mismo 
mes. 

Desde este momentos, el 
consistorio cifontino cederá 
el 100% de los impuestos 
que recaude en el ámbito te
rritorial de Gárgoles de 
Abajo a esta entidad, que 
contribuirá al sostertímiento 

de las cargas generales del 
Ayuntamiento de Cifuentes 
en un porcentaje del 8%. 

Hasta las próximas elec
ciones municipales Almu-
dena Béjar, del Partido Po
pular, presidirá la nueva en
tidad de ámbito territorial, 
cuyo acto de constitución 
tuvo lugar en pasadas se
manas con la presencia de 
las autoridades provinciales 
y locales. 

La Comisión la compon
drán también otros dos 
miembros, Mariano Asenjo, 
del PP, y el socialista Do
mingo Picazo. 
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El objetivo es canalizar d 

Jomadas sobre los jóvenes 
como motor de desarrollo 
ÁNGELES S . I N F A N T E S 

Ciudad Real. 

Unas 150 personas partici
paron en las jornadas 
europeas "Los jóvenes: 
motor de desarrollo en el 
siglo XXI", que se desarro
llaron en Ciudad Real con 
el objetivo de aunar las 
experiencias laborales 
para los jóvenes que exis
ten en distintos países de 
la Unión Europea. Estas 
jornadas, organizadas por 
la Asociación Acciones 
Integradas de Desarrollo 
(AID), han tenido como 
principal objetivo capitali
zar las experiencias exis
tentes en la promoción del 
empleo juvenil en el perío
do (1994-99) de la progra
mación de los Fondos 
Estructurales de la Unión 
Europa y valorar qué ele
mentos se deben reformar 
en el nuevo período de 
programación (2000-2006) 
para atender mejor las 
demandas de los jóvenes. 

Estas jor
nadas, dirigi
das a agentes 
de Desarrollo 
Local, agentes 
sociales y eco-

La iniciativaf organizúda en Ciudad Real por 
Acciones Integradas, acogió a 150 personas 

Los programas europeos debatidos van encaminados al empleo juvenil. 

Se cáyordaron 
cuestiones 

nomicos, pro- relacionodos can^ 
fesionaies de la financioción del 
los servicios 
sociales, jóve
nes universi
tarios y 

Unión Europea que han 
hablado sobre las políticas 
de desarrollo que se están 
poniendo en marcha para 
canalizar el empleo juve

nil y la 
c a p a c i d a d 
intelectual 
y laboral de 
los más 
jóvenes. 
"La inno-

profframa europeo 
Yothstar 

vacion en 
las políticas 
de desarro
llo territo
rial y los 

nuevos yacimientos de 
las iniciativas 

desempleados han conta 
do con la presencia de empleo 
importantes técnicos y comunitarias Youthstar y 
administradores de la Equal, y la utilización de 

los fondos estructurales 
durante este próximo 
período son algunos de 
los aspectos que se han 
tratado durante estas jor
nadas en las 
que se han 
repasado las 
experiencias 
de empleo y 
de forma
ción. 

Del mismo 
modo, en una 
mesa redon
da se ha tra
tado la expe
riencia del Youthstart en 
España, donde jóvenes de 
Extremadura, Valencia, 
País Vasco y Castilla-La 

Las nuevas 

Mancha han debatido 
sobre estos interesantes 
proyectos financiados con 
fondos del programa 
europeo. 

Las nuevas 
tecnologías 
de la infor-
m a c i ó n 
t a m b i é n 
han tenido 
un impor
tante espa
cio en este 
c o n g r e s o , 
en el que se 
ha hablado 

fundamentalmente de la 
comunicación y sus apli
caciones educativas y en 
los nuevos empleos. 

tecnologías de 
la información 
también han 

tenido un 
espacio 

La región, a la 
cabeza en viviendas 

tuteladas 
Tiene 52 camas por cada cien 
habitantes mayores de 65 años 

JUAN M . MIRANDA 

Guadalajara 

Castilla-La Mancha es una 
de las comunidades autó
nomas con mayor número 
de camas para mayores de 
65 años, al contar con 52 
camas por cada 52 camas 

dispersión geográfica y el 
alto grado de envejeci
miento de la población en 
esta provincia hacen que 
las viviendas tuteladas 
sean uno de los recursos 
más solicitados por los 
municipios para sus mayo-

por cada cien habitantes de res, al que ha confirmado 
este grupo de edad frente a recientemente en la capital 
autonomías que no alean- alcarreña el director gene-

zan las dos camas para un 
porcentaje de población 
similar. 

For lo que respecta a la 
provincia de Guadalajara, 
ésta se sitúa entre los pri
meros puestos a nivel 
nacional en cuanto a estos 
recursos se refiere. 

ral de Servicios Sociales, 
Luis Mas, en una visita rea
lizada a esta provincia. 

El Plan Gerontológico 
Nacional establece como 
meta para el año 2002 la 
disposición de 4,5 camas 
por cada cien habitantes, 
con lo que dos años antes 

Según han informado de la fecha marcada Casti-
desde la Delegación de la lia-La Mancha ha superado 
Junta en Guadalajara, la esta meta. 

Más fondos para 
cursos de parados 

JUAN M . MIRANDA 

Guadalajara 

La Comisión Provincial de 
Formación Profesional y 
Ocupacional ha aprobado la 
programación de 12 nuevos 
cursos para la provincia de 
Guadalajara durante este 
año, con un presupuesto de 
31 millones. 

Unos 180 alumnos en el 
paro se van a beneficiar de 
esta tercera programación 
que contempla cursos tanto 

de enfermería geriátrica 
como de azafatas, auxiliares 
de turismo ecuestre, ofimáti-
ca, especialistas en confección 
y revestimiento de cubiertas, 
iniciación a la red internet, ec.. 

Anteriormente se apro
baron otras dos programacio
nes de cursos para 1.500 per
sonas. Este año se realizarán 
96 cursos, por 78 el año pasa
do, lo que supone un presu
puesto total de 330 millones 
frente a 264 en el 99. 

BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN ECONOMÍA Y EMPRESAS 
jwnrrTiffgffflffmfiü 

FORMA DE PAGO 
PRECIO A N U A L 8.O0O péselos 

i I Tnlrin b a n c a r l o 

I I G i r o o t rans fe renc ia 
I I D o m i c i l i a c i ó n b a n c a r i a 

NOTA: Esta suscripción tendrá carócter anual, salvo orden expresa en contra, sin ta cual quedará outomáticamente renovada. 

Banco o Cojo de Ahorros 
Oficina 
Nombre del titular.. 
CIF/DNl 

Dirección 
Población Telf.: 

Firmo autorizado 

I DE CASTILLA LA MANCH,. \«Í 

RECIBO BANCARIO 
Muy Señor mío: Le ruego se sirva cargar en m 
Cuenta Corriente / Libreta de Ahorros, los recibos 
que le s e a n presentados por E C O N O M Í A Y 
E M P R E S A S e n c o n c e p t o d e C o n t r a t o de 
Suscripción 

ENTIDAD O F i c i m 0 £ . N9 CUENXA 

i / Si Vd. desea suscribirse por correo, rellene este cupón y envíelo a: 

ECONOMÍA Y EMPRESAS. Apartado de Correos, 139. Cuenca. 
Tan pronto nos llegue le comenzaremos a enviar el periódico. 
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Se ha constituido como una Sociê ^ 

Agecam inauguira instalaciones con 
un capital social de 400 millones 
MóNicA MORENO 

C-LM 

La Agencia de Gestión 
de la Energía de Castilla-
La Mancha (Agecam) ha 
inaugurado el pasado 
día 28 de junio de 2000 
su sede en Albacete, des
pués de que hace una 
año y medio se pusiera 
en marcha con la publi
cación de la Ley de 15 de 
abril de 1999, de creación 
de la empresa. 

Agecam se crea como 
S o c i e d a d 
A n ó n i m a 
P ú b l i c a . 
Inicialmen-
te contó 
con un ca
pital social 
de 150 mi
llones de 
p e s e t a s , 
que según 
el director 

general de Agecam, hace 
unos-"niéses BS arttptió-a' 
450 millones de pesetas. 

Los fondos iniciales 
pertenecían en un princi
pio a la Junta de Comu
nidades , aunque re
cientemente ha partici
pado en un pequeño 
po:fCentaje Caja Castilla-
La Mancha. La Agencia 
se ha marcado, como ob
jetivo a medio plazo, su 
autofinanciación me
diante la part icipación 
en inversiones de pro
yectos de interés regio-

La agencia se ha marcado como objetivo a medio plazo, su 
autofirumciadón mediante la participación en inversiones de proyectx)s 

El presupuesto de 
Agecam para 
comenzar su 

funcionamiento es 
de 60 millones de 

pesetas 

nal, que impulsen el aho
rro energético y el desa
rrollo de las energías re
novables en Castilla-La 
Mancha. 

"El establecimiento de 
c o n v e n i o s - p r o g r a m a s 
con la Junta de Comuni
dades y la cofinanciación 
de actuaciones junto a 
los agentes interesados, 

es el otro pi
lar de los re
cursos finan
cieros de 
Agecam", co
menta el di
rector gene
ral, Agust ín 
Aragón. 
El presupues
to para este 
año es de 60 

millones de pesetas. 
-•-•La"misión de 'es te or
ganismo es fomentar e 
impulsar la eficencia 
energética y las energías 
renovables en la región, 
combinando la protec
ción del medio ambiente 
con la óptima gestión de 
los recursos energéticos 
en los distintos sectores 
consumidores castella-
no-manchegos. 

Las actuaciones y los 
servicios de Agecam van 
dirigidos a los sectores 
específicos para ofrecer 

1 

/caro 

En la Imagen, un momento de la inauguración de las instalaciones de Agecam en Albacete. 

soluciones concretas a 
las necesidades detecta
das con inst rumentos 
adecuados a 
cada caso: 
información 
y formación; 
a s e s o r í a ; 
p a r t i c i -
pación en 
las inversio
nes e inter
m e d i a c i ó n 
tecnológica. 

Dentro 
del Consejo de Dirección 
de la Agencia estarán los 

directores generales de 
Consumo, Energía y Me
dio Ambiente, de la Jun

ta de Co
munidades. 
Sus relacio
nes de
p e n d e r á n 
de la Con
sejería de 
Industria y 
Trabajo. Es
tá presidi
da por Da
niel Rome-

En la financiación 
cuenta con 
el apoyo de la 

Unión Europea 
en sus tres 

primeros años 

En cuanto a la finan

ciación Agecam cuenta 
con el apoyo de la Unión 
Europea para sus tres 
primeros años, a través 
del programa SAVE, en 
un proyecto conjunto 
con las regiones de La 
Campania (Italia) y de 
Kalmar-Kronoberg (Sue-
cia), l iderado por la 
Agencia de Castilla-La 
Mancha. 

Las acciones de mar-
keting de la Agencia de 
la Energía estarán orien
tadas a dar a conocer la 
realidad energética de la 

ÍS6sicft HOííssc 

REDACCIÓN 

Albacete 

Con el objetivo de au
mentar el número de em
presas de Campol lano 
que tiene el Certificado 
de Cal idad, la Aso
ciación de Empresarios 
de Campollano (Adeca) 
ha celebrado una Jorna
da sobre Sistemas de Ca
lidad. 

Existen actualmente 
numerosas normas sobre 
modelos de asegura
miento de Calidad, aun
que las de mayor aplica
ción internacional son 
las normas ISO 9000, cu
ya familia está compues
ta por unas 20 normas. 

Adeca acercó los Sistemas de Calidad 
a los empresarios de Albacete 

Las normas ISO están siendo revisadas por lo que se unificarán las tres 
certificaciones, ISO 9001, 9002 y 9003, en una única, la ISO 9001 

aunque únicamente tres 
son certificables, la UNE-
EN-ISO 9001, 9002 y 
9003. Sin embargo, estas 
normas están siendo re
visadas en la actualidad, 
para que las futuras nor
mas ISO 9000 sean más 
sencillas y compatibles 
con el se ctor manufactu
rero, para lo cual se uni

ficarán las tres normas 
en una única norma cer
tificables, la ISO 9001. 

Cada vez más las em
presas de Campollano y 
Albacete están interesa
das en realizar la Certifi
cación de Calidad, ya 
que este proceso permite 
introducirse con mayor 
facilidad en los merca

dos internacionales, en 
muchos de los cuales es 
requisito por par te de 
clientes y proveedores 
estar en posesión de este 
Certificado. 

Para Adeca, el sistema 
de calidad es un instru
mento de gestión de una 
empresa que integra pro
cesos, define responsabi

lidades, procedimientos 
y los recursos necesa
rios, que deben ser des
plegados de forma cohe
rente y coordinada. Las 
ventajas que aporta se 
pueden resumir en la 
optimización de recur
sos, la minimización de 
riesgos de fallos, la re
ducción de costes y la 

más emrea 
€09i. 

La Agenda de 
la Ertei^ de 
CastiUa-La 
M a n c h a 
(Agecam)y 
después de 
más de un 
éño y medio, desde que d 
Gofemo R ^ o t a l presaitó 
ia Ley de la Ene i^ , por fin 
tiene su sede. Paieda que no 
iba a ser ñusca o por lo me
nos desde la Administración 
Regional asilo paretía. No es 
la primera vez que desde los 
medios de comxinicacién se 
ha preguntado por esta 
Ageiída, y 110 se ha encontra
do respuesta. Agecam supo
ne para nuestra región un im-
poftante impulso para el 
buen aso de ia e n e r ^ de 
Castnia-La Mancha, en todos 
sus ámbitos, ei industrial el 
agrario y el doméstíco. Es de 
esperar, y con ese propóáto 
se crea, que esta a^jwia fun
cione correctamente y no sólo 
que k> haga bien, sino que en 
bque trabaje se dé a conocer. 
Que sea accesible a todos. Es 
necesario que este tipo de ca*-
ganismos no tfaba|e en la os
curidad, como tantos otros 
que se crean, rd que sea un 
mefoinstramentopoiaico,^-
no que c o n s ^ todc» los pro
pósitos que se ha propuesta 
Qtte no sea un tnstnimeíito 
mí^ de investigacíórv sino 
que sirva para aceicar a la so
ciedad cottc«|Ao&que están 
en nues&a vida, OJmo sonla 
eficieitcia energética y las 

obtención de la propia 
satisfacción así como la 
del cliente. Todo ello se 
traduce en la empresa en 
la mejora de ésta y en el 
aumento de la competíti-
vidad y los beneficios. 

En esta jomada , orga
nizada por Adeca, se han 
p resen tado diferentes 
potencias . Se presentó 
con una conferencia cen
trada en "La política de 
promoción de Cal idad 
de la C o m u n i d a d d e 
Castlla-La Mancha", que 
corrió a cargo del jefe de 
servicio de Promoción 
Empresarial de la Dele
gación Provincial de In
dustria y Trabajo de Al
bacete. 
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C-LM 

Para el 2002 todos los ver
tederos incontrolados de 
la región, en la actualidad 
unos 700, se habrán sella
do, según el director gene
ral de Calidad Ambiental 
de la Junta de Comunida
des, Javier Nicolás. Las 
inversiones puestas en 
marcha para este ambicio
so proyecto, englobado en 
el Plan Nacional de Resi
duos -que cuenta con un 
montante de 36.987 millo
nes de pesetas para Casti
lla-La Mancha-, ascienden 
a 6.360 millones de pese
tas. 

El desa
rrollo del 
sellado de 
v e r t e d e r o , 
iniciado ya 
en las pro
vincias de 
Ciudad Real 
y Albacete. 
No evitará 
sin embargo 

En la actualidad existen 700 y 

Los vertederos se sellarán con 
una inversión de 6.390 millones 

El Plan de Residuos Sólidos destinará 7*160 
millones de pesetas a las plantas de tratamiento 

El objetivo es que 
en el año 2003 la 
Comunidad tenga 

sólo siete 
vertederos^ 
controlados 

que hasta el 2002 se sigan 
produciendo denuncias 
por la existencia de verte
deros incontrolados en la 
región, concretamente se 
han registrado 30 expe
dientes en Castilla-La 
Mancha durante los meses 
de enero a mayo del 2000, 
según datos 

4^^ de la Guar
dia Civil. 

Por pro
vincias, las 
inversiones 
a desarro
llar en el 
sellado de 
vertederos -
v e r t i d o s 
que irán a 

parar a las plantas de 
transformación que se 
están realizando en la 
actualidad- serán de 960 

Las provincias más 
atrasadas dentro 

del Plan de 
Residuos son 

Cuenca y 
Quadalajara 

millones de pesetas en 
Albacete y otros 500 millo
nes para la comarca de 
Hellín (Albacete). En Ciu
dad Real se invertirán 

1.500 millo
nes de pese
tas más los 
650 de la 
zona de 

Alcázar de 
San Juan. En 
C u e n c a 
serán 900 
millones de 
pesetas los 
d e s t i n a d o s 

al sellado de vertederos, 
600 en Toledo y 400 en 
Talavera de la Reina. 

Este proceso se llevará 
a cabo según se vayan con
cluyendo las plantas de 
transformación (centros de 
selección, compostaje y 
vertedero controlado de 

rechazos), de 
forma que en 
el 2003 sólo 
e x i s t i r á n 
siete vertede
ros controla
dos en Casti
lla-La Man
cha. 

Los centros 
de tratamien
to finalizados 

son los del área de gestión 
de Ciudad Real Capital y 
Alcázar de San Juan. 

En breves semanas se 

La región controlará todos los vertederos en el 2003 con siete plantas de tratamiento. 

Pe enero a mayo 
se han remirado 
30 denuncias por 

vertidos 
En las plantas de 
transformación de 
residuos sólidos se 
recicla el 70% de la 
basura que llega allí. 
Hasta que estén mon
tadas estos centros en 
la región (siete en 
total) tendrán que 
pasar otros tres años, 
y mientras tanto se 
seguirán produciendo 
las denuncias por la 
existencia de vertede
ros incontrolados. De 
enero a mayo del 2000 
en Castilla-La Mancha 
ha habido 30 denun
cias por este tipo de 
vertederos, que pro
vocan la destrucción 
de la fauna y vegeta- , 
ción de los alrede- . ^ 
dores del vertido. 

conocerá la empresa que 
se ha quedado con la obra 
del centro de tratamiento 
de residuos de Toledo, que 
salió a licitación por 1.500 
millones de pesetas. Tala-
vera de la Reina contará 
con una planta de Com
postaje por valor de 1.060 
millones de pesetas que 
comenzará a construirse 
este año. 

De otro lado, en Albace
te, el centro de tratamiento 
de residuos sólidos de 

Albacete sale en breve a 
licitación, por 1.600 millo
nes de pesetas, con el obje
tivo de empezar las obras 
en septiembre. 

Las provincias con más 
retraso en ponerse al día 
en el sellado de vertede
ros, por ende en la cons
trucción de sus plantas de 
tratamiento, son Cuenca y 
Guadalajara, cuyos cen
tros finalizarán en el 2003, 
por valor, cada uno, de 
1.500 millones de pesetas. 

INVERSIÓN EN VERTEDEROS Í2000-2003) 1 

Castilla-La Mancha 
Albacete 
Ciudad Real 
Cuenca 
Guadala{ara 
Toledo 

Coste 4KI 
síllsdo de 
yertedíTPS 

6.360* 
1,460 
2.100 
900 
800 

1.100 

Coste de los 
vertedcí-os con r̂ol̂ do^ 

qH«,sf«, abarán 

7.160 
1.600 

Obras concluidas 
1.500 
1.500 
2.560 

Fuente: Consejería de Agricultura y Medio Ambiente 
*Cifras en millones de pesetas. 

ÁNGELES S. INFANTES 
Ciudad Real 

El Parque Nacional de las 
Tablas de Daimiel (Ciu
dad Real) ya está notan
do los efectos del verano. 
Como todos los años el 
calor es el principal peli
gro de este parque natu
ral que sufre los efectos 
de la escasez de agua y 
del buen tiempo. 

A pesar de la aporta
ción sustancial que supu
so para el parque el últi
mo trasvase de 15 hectó-
metros cúbicos de agua 
desde el acueducto Tajo-
La mancha en estos 

El verano dejará las Tablas de 
en un encharcamiento mínimo 

A mediados de junio la superficie encharcada del parque 
era de 1*000 hectáreas de las 1,800 posibles 

momentos ya está bajan
do el nivel de agua de 
forma rápida. 

A mediados de junio la 
superficie encharcada del 
parque era de 1.000 hec
táreas de las 1.800 posi
bles y se prevé que el 
nivel de agua siga des
cendiendo, incluso hasta 

reducirse en los próxi
mos dos meses hasta las 
500 hectáreas encharca
das. 

Los peores efectos del 
calor son las epidemias 
que pueden producirse, 
la más habitual es el 
botulimo; la única solu
ción es que se vaya redu

ciendo progresivamente 
el nivel de encharcamien
to pero intentando evitar 
que se produzca una 
sobrepoblación de peces 
o aves en zonas donde no 
existe el oxígeno suficien
te, motivo principal del 
botulismo y la mortan
dad que en otros veranos 

se ha producido en el 
parque nacional. 

Por el momento , la 
única solución es esperar, 
siempre vigilantes, a ver 
a qué velocidad se pro
duce en la reducción de 
agua y al mismo tiempo 
controlar mediante análi
sis sistemáticos el nivel 

de oxígeno y de compo
nentes del agua. 

En estos momentos el 
río Ciguela ya no aporta 
ni una sola gota de agua 
a las Tablas de Daimiel y 
el presidente del Patrona
to del Parque Nacional, 
Alejandro Gil, insiste en 
que la solución definitiva 
para que el parque 
nacional no se vea todos 
los veranos sometido a 
esta inestabilidad es con
seguir un plan de mante
nimiento y cuidado del 
acuífero 23, sobreexplota^ 
do desde hace varias 
décadas. 
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En virtud de un conyenio firm 

Cedas implantará una 
factoría de software 
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ÁNGELES S. INFANTES 

Ciudad Real 

La Universidad de Casti
lla-La Mancha y la 
empresa Cedas, pertene
ciente al grupo de Vols-
wagen y dedicada a las 
nuevas tecnologías de la 
información, han decidi
do firmar un convenio de 
colaboración a través del 
cual se desarrollarán 
conjuntamente distintos 
proyectos formativos y 
de investigación. 

La empresa Cedas se 
instaló en Toledo y se 
dirigió a la Universidad 
con el objetivo de reali
zar conjuntamente pro
yectos de investigación y 
desarrollo (I+D). 

Esos convenios se 
desarrollarán en el ámbi
to de la comunicación, la 
información, la audi to
ría, las prácticas en las 
empresas y las consulto-
rías. Uno de los aspectos 
fundamentales es la edu
cación, pero para la 
empresa Cedas también 
ha sido sustancial la 
inclusión en el convenio 
de un proyecto de inves
tigación conjunto que 
permitirá la ci-eación de 
u é íiuevo software apli
cable a la gestión de por
tales para empresas. 

De esta forma, los pro
yectos que se generen 
podrán ser comercializa
dos, vendidos y compra
dos por otras empresas y 
se generará un buen 
nivel de conocimiento de 

Empresa e institución realizürán conjuntamente 
proyectos de investigación y desarrollo 

Creado en Albacete 
el immer T^de 
Point regional 

El proyecto contempla intercambios 
comerciales con todo el mundo 

Uno de los aspectos fundamentales del convenio tiene que ver con la educación. 

los ámbitos informáticos, 
uniendo la experiencia 
de Cedas y el conoci
miento de las nuevas tec
nologías de la Universi
dad. 

Este con
venio es el 
enlace fun
d a m e n t a l 
para desa
rrollar una 
" s o f t w a r e 
f a c t o r y " 
que Cedas 
q u i e r e 
poner en 

marcha en la región y 
para lo que ya cuentan 
en Toledo con un edificio 
de 4.000 metros cuadra

dos y que comenzará a 
funcionar en agosto, en 
cuanto el inmueble este 
acondicionado. 

También Cedas pon
drá en 
m a r c h a 
u n a 
" C e d a s 
A c a -
d e m y " 
para la 
formación 
de perso
nal cuali
ficado en 
temas tec

nológicos e informáticos. 
Este acuerdo firmado es 
para Cedas fundamental 
en sus planes de creci-

La software factory 
de Qedas de Toledo 

comenzará a 
funcionar en el 
próximo mes de 

o^go5to' 

miento y expansión en 
unos momentos en que la 
empresa tiene en España 
700 trabajadores y genera 
una facturación de unos 
n.700 millones de pese
tas 

El objetivo de Cedas 
es incrementar su factu
ración de forma progre
siva y conseguir alcan
zar los 1.000 empleados 
en el año 2003. Entre sus' 
principales proyectos en 
España, se encuentra la 
implantación del pr imer 
centro de realidad vir
tual de la indus t r ia 
española, que esta com
pañía realizará para 
Seat. 

D A V I D GARCÍA 

Albacete 

La Asociación de Empre
sarios del Polígono Indus
trial de Campollano en 
Albacete (Adeca), ya está 
en posesión del Trade-
Point regional, que permi
tirá a las empresas de la 
provincia y de Castilla-La 
Mancha tener un punto de 
comercio internacional 
con el apoyo de las nuevas 
tecnologías. 

Esto ha sido posible 
gracias al acuerdo firmado 
entre la consejería de 
Industria y el presidente 
en funcio- . ^ M ^ ^ . 

El Trade-Point 

sas en Internet, entre otros 
servicios. 

El Trade-Point facilitará 
diariamente a las empre
sas asociadas un promedio 
de 15.000 mensajes al mes 
de ofertas y demandas de 
productos y servicios, 
actualizado cada 24 horas, 
tanto a través de los 170 
centros de comercio distri
buidos por todo el mundo, 
como de los distintos 
Trade-Boards operativos 
de comercio exterior en 
Internet. 

Además, las empresas 
c a s t e l l a n o - m a n c h e g a s 

c o n t a r á n 
nes de 
Adeca, José 
Luis García, 
que dieron 
vía libre a 
este proyec
to sobre el 
que se lleva
ba trabajan
do algo más 
de un año. 

El Trade-Point es un 
centro de comercio de las 
Naciones Unidas que ofre
ce a las empresas exporta
doras e importadoras un 
servicio de información 
de oportunidades de 
negocio internacionales, 
alianzas comerciales, 
industriales y financieras, 
servicios de traducción 
telefónica, creación de 
catálogos electrónicos y 
promoción de las empre-

fadUtará 
diariamente alas 

empresas asociadas 
cerca de 15,000 
mensajes oL mes 

con un 
excelente 
centro de 
d i f u s i ó n 
para sus 
ofertas de 
productos 
y servi
cios. 
El Trade-
P o "i n t 

depende para su funciona
miento de la propia ONU, 
como suministradora de 
herramientas de informa
ción y de la subdirección 
general de Relaciones Eco
nómicas Multilaterales del 
ministerio de Asuntos 
Exteriores. En tercer lugar, 
depende de la Junta de 
Comunidades de Castilla-
La Mancha que actúa 
como responsable ante las 
Naciones Unidas. 

REDACCIÓN/F.J.LLANA N . 

Toledo 

La empresa Sercaman 1 
ha decidido cambiar su 
imagen corpora t iva , 
ahora que se cumplen 
diez años desde que 
empezara a funcionar 
en la ciudad de Toledo. 

Según explica Eduar
do Villasante, del 
depar tamento de dise
ño de la Federación de 
Empresas de Economía 
Social (Fecmes), uno de 
los motivos por los que 
se ha cambiado el logo
tipo es porque el ante
rior era confuso y poco 

Sercaman 1 celebra su décimo 
aniversario con una nueva imagen 

El oh]etivo es dar una mayor seguridad a los clientes 
definido. "El objetivo 
con este cambio -añade-
es dar una mayor segu
r idad a los clientes, 
para lo que hemos crea
d o una imagen cuidada, 
seria y bien aplicada". 

El nuevo logot ipo 
está rea l izado sobre 
fondos amar i l lentos , 
"que son los colores de 

las impresoras" , junto 
con dos l íneas, que 
simulan el perfil de un 
compact-disc. 

Sercaman 1 se creó 
en el año 1990 como 
empresa especial izada 
en el sector de la ofimá-
tica. Como empresa de 
servicios tecnológicos 
comercializa todo tipo 

de p roduc tos , desde 
fotocopiadoras , hasta 
impresoras , p a s a n d o 
por consumibles de 
informática. 

Asimismo, ofrece ser
vicios integrados, limi
tándose no sólo a la 
venta de equipos infor
máticos, como una 
empresa tradicional, sino 

también prestando servi
cios de mantenimiento. 

Aunque va dirigida a 
todo t ipo de clientes, 
son los colectivos como 
empresas , cent ros d e 
enseñanza , academias , 
inst i tuciones, etc., sus 
principales consumido
res, para los que ofrece 
uno de los servicios 

más amplios del merca
do, con una completa 
adaptación a las necesi
d a d e s específicas de 
cada momento y situa
ción. 

Duran t e los diez 
años que lleva funcio
nando , Sercaman 1, ha 
p u e s t o al servicio de 
sus clientes lo úl t imo en 
tecnología, con produc
tos de las mejores mar
cas del mercado . De 
hecho comercializa pro
ductos relacionados con 
el m u n d o de la impre
sión, combinado con un 
servicio integrado. 
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El establecimiento alquila sal reuniones de negocios 

El Tropezón duplica su 
número de habitaciones 

ALICIA SÁNCHEZ 

Toledo 

Abierto desde 1990, el 
Hotel el Tropezón, ubica
do en pleno corazón del 
Casco Histórico de Tole
do, junto a la plaza del 
Ayuntamiento, ha inicia
do la ampliación de sus 
instalaciones, que en la 
actualidad cuenta con 23 
habitaciones con servicio 
completo, incluido hilo 
musical. El objetivo es 
poder ofrecer a sus clien
tes hasta 47 habitaciones, 
consiguiendo doblar así 
su actual oferta hotelera. 

El hotel ofrece al hués
ped, principalmente tu
ristas, un lujoso aspecto 
ya que conserva toda la 
tipología arquitectónica 
del siglo XV, consiguien
do desplazar a sus visi
tantes a una época ante
rior, pero con todos los 
servicios de un hotel mo
derno y de calidad, entre 
otros servicios, parking. 

También dispone de 
un salón, que con norma
lidad se emplea para dar 
desayunos y que en oca
siones es alquilado para 
celebrar reuniones de 
empresas. 

Según señalaba la di
rectora del hotel El Tro
pezón, Lourdes Menche-
ro Pérez, la temporada 
alta del establecimiento 
comienza en Semana 
Santa y finaliza en octu
bre, siendo sus principa
les visitantes turistas 
provenientes de cual
quier parte del mundo. 

El hotel toledano conserva las características 
arquitectónicas del s. XV donde se levanta 

El hotel contará en menos de un año con un total de 47 habitaciones. 

Las habitaciones tie
nen baño, televisión, aire 
acondicionado, hilo mu-

En su actual reforma, 
explicaba Menchero, 
también se están hallan-

sical y teléfono. Ofrecen do restos del pasado, es 

un aspecto 
cálido y 
recogedor 
ambien ta 
do en el si
glo XV, ya 
que con
servan a-
q u e 11 a s 
m u e s t r a s 
del pasa
do que 

tras su restauración se 
fueron encontrando. 

En las 
inmediaciones el 

husped puede 
contemplar la 

Catedral de Toledo 
o su Ayuntamiento 

el caso del 
a r t e s o n a -
do, "con se 
restaurará 
para dejar 
u aspecto 
o r i g i n a l " , 
a p u n t a b a 
la directo
ra del ho
tel. 
La fachada 

también será reformada, 
conservando el estilo tí

pico del Casco Histórico 
de Toledo, Patrimonio de 
la Humanidad. 

Sus visitantes tienen a 
menos de cinco minutos 
monumentos insignes de 
Toledo, como la Cate
dral, su Ayuntamiento, el 
típico barrio de Santo To
mé o, en dirección o-
puesta las maravillosas 
vistas del Valle de Tole
do. 

Hotel El Tropezón 
C/ Santa Isabel, 24 

(Toledo) 
Telf.: 925 253 120 

Uno de los platos típicos son las migas castellanas. 

Don Julián, de la 
cocina tmdicional 

a la actual 
El establecimiento tiene una capacidad 

para cien comensales 
A.S. 

Albacete 

El restaurante conquense 
Don Julián ofrece a sus 
clientes la posibilidad de 
realizar por encargo reu
niones de empresas. 

Cuenta en la actuali
dad con una capaciad pa
ra 100 perso
nas. 

Según se
ñala el geren
te del local, 
sus principa
les clientes 
son las gentes 
del lugar, 

aunque por la 
situación del 
m u n i c i p i o , 
"cada vez más se nota el 
incremento de los turis
tas, aunqun no es nuestro 
grueso". 

Los platos típicos son, 
dentro de la cocina regi-
nal, las migas, cordero a-
sado y otros guisos tradi
cionales de la comarca. El 

El Restaurante 
ofrece a sus 

comensales la 
posibilidad de 

disfrutar de 
vistas 

fogón de esta casa no obs
tantes también trabaja los 
platos de la cocina espa
ñola, como los pescados o 
carnes estofadas. 

Entre los servicios con 
los que cuenta el restau
rante destaca el del par
king, cobro con tarjeta y 

acceso adapta
dos para mi-
nusválidos, a-
demás de o-
frecer a sus 
comensales u-
nas bonitas 
vistas de la lo
calidad. 
Con gran ex
periencia en el 
mundo de la 

restauración, el hotel con
quense, no deja de inno
var en sus platos, siempre 
fiel a su clientela. 

Restaurante D. Julián 
Cuenca 

(San Clemente) 
Telef. 969 27 34 56 

La Roda, ejemplo de la airquitectura 
del siglo XV en La Mancha 

REDACCIÓN 

Albacete 

En plena llanura manchega 
se encuentra La Roda (Al
bacete), donde se levanta el 
llamado Faro de la Mancha, 
que es la torre de su parro
quia de El Salvador, corLs-
truida entre el s. XV y el X-
VII sobre los restos del anti
guo castillo; es un templo 
de los llamados columna-

rios con tres naves y magní
fica decoración y una serie 
de interesantes retablos en 
la sacristía, un pequeño 
museo de arte sacro con in
teresantes obras. Otro edifi
cio religioso es la ermita de 
San Sebastián, de fines del 
s. XVI. 

La población está trufa
da de importantes fachadas 
blasonadas de los siglos 

XVI y XVII; la Casa de los 
Alcañabate, el llamado lien
zo de Doña Aña, la Casa del 
Inquisidor o'de los Atienza, 
la Posada del Sol, la del 
Doctor La Encina, el palacio 
de los Condes de Villaleal, 
la casa Blanca o de Doña 
Consuelo Arce. 

No deje de visitar el cu
rioso Museo de Antonio 
Martínez, con una intere

sante colección de etnolo
gía manchega y obras de 
Benjamín Palencia y de de
gustar los famosos migueli-
tos, pastelillos, pastelillos 
de hojaldre rellenos de cre
ma. 

A pocos kilómetros se 
encuentra la población de 
Sisante, cuyo conjunto ur
bano es de una gran calidad 
arquitectónica. La torre de la parroquia de El Salvador es del siglo XV. 
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Congresos 

•SPAIN FASHION 
EXHIBITION II 
Fecha: Del 26 al 27 de 
julio 
Sector: Relaconado con 
la confeccióny el 
diseñotextil 
Lugar: Osaka (Japón) 

•FIN 2000 
Fecha: Del 25 al 30 de 
septiembre 
Sector: Feria Interna
cional del mueble 
Lugar: Valencia 

•MODE ENFANTINE 
Fecha: Del 3 al 5 de 
julio 
Sector: Ropa y acceso
rios para niños hasta 
los 16 años, ropa pre-
mamá. 
Lugar: París (Francia) 

•NOVIA ESPAÑA 
Fecha: Del 16 al 18 de 
julio. 
Sector: Moda para 
bodas, comuniones, 
ceremonias y accesorio. 
Abierto a profesionales. 
Lugar: Montjuic -1 
(Barcelona) • 

Cursos y Jomadas 

A CURSO: Escaparatismo. Nivel avanzado 

Dirigido: A comerciantes y empleados de pequeños establecimietno de Alcázar 
de San Juan. 
Duración: 25 horas. 
Fecha: Del 17 de julio al 28 de julio 
Horario: Todos los días de 15.00 a 17.30 h. 
Modalidad: Presencial. 
Información e Inscripciones: Fundación Municipal de Alcázar de San Juan. 
Lugar de celebración: Alcázar de San Juan. 
Teléfono: 926 54 54 12 

A CURSO: Especialistas en Comercio Exterior 

Dirigido: Parados inscritos en las oficinas del INEM y titulados universitarios. 
Fecha: Del 4 de septiembre al 22 de octubre 
Duración: 300 horas lectivas. 
Horario: De limes a viernes, de 17a 21 horas. 
Coste del curso: Gratuito . 
Modal idad: Presencial. 
Información e Inscripciones: Cámara de Comercio e Industria de Toledo 
Centro de Formación. Avenida Reyes Católicos s /n . Toledo 
Lugar de celebración: Toledo. 
Teléfono: 925 21 18 20 

¿ CURSO: Aplicaciones en la Empresa 

Dirigido: Empresarios y trabajadores de las pymes de Alcázar de San Juan 
Inicio: Del 10 de julio al 21 de julio 
Duración: 20 horas lectivas. 
Coste del Curso: Gratuito. 
Información: Fundación Municipal de Alcázar de San Juan. 
Lugar de celebración: C / Marqués de Múdela, 24. 
Teléfono: 926 54 54 12 

Ferias 

MANZANARES 

FERIA REGIONAL DEL CAMPO Y 
NUESTRAS(FERCAM) 

Fecha d e ce l eb rac ión : 
Del 12 al 16 de julio 

Sector : 
Feria p a r a profes ionales d e la agr icu l tu ra , 

r iegos, a u t o m o c i ó n , ob ras públ icas , 
m u e s t r a s y t u r i s m o . 

Lugar : 
M a n z a n a r e s ( C i u d a d Real) 

D i r ecc ión : 
Recinto del P a t r o n a t o Ferial 

Te lé fono: 926 61 06 00 
Fax: 926 61 06 00 

LAS PEDROÑERAS 

FERIA INTERNACIONAL DEL AJO 

Fecha d e ce l eb rac ión : 

Del 27 al 30 de julio 
Sector : 

Se d a cita a n ivel in te rnac iona l , en su 
XXVIII ed ic ión , el sector p r o d u c t o r del ajo 

así c o m o m a q u i n a r i a espec ia l i zada 
Lugar : 

Las P e d r o ñ e r a s 
(Cuenca) 

O r g a n i z a : 
A y u n t a m i e n t o d e Las p e d r o ñ e r a s 

Plaza d e la Cons t i tuc ión , 1 
Te lé fono: 967 13 90 02 

• Libros 
INFORMÁTICA 

Cómo usar 

el teléfono 

SOPHIE DE MEHTMPJ 

GESTIÓN 2000 
MADRID 

;. . . . 

ECONOMÍA 
La Muerte 

de la 

inflación 

ROGER BOOTLE 

GESTIÓN 2000 
MADRID 

Qué hacer y qué no 
hacer en diferentes 
s i tuaciones telefóni
cas como: tomar men
sajes, la conversación 
comercial, la despedi 
da, la venta por telé
fono, la prospección 
telefónica, la contes
tación, la imagen 
reflejada al hablar por 
teléfono. Una lista de 
frases usuales y men
sajes d iversos com
ple tan esta serie de 
consejos para hacer 
un uso racional del 
teléfono. Entre los 
contenidos que anali
za el au tor de esta 
obra, de forma esque

mática son: el teléfo
no y la empresa, la 
actitud en el teléfono, 
la escucha, expresarse 
bien, el vocabulario, 
un código de educa
ción indispensable, la 
solicitud de , informa
ciones , el cl iente 
furioso, organización 
de las citas, las 4 fases 
de la conversación 
comercial por teléfo
no, las objeciones al 
teléfono, la venta por 
teléfono, esquema de 
tipo de concertación 
de citas, código para 
de le t rear telefónica
mente y la prospec
ción telefónica. 

Imagínese un mundo 
sin inflación: los pre
cios en las tiendas y el 
mercado de la vivienda 
subiendo unos años y' 
bajando en otros, los 
sueldos subiendo un 
2% en los años buenos, 
pero estáticos o bajan
do en los malos, los 
tipos de interés en la 
franja del 2-4%...¿ Un 
mundo imaginario ? 
No, así serán las cosas. 
Durante dos genera
ciones, la inflación ha 
sido el Gran Impostor 
en lo que respecta a los 
aumentos de sueldo, 
de pensiones y los pre
cios de la vivienda. 

MARKETING 
Construir 

marcas 

poderosas 

DAVIDA.AAKEP 

APOSTROFE ITINERARIO 

PIRÁMIDE 

Pero ¿estaríamos 
mejor económicamen
te en el nuevo mundo 
de la inflación cero?. 
Este ameno, interesan
te y fascinante mundo 
de Roger Bootle está 
dedicado a las conse
cuencias que tendrá la 
era cero en nuestra 
vida. Roger Bootle es 
director de economía 
del Midland Bank, uno 
de los mayores grupos 
bancarios del mundo. 
También es profesor 
titulado de la universi
dad Manchester Busi
ness School y colum-
nista habitual del peri
ódico The Times. 

En este libro, Aaker 
expone de forma prác
tica todo aquello que 
puede ayudar a su 
empresa a maximizar el 
valor de sus marcas. En 
la actualidad, los ejecu
tivos de muchas 
empresas están tratan
do de evitar que sus 
productos se convier
tan en simples merca
derías (commodities), 
para lo cual están 
reconsiderando el con
cepto de marca, al con
templarla como uno de 
los elementos funda
mentales de la estrate
gia empresarial . Para 
ellos, este libro es de 

imprescindible lectura, 
si quieren estar prepa
rados para la "batalla". 
El autor destaca en su 
contenido: ¿Qué es una 
marca poderosa?, cons
truir una marca: la his
toria de Saturn, sistema 
de identidad de la 
marca 4. Asociaciones 
organizativas, persona
lidad de la marca, 
implementación de la 
ident idad, gestionar 
sistemas de marcas, 
apalancar la marca, 
medir el valor de la 
marca entre productos 
y mercados y cómo 
organizarse para la 
construcción de marcas. 
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Nombres DfOPlOS 
Antonio M.artín Ciscar^ 

Consejero delegado de Intersport 

El empresario ciudadrealefto Antonio 
Martín Ciscar ha sido elegido consejero de 
la empresa Intersport España S. Coop. C. 
Ltda, dedicada a la venta de material de
portivo. Martín Ciscar se ha convertido en 
el consejero más joven de esta importante 
empresa, que el pasado año vendió a nivel 
nacional por importe de más de 30.000 mi

llones de pesetas. Martín Gscar, que ya poseía una tienda 
de material deportivo, se unió a Intersport hace cuatro años 
abriendo la primera tienda en Ciudad Real. 

Manuel Díaz Herrandot 

José Antonio Morales 

Director Qeneral de HDR 

El director general del Grupo Herma
nos Díaz Redondo de Cobeja (Tole
do), Manuel Díaz Herrando, señala 
que La saturación actual que vive el 
mercado nacional de ladrillos hace 
que la compañía esté estudiando la 
apertura de nuevos mercados exte
riores a través de intermediarios, 

ya que "para desembarcar en el exterior hay que te
ner una potencia y una logística adecuada". 

Carlos Falcó, 
Vicepresidente de Arco Bod^as 

La Junta General de Acdorristas del Giupo Ar
co Bode^ Unidas ha designado a Garios Fal
có, marqués de Griñón, como vicepresidente 
de esta compañía que agrupa a diferaites bo
degas Además la Junta aprobó un dividendo 
de 888 millones, con cargo a los resultados de 
1999, año en que facturó 31.389 millones de pe

setas, un 30% más que el qerddo anterior. Garios Falcó es propieta
rio de un viñedo cabemet sauvignon en Malpica (Toledo). 

Antonio Solís Camba, 
Ditor» Parcjue del Alto Tajo 

Antonio Solís Camba ha sido designado director-
conservador del Parque Natural del Alto Tajo. El 
director conservador del Parque tienen, entre 
otras funciones, la responsabilidad de aplicar los 
instrumentos de planificación del a Alto Tajo co
mo el Plan de Ordenación de los Recursos Natu
rales y el Plan Rector de Uso y Gestión, que debe 
ser elaborado por la Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente. 

líjo^jLáCamíXreSi 
Enólogo Coop» Ntm» Srou dd Rosam 

El responsable del departamento de enología de la 
Cooperativa Nuestra Señora del Rosario de El Pro-
vencio (Cuenca), Rafael Cañizares, señala que la co
operativa, integrada por 920 socios, superará el pre
sente año los 1.100 millones de facturación. La pro
ducción esperada 20 millones de litros de vino, su
perará en un 20% las del pasado año, motivada por 
las favorables condiciones climatológicas. La bode
ga pondrá en marcha 200 nuevas barricas. 

Pte. Asociación de Fabricantes de Quesos de Cuenca 

L̂a calidad mantiene la 
confianza del consumidor 

CÉSAR ARMUÑA 

Cuenca 

Pregunta.- ¿Cuándo se creó 
la asociación? 

Respuesta.- La aso
ciación fue creada en el año 
1998 para adaptamos a la 
normativa europea y para 
poder conseguir más fácil
mente objetivos comunes 

P.- ¿Cuáles son sus obje
tivos? 

R.- Por un lado abaratar 
costes, por ejemplo en la 
aplicación de la ARCPC 
(Análisis de Riesgos y Con
trol de Puntos Críticos), es 
decir al autocontrol que nos 
obliga a seguir la UE como 
fabricantes, ya que hemos 
podido contratar a una bió-
loga que visita de forma pe
riódica todas las fábricas pa
ra que éstas apliquen el au
tocontrol requerido. Tam
bién disponemos de unos 
pequeños laboratorios, en 
los que se realizan cultivos 
para saber si hay gérmenes 
en el ambiente, o cualquier 
tipo de anomalía, así como 
las acciones a ejecutar: por 
ejemplo mayor uso de espu
ma ádda, lavar con determi
nado tipo de detergente, etc. 

P.- ¿Qué tipo de empre
sas forman la asociación? 

R.- Somos medianas y 
pequeñas empresas, princi
palmente pequeñas, por lo 
que es importante hacer im 
producto muy específico 
que mantenga la calidad, 
porque si se produjera una 
mayor cantidad se podrían 
abaratar los costes pero al no 
poder incrementarla el man
tenimiento de la calidad es 
fundamental para seguir 
contando con la confianza 
de los consumidores. 

P.- ¿Cuáles son sus pla
nes para el futuro? 

R.- Está en estudio la po
sibilidad de intentar fabricar 
un queso con determinadas 
pautas de elaboración co
munes, con el fin de crear un 
anagrama común con una 
imagen distintiva de queso 
hecho con leche de oveja en 
la provincia de Cuenca, que 
incluso se diferenciaría del 

"Está en estudio fabricar un 
queso con determinadas pautas 
comunes y distintivas para los 

quesos hechos en Cuenca" 

En la foto, José Antonio Morales. 

resto con una especie de 
contraetiquetas para que ca
da fabricante le diera su pro
pia peculiaridad pero con 
unas pautas de fabricación 
comunes, para todo el que 
esté de acuer
do en produ
cirlo así. 

R- ¿Sería 
para todo tipo 
de quesos? 

R.- Afecta
ría a todos los 

quesos menos 
a los que estén 
acogidos a la 
Denominación 
de Origen de Queso Man-
chego, que ya está diferen
ciado, porque en general los 
quesos de Cuenca tienen 
muy buena consideración 
entre los consumidores y se 
valoran más que los produ
cidos en otras zonas. Por 
eso, sería bueno comerciali
zar conjuntamente un deter
minado tipo de producto, 
registrarlo con una imagen 
de algún monumento de la 
provincia fácilmente identi-
ficable y fabricarlo con unas 

**El futuro es 
híieno, está 

aumentando el 
consumo del 
queso con 

sabores fuertes" 

pautas de elaboración espe
cíficas. 

?.- ¿Cuáles son los prin
cipales mercados del queso 
producido en la provincia? 

R.- El mercado nacional 
absorbe casi to
da la produc
ción de queso 
manchego, por 
eso se exporta 
poco, a menos 
que se trate de 
un año de ma
yor producción 
de leche, mien
tras que lo que 
se exporta a 

parte de los países de la 
Unión Europea, el país que 
más quesos importa es Esta
dos Unidos, cuyo mercado 
además tiene buenas pers
pectivas debido a su tama
ño. 

P.- ¿La exportación pue
de aumentarse? 

R.- Por supuesto, pero 
antes es necesario analizar 
cuales son los hábitos de 
consumo, de que forma se 
llega a estos mercados y co
nocer las costumbres cos

tumbres de cada lugar para 
poder introducirte, porque 
por ejemplo mientras que a 
nosotros nos extrafiaría ver 
comerse una hamburguesa a 
un ejecutivo sentado en un 
banco, en Nueva York es 
una escena bastante habi
tual. 

P.- ¿Puede competirse 
con los quesos que se fabri
can en Estados Unidos? 

R.- Si porque son dos ti
pos de quesos totalmente 
distintos, el proceso de fabri
cación de los quesos nortea
mericanos es similar al de 
Inglaterra y muy distinto al 
del queso manchego. El que
so manchego, por ejemplo, 
tiene un sabor muy específi
co, porque influye la raza. 

P.- ¿Qué opinión le me
recen prácticas como el cru
ce industrial? 

R.- El cruce industrial es 
contraproducente, hay que 
evitarlos y buscar mantener 
la oveja manchega y mejorar 
la raza; hay que potenciar el 
mantertímiento de la raza 
manchega y no ir a cruces 
industriales que a corto pla
zo aumentan mucho la pro
ducción pero en detrimento 
de la calidad. 

P.- ¿Cómo se presenta es
te año? 

R.- Se espera una buena 
producción porque las con
diciones meteorológicas han 
sido favorables y esto ha 
traído como consecuencia 
que en general los ganade
ros de la provincia hayan 
obterüdo una mayor canti
dad de leche que otros años. 

R- ¿Cómo ve futuro del 
mercado del queso? 

R.- El futuro del sector lo 
veo con optimismo, está au
mentando el consumo de 
queso, por ejemplo los jóve
nes son buenos consumido
res del producto e incluso 
niños menores de 12 años 
son amantes de los sabores 
fuertes, cuando hace diez 
años era impensable ya que 
la tendencia en este sector 
de la población tendía al 
consumo de productos sua
ves casi tipo cuajada. 
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